
clima & tempo
Sertão

31o Máx.
24o  Mín.

34o   Máx.
20o  Mín.

36o   Máx.
22o  Mín.

Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,036 (compra) R$ 2,042 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 1,960 (compra) R$ 2,100 (venda)
EURO   R$ 2,712 (compra) R$ 2,718  (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

14h56

02h39

2.2m

2.0m

baixa 21h06 0.4m

l Continuam abertas inscrições para os editais da Funesc na área de artes visuais

l Atividades marcam hoje a programação do Dia Municipal da Paz no Trânsito 

l Mestrado Profissional em Jornalismo da UFPB inscreve para 1a seleção até dia 31

l Cleanto Neto é a atração do ”Quinta com Jazz” na Estação Cabo Branco

Ano CXIX
Número 308

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
anual

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.com
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Ricardo empossa hoje 5.180 
novos servidores públicos

O governador Ricardo 
Coutinho empossa hoje os 
3.180 aprovados no concurso 
para o cargo de técnico-admi-
nistrativo e 2 mil novos pro-
fessores. As nomeações foram 
publicadas na edição de hoje 
do Diário Oficial. PágINA 17

baixa 08h39 0.6m

Gardênia mostra imagens 
adaptadas da obra de gabriel 
Gárcia Márquez  PágINA 5

Adeildo Vieira apresenta hoje 
o show Há Braços - Acústico 
na Usina Cultural PágINA 8

A presidente Dilma Rousseff anunciou ontem redução de 18% para as residências 
e de até 32% para a indústria, agricultura, comércio e serviços. PágINA 4

Praia mais perigosa para banhistas é Barra de Gramame

Com investimentos de R$ 2,8 milhões, as obras da Ponte da Batalha estão em ritmo acelerado PágINA 15

A expectativa é matri-
cular 460 mil alunos nas 
806 escolas da rede esta-
dual. As matrículas prosse-
guem até o próximo dia 31 
e as aulas começam no dia 
7 de fevereiro. PágINA 14

Escolas da
rede estadual
já matricularam 
mais de 230 mil

Educação

As ações estão relaciona-
das a irregularidades na apli-
cação de recursos públicos 
federais no período de 2001 
a 2011. PágINA 18

MPF ajuizou 
no ano passado 
76 ações contra 
maus gestores

na paRaíba

Cajazeiras vai 
ganhar adutora 
com 18,6 km 
de extensão

Saúde programa 
ações para o Dia 
Mundial contra 
a Hanseníase

PágINA 17PágINA 9

2º Caderno

PágINA 3

Secretária de Educação 
afirma que não se pode 
travar o acesso do 
jovem às mídias sociais

FoTo: José Lins/Secom-pb

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

ENTREVISTA

Barra de Gramame e Praia Bela 
lideram casos de afogamentos

ALERTA DoS BoMBEIRoS

PágINA 13

Tarifa da energia vai baixar 18%

FoTo: antônio david/Secom-pb

FoTo: Sérgio Zacchi

FoTo: divulgação



                       

Na manhã de ontem, mais preci-
samente às 11h30, horário oficial de 
Brasília, o contribuinte brasileiro pôde 
comprovar o quanto já pagou de im-
postos nestes primeiros vinte e três 
dias do ano de 2013: nada menos do 
que 100 bilhões de reais. Esta cifra foi 
constatada pelo impostômetro que 
a Associação Comercial de São Paulo 
instalou no centro da cidade. 

Pagar elevados impostos não é 
propriamente uma novidade para o 
brasileiro. Com os números apresen-
tados ontem, porém, o que dá cará-
ter novo à informação é que este ano 
a cifra dos cem bilhões foi alcançada 
com um dia de antecedência na com-
paração com o mesmo período do ano 
passado. Donde, ironicamente, se pode 
concluir que em matéria de cobrança 
de impostos o país está crescendo. 

Hoje, a carga tributária do Bra-
sil gira em torno de 35% do Produto 
Interno Bruto (PIB), 67% acima da 
média da América Latina e maior que 
a de países bem mais desenvolvidos 
que o nosso, como Suíça, Estados Uni-
dos, Japão e Canadá. No ano passado, 
a máquina arrecadatória do país – in-
cluindo União, Estados e Municípios 
– recolheu R$ 1,56 trilhão, um recorde 
que não deixa nenhum brasileiro orgu-
lhoso. 

Em burocracia e complexidade 
também somos campeões. De acordo 

com o Instituto Brasileiro de Planeja-
mento Tributário, as empresas brasi-
leiras gastam R$ 45 bilhões por ano, 
ou 2,5% do faturamento total, só para 
acompanharem as mudanças da legis-
lação e tentarem manter-se dentro da 
lei. Esses recursos, que poderiam estar 
sendo investidos na melhoria da pro-
dutividade e competitividade das em-
presas, vão para manter pessoal, sis-
temas e equipamentos voltados para 
acompanhar o vai-e-vem da burocra-
cia tributária.

Levantamento do Banco Mundial 
mostra que, em todo o mundo, o Bra-
sil é o país onde o empreendedor gasta 
mais tempo no cumprimento obriga-
ções tributárias: 2.600 horas por ano, 
na média. Mais que o dobro do tempo 
gasto pelos empreendedores de Bolí-
via e Nigéria, 1.025 horas, penúltimos 
colocados do ranking. Enquanto isso, 
nos Emirados Árabes, país melhor co-
locado, são gastas apenas 12 horas por 
ano com as obrigações fiscais.

É do conhecimento de todos que 
o sistema tributário brasileiro é com-
plexo, caótico e impõe um alto custo 
à nossa sociedade. Pior do que isso, 
porém, é constatar que os altíssimos 
impostos pagos não retornam para o 
contribuinte como serviço público que 
se deveria prestar. As carências nos se-
tores de segurança, saúde e educação 
que o digam. 

A gravata de Obama não tremulava 
na festa de rua de sua posse. A gravata azul 
blindada do presidente, à qual faltavam 
as listas e as estrelas da bandeira, estava 
firme e forte como o pavilhão norte-
-americano presumivelmente hasteado 
na Lua pelos astronautas da Nasa. Há 
vários pontos polêmicos em torno da 
alunissagem norte-americana na Lua, que 
o governo dos EUA prometeu esclarecer. O 
porta-voz da presidência disse que o filme 
original sumiu, e que não havia cópias, 
mas estavam remasterizando o material 
existente e que, ao fim do ano retrasado, 
reapresentariam o filme.

Nunca vi um assunto tão sério ser 
tratado com tanta negligência. O filme do 
desembarque norte-americano no nosso 
satélite deveria ter dezenas, centenas de 
cópias, distribuídas com as nações ami-
gas e inimigas. A União Soviética deveria 
ter recebido pelo menos uma cópia, para 
matar os russos do bofe. Os países subde-
senvolvidos também, pra mostrar do que 
a farofa de capitalismo com democracia 
é capaz. Os aliados do Tio Sam também 
deveriam ter recebidos cópias do filme da 
fantástica viagem e sua alunissagem. 

Todo mundo que vai a Paris tira um 
retrato debaixo do Arco do Triunfo e em 
cima da Torre Eiffel. A mesma coisa se faz 
na Estátua da Liberdade. E mostram as 
fotos aos amigos – “olhem aqui, a estátua 
e eu; eu sou o da direita”. Ninguém perde 
essas cópias, elas ficam para a posteridade, 
incorporada à herança dos netos – o avô 
no Arco do Triunfo. Mas Tio Sam disse que 
desceu na Lua, fez um filme e, aos primei-
ros murmúrios que o filme era de araque, 
fajuto, respondeu que o filme havia sumido 
e que estavam remasterizando uma cópia, 
até hoje.

Já se passaram três anos desse anúncio 
o e o filme não ficou pronto, nem se fala mais 
nesse assunto. Eu me lembro bem, pois nes-
sa época tirei umas fotos do meu cachorro 
Peter Pan, um terrier brasileiro, vulgo fox 
paulistinha. Mas Peter é um fox paulistão, um 
baita terrier. Eu tirei as fotos junto dele, para 
se ter uma referência do tamanho. Ora, eu 
sou um pouco maior que o limite da estatura 
de um astronauta norte-americano. Eles não 
podiam passar de 1,80 m, se não, não cabiam 
na cápsula apertada. Às vezes fico pensando 
como era quando um deles soltava um pum. 
Queimava o filme.  

Editorial

Um
O senhor da guerra

 A fúria da arrecadação

A gravata de Obama

           Otávio Augusto Pereira - giraldogiraldes@gmail.com Dois

Ninguém fala na despesa de guerra que esses povos foram obrigados a 
arcar, nem nos seus prejuízos materiais causados pela guerra do Tio Sam.”

O filme do desembarque norte-americano no nosso satélite 
deveria ter centenas de cópias, distribuídas com as nações”.
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CONTATO: opiniao.auniao@gmail.com  REDAÇÃO: 83.3218-6511/3218-6509

UN
Um documento sobre previ-
são de chuvas no Nordeste 
pode sair ainda esta semana. 
Meteorologistas do Nordeste 
e de organismos nacionais 
estão reunidos desde ontem, 
em Fortaleza,  para fazer aná-
lise climática para 2013, no 
15º Workshop Internacional 
de Avaliação Climática para o 
Semiárido Nordestino.
O encontro é promovido pela  
Fundação Cearense de Mete-
orologia e Recurso s Hídricos 
e dele sairá a previsão da es-
tação chuvosa para os meses 
de fevereiro, março e abril no 
semiárido. 

Um hotel famoso da orla estava 
transformado em cassino, no 
fim de semana. Uma jogatina 
de pôquer, com lance mínimo 
de R$ 600, corria solto, até que 
a gerência, estranhando a mo-
vimentação, descobriu tudo.  A 
Policia foi ao local, mas não deu 
tempo lavrar o flagrante.

O projeto “Concertos do Nordes-
te”,  do BNB, vai levar música 
erudita para as cidades de Sou-
sa e Cajazeiras, com apresenta-
ção de grupos musicais. Podem 
participar do projeto grupos de 
toda região Nordeste para os 16 
concertos em cinco cidades na 
Paraíba e Ceará.

É delicado o estado de saúde do  ex-
-ministro da Justiça, Fernando  Lyra, 
internado no Instituto do Coração, 
em São Paulo, com insuficiência 
cardíaca. Lyra, de Caruaru e irmão 
do vice-governador de Pernambuco, 
João Lyra Neto,  foi quem lançou a 
candidatura de Tancredo Neves à 
Presidência, por via indireta.

CHOVE OU NÃO?

“CASSINO”

CONCERTOS PREOCUPA

DÍVIDAS COM A PREVIDÊNCIA

COREMAS

A grande expectativa para a vinda 
da presidente Dilma à Paraíba, é com 
relação a obra que ela anunciará para 
o Estado. Há quem arrisque que o 
“presente” tem a ver com mobilidade 
urbana. Quem acompanha esta colu-
na soube, antes de proliferar a data  
cancelada da vinda de Dilma, que ela 
só estaria aqui depois do carnaval.
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Obama tomou posse, pela segunda 
vez, cercado de militares por todos os 
lados. Terminou seu primeiro mandato e 
não cumpriu a promessa que seduziu o 
eleitorado norte-americano: acabar com as 
guerras em que a juventude e o contribuin-
te dos EUA estão envolvidos e comprome-
tidos. Guerras que já custaram trilhões de 
dólares e milhares de vidas, só na banda 
ianque.

Ninguém fala nas baixas dos pobres, 
quantos militares e civis iraquianos e afe-
gãos foram mortos pelas sofisticadas, letais 
e cruéis forças armadas norte-americanas. 
Ninguém fala na despesa de guerra que 
esses povos foram obrigados a arcar, nem 
nos seus prejuízos materiais causados 
pela guerra do Tio Sam. Obama ainda não 
explicou os motivos pelos quais envia sol-
dados e dólares para serem queimados no 
distante Oriente.

Há quem diga que são os povos pobres 
que pagam as duas despesas da guerra que 
não querem, pois são os pobres que fazem 
a riqueza dos ricos e alimentam, com sua 
fome, as extravagâncias dos poderosos. Os 
trilhões de dólares gastos pelos EUA na 
sua guerra de interesses são pagos pelos 
pobres do Terceiro Mundo, explorados 
pelas máquinas de extrair dinheiro das 
multinacionais.

Enquanto a guerra prossegue Obama 
toma posse outra vez, diante de uma mul-
tidão de 800 mil pessoas, embaladas por 
uma orquestra de 150 peças reforçada por 
amplificadores. A segurança será feita por 
milhares de milicos e centenas de secretas, 
visíveis e invisíveis, além da guarda pessoal 
do presidente, cujo número nunca é divul-
gado, e que o acompanha para onde for, até 

ao WC, à missa, ao botequim e ao Capitólio.
Recentemente o casal foi visto num 

restaurante de Washington, os dois muito 
elegantes em suas roupas blindadas, à pro-
va de balas. Cumprimentado pelo proprie-
tário do estabelecimento, Obama balançou 
a mão do homem efusivamente, como 
fazem os políticos. “How do you do, how 
do you do”. Em seguida, o dono da casa deu 
dois beijinhos no rosto de Michele, como se 
faz nos EUA. “A long timedarling, yes, a long 
timedarling.” Discretamente, a segurança 
invisível afastou o dono da casa lá para 
dentro.

– Quem é esse cara? Perguntou Obama 
a Michelle.

–É o dono do restaurante, um amigo 
de juventude. Na adolescência, tivemos um 
namorico.

– Quer dizer que, se você tivesse se 
casado com ele, hoje seria dona deste res-
taurante – disse Obama meio enciumado.

–Não – respondeu a primeira dama. – 
Se eu tivesse me casado com ele, hoje ele 
seria presidente dos Estados Unidos, pela 
segunda vez.

– Nunca lhe apresentei minhas amigas 
de juventude –, disse Obama.

– Mas eu as conheço, – retrucou a 
primeira dama. De vez em quando toma-
mos um chá. Prometi a elas comermos um 
cachorro-quente com você. Pode ser neste 
restaurante?

– Não. Prefiro a cantina da Casa Bran-
ca. É mais barata.

Obama mandou botar o jantar numa 
quentinha e o casal pegou a limusine. Saí-
ram à toda para a Casa Branca, onde foram 
comer a pizza longe de estranhos e curio-
sos, com a segurança.

Com o titulo “Gabinete Ex-
tra”, a noticia corre o País. 
A Prefeitura de Coremas, no 
Sertão da Paraíba, foi denun-
ciada por fazer “um gato” na 
rede elétrica. Para completar 
a piada real: o roubo de luz, 
contra a Energisa, foi feito 
numa casa de prostituição.

Sitônio Pinto - sitoniopinto@gmail.com
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Saiu a Portaria (21/2013) do Ministério da Previdência Social que autoriza  Mu-
nicípios que possuam o Regime Próprio de Previdência Social possam parcelar 
os débitos com a Unidade Gestora do Regime. Poderão firmar termo de acordo 
de parcelamento das contribuições relativas às competências até outubro de 
2012: devidas pelo ente federativo, em até 240 prestações mensais, iguais e 
sucessivas; e descontadas dos segurados ativos, aposentados e pensionis-
tas, em até 60 prestações mensais, iguais e sucessivas.
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Márcia Lucena 
Secretária de Estado da Educação

Educação e tecnologia 
aliadas do aprendizado
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EXCLUSIVO

Gledjane Maciel
gledjane@yahoo.com.br

O reajuste anunciado pelo 
governador foi bom para o ma-
gistério?

O reajuste é superior ao que o 
Governo Federal definiu como ajus-
te para o piso nacional, que foi de 
7,97%. O governador anunciou 10% 
e ainda o reajuste na tabela que era 
a grande reivindicação do sindicato e 
da Associação dos Professores de Li-
cenciatura Plena da Paraíba (APLP). 
Esse aumento dado para a classe do 
magistério está dentro do conjunto 
de ações positivas na direção desse 
grupo de trabalho da categoria.

Perceba que desde 2011 tive-
mos os prêmios “Paraíba Faz Educa-
ção” de valorização das boas práticas, 
tanto no que diz respeito ao professor 
quanto no que diz respeito a gestão 
escolar. Foram mais de 18.200 pes-
soas premiadas com o 14º salário e 
mais 750 com o 15º salário, em 2012.

Como será a premiação de 
2013?

Vamos fazer uma revisão nos 
critérios como foi feita de 2011 para 
2012. O objetivo é melhorar cada vez 
mais para alcançar o que queremos. 
O governador quer premiar a todos, 
mas com critérios. Um projeto que 
faça sentido ao estudante e faça a es-
cola viva e dinâmica.

Serão consideradas também as 
questões que digam respeito ao cui-
dado com o bem público, como: o 
zelo pela escola, o consumo de ener-
gia, e o consumo de água. Pelo que 
vemos aqui na secretaria tem situa-
ções que encontramos escolas com 
vazamentos de água pequenos, mas 
que faz muito tempo.

Quando somos cobrados pela 
secretaria de finanças percebemos 
que tinha um vazamento e as pesso-
as acabaram se acostumando fazen-
do remendos. E, por ali vai o recurso 
da estadual, e o recurso público. Va-
mos agregar esses critérios para que 
a rede toda cresça e evolua.

Se fizermos uma comparação 
com o ano de 2011 que foram pre-

miados quase cinco mil pessoas, 
e em 2012 foram 18.200 pessoas. 
Percebemos que eles compreende-
ram a ideia.

O Programa Ensino Médio 
Inovador (ProEMI) está conse-
guindo diminuir  a evasão escolar?

Costumo dizer que tínhamos 
um índice de evasão considerado 
alto, mas já começamos a perceber 
que está diminuindo no ensino mé-
dio com o Proemi. Nas escolas que 
tem o programa o índice de evasão 
foi baixíssimo ano passado. São es-
colas com educação em tempo inte-
gral, o aluno fica sete horas na uni-
dade de ensino.

A novidade da busca do Governo 
federal pelo ensino médio está che-
gando aos estados por meio do Pro-
emi e o Programa Nacional de acesso 
ao Ensino Técnico e Emprego (Pro-
natec) e do próprio ensino técnico 
profissionalizante. É uma proposta 
de mobilidade da rede. Mostrar que 
no ensino médio é importante, que a 
escola não deve ser fechada nas suas 
filosofias, e que ela seja uma unidade 
de ensino que dialogue com os jovens 
no mesmo ritmo em que a vida dialo-
ga com a juventude.

O ensino médio integral trás 
essa possibilidade porque ele passa 
mais tempo na escola, mas é também 
uma formação que discute o conteú-
do das disciplinas em áreas de conhe-
cimento mais amplo. Responde mui-
ta expectativa do jovem e prepara o 
estudante.

Quantas escolas terão o Ensi-
no Médio em tempo integral?

Não é toda a rede que será de 
ensino integral porque de certa for-
ma seria uma coisa arbitrária. Imagi-
na o jovem para fazer o ensino médio 
ter a disposição e vontade de estar o 
dia todo na escola senão ele não es-
tudaria.

Temos as possibilidades dife-
rentes de oferta porque precisamos 
ter um ensino médio em movimen-

to. O jovem tem a possibilidade de se 
matricular numa escola que tenha o 
Proemi e também o ensino Regular.

Mesmo assim vamos ampliar de 
27 para 47 unidades de ensino em 
tempo integral.

Como os gestores podem lidar 
com as mídias sociais nas escolas?

A internet e as mídias sociais 
estão invadindo as escolas e não po-
demos brigar com isso. Vejo escolas 
e poderes públicos investindo nis-
so agora, por isso vamos adquirir 
26.500 tablets para os estudantes da 
1ª série do ensino médio,  professo-
res efetivos e prestadores de serviço.

Investimentos como esses, às 
vezes, quando chegam à escola tra-
vam tudo. Se tudo que interessante 
é travado na possibilidade de ter um 
tablet você vai usar ele pra quê? Você 
tem que usar o tablet com tudo que 
ele oferece. O professor tem que mer-
gulhar nesse universo e saber como 
usar.

Você não pode travar o acesso 
do jovem às mídias sociais seja Twit-
ter, Facebook e Orkut. Se for essa a 
linguagem que atrai o jovem a usar o 
equipamento, mas deve ser pedago-
gicamente. Para isso, o professor pre-
cisa sair do lugar e ir com o jovem até 
porque houve um momento em que 
o livro era estranho.

Como os professores podem 
trazer a linguagem pedagógica 
para os jovens, principalmente 
nas redes sociais?

Por isso vamos fazer na nossa 
especialização com uma pesada car-
ga horária que vai trabalhar o uso da 
internet. Tudo que estamos implan-
tando e adquirindo na rede.

Esse processo de tecnologia vem 
sendo construído desde 2011, por 
isso estamos trazendo tablets para 
alunos e professores. Não é só no de-
sejo e na necessidade dos jovens, mas 
na possibilidade do professor tam-
bém. Através do Programa Nacional 
de Informática na Educação (Proin-
fo) estamos trabalhando há algum 
tempo os professores.

Estamos todos nos preparando 
para o que é inadiável que é a presen-
ça desse tipo de tecnologia na sala de 
aula. O ano letivo de 2013, que come-
ça dia sete de fevereiro, é para inves-
tir em serviços essênciais nas unida-
des de ensino e também nas novas 
tecnologias para que o processo de 
ensino e aprendizagem na escola seja 
cada vez mais interessante para o es-
tudante, o professor, e para todos que 
fazem a escola.   

assédio moral no ambiente de 
trabalho, em razão da restrição ao 
uso de banheiro, do tratamento des-
cortês do empregado líder com rela-

om um novo olhar para a educação, o Governo do Estado investe 
mais de R$ 200 milhões em construção, reforma e aquisição de 
equipamentos. Isso tudo para atender à demanda de 460 mil 
estudantes matriculados na Paraíba para cursar o ano letivo 
de 2013 que começa no próximo dia 7. Entre as novidades a 
construção de sete escolas nas cidades de Imaculada, Triunfo, 
Parari, Queimadas, São Domingos de Pombal, Vierópolis e Tenório. 
Além de implantação de wi-fi em algumas unidades de ensino do 
interior do Estado, instalação de 150 laboratórios de matemática e 
robótica e distribuição de 26.500 tablets para todos os alunos da 
primeira série do Ensino Médio.
Todos os investimentos, processo de modernização e melhoria 
na qualidade de ensino nas escolas fazem parte um projeto de 
reordenamento da rede estadual, que começou a ser implantado 
em 2011 pela Secretaria de Estado da Educação. Esse projeto vem 
colhendo bons frutos, aumentando o entusiasmo dos estudantes 
e diminuindo a evasão escolar, explicou a secretária de Estado da 
Educação, Márcia Lucena.
Em entrevista ao Jornal A União, Márcia também falou da 
criatividade dos gestores e professores e dos desafios que terão a 
partir desse ano com ampliação das tecnologias nas escolas.

ção a seus subordinados e da pres-
são pela busca de resultados.           

Não há, portanto, um critério 
fixo para se estabelecer o valor do 
dano quando reconhecido o assédio 
moral, cabendo ao magistrado agir 
com prudência, sabedoria e princi-
palmente equilíbrio emocional, pois 
sua decisão pode causar a ruína de 
uma empresa e o abalo de várias fa-
mílias.  

Você não pode 
travar o acesso 
do jovem às 
mídias sociais, 
seja Twitter, 
Facebook ou 
Orkut
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Em cima da hora

Conta de luz tem redução de 18%
A PARTIR DE HOJE

Anúncio foi feito 
ontem pela presidente 
Dilma Rousseff

Brasília - A presidente 
Dilma Rousseff disse on-
tem, em pronunciamento 
em rede nacional de rádio 
e televisão, que o Brasil 
tem energia suficiente para 
o presente e para o futuro, 
“sem nenhum risco de ra-
cionamento ou qualquer 
tipo de estrangulamento, 
no curto, médio ou no longo 
prazo”. Dilma anunciou que, 
a partir de hoje, a conta de 
luz dos brasileiros terá uma 
redução de 18% para as re-
sidências e de até 32% para 
as indústrias, agricultura, 
comércio e serviços.

O corte é maior do que o 
anunciado em setembro do 
ano passado. “Com a redu-
ção de tarifas, o Brasil passa 
a viver uma situação especial 
no setor elétrico, ao mesmo 
tempo baixando o custo da 
energia e aumentando sua 
produção elétrica”, disse Dil-
ma. Ela assinou ontem um 
decreto e uma medida pro-
visória com os novos índices 
de redução das tarifas.

Segundo ela, os consu-
midores que são atendidos 
pelas concessionárias que 
não aderiram à prorrogação 
dos contratos (Companhia 
Energética de São Paulo - 
Cesp, Companhia Energética 

de Minas Gerais – Cemig e 
Companhia Paranaense de 
Energia - Copel) também te-
rão a conta de luz reduzida.

A presidente criticou du-
ramente as previsões sobre 
a possibilidade de raciona-
mento de energia por causa 
do baixo nível dos reserva-
tórios das hidrelétricas. Ela 
explicou que praticamente 
todos os anos as usinas tér-
micas, movidas a gás natural, 
óleo diesel, carvão ou bio-
massa, são acionadas com 
menor ou maior exigência 
para garantir o suprimento 
de energia do país. Segundo 
Dilma, isso é “usual, normal, 
seguro e correto”.

“Surpreende que algu-
mas pessoas, por precipita-
ção, desinformação ou outro 
motivo, tenham feito previ-
sões sem fundamento quan-
do os níveis dos reservató-
rios baixaram e as térmicas 
foram normalmente aciona-
das. Como era de se esperar, 
essas previsões fracassaram, 
o Brasil não deixou de pro-
duzir um único quilowatt 
que precisava. E agora, com a 
volta das chuvas, as térmicas 
voltarão a ser menos exigi-
das”, explicou.

A presidente disse que 
o país irá dobrar em 15 anos 
a capacidade instalada de 
energia elétrica, que hoje é 
121 mil megawatts. Segundo 
ela, no ano passado, o país 
colocou em operação 4 mil 
megawatts e 2,7 mil quilôme-
tros de linhas de transmissão 
e, este ano, deve colocar mais 
8,5 mil megawatts de energia 

e 7,5 mil quilômetros de no-
vas linhas. “Temos contrata-
da toda a energia que o Brasil 
precisa para crescer e, bem, 
neste e nos próximos anos”. 
Dilma também disse que o 
sistema elétrico brasileiro 
é um dos mais seguros do 
mundo porque trabalha com 
fontes diversas de produção 
de energia, o que não ocorre 
na maioria dos países.

Durante o pronuncia-
mento, a presidente também 
criticou os que, segundo ela, 
“são sempre do contra”, e não 
acreditavam que o governo 
conseguiria baixar os juros, 
aumentar o nível de emprego 
e reduzir a pobreza.

“Nesse novo Brasil, aque-
les que são sempre do contra 
estão ficando para trás. Pois 
nosso país avança sem retro-
cesso em meio a um mundo 
cheio de dificuldades. Hoje 
podemos ver como erraram 
feio no passado os que não 
acreditavam que era possível 
crescer  e distribuir renda, 
que pensavam ser impossível 
que dezenas de milhões de 
pessoas saíssem da miséria 
e não acreditavam que o Bra-
sil virasse um país de classe 
média”.

Dilma disse que os que 
tentaram “amedrontar” os 
brasileiros com a queda do 
emprego ou a perda do poder 
de compra do salário também 
erraram e que “não faltou co-
mida na mesa nem empre-
go”. Também citou a saída de 
19,5 milhões de brasileiros 
da linha da extrema pobreza 
nos últimos dois anos.

Cruzeiro e Auto Esporte 
empataram em 1 a 1, ontem 
à tarde, no Estádio Zezão, 
em Itaporanga, na abertura 
da sexta rodada do Estadual. 
Mael abriu o placar para o 
Clube do Povo, descontando 
Rafael Formiga para os cru-
zeirenses. Com o resultado 
o time pessoense soma cinco 
pontos ganhos, enquanto a 
equipe sertanejo tem dois. O 
jogo teve um atraso de meia 
hora, por falta de ambulân-
cia no Estádio. Debaixo de 
uma temperatura elevada, na 
faixa dos 40 graus, as duas 

equipes brigavam para dei-
xar as últimas colocações e 
fugir do rebaixamento.

Com a estreia do treina-
dor Jairo dos Santos o Auto foi 
pra cima em busca da vitória 
a todo custo. Após dominar 
boa parte do início da partida 
o meia Mael marcou para o al-
virrubro de Mangabeira. Com o 
apoio da torcida o time da casa 
foi à luta para obter o gol de 
empate, que aconteceu na se-
gunda etapa, através de Rafael 
Formiga. O lance mais polêmi-
co ocorreu aos 45 minutos da 
etapa final, quando o artilheiro 
do Cruzeiro, o atacante Dimas 
balançou as redes do Auto Es-
porte, mas o bandeirinha Júlio 

César invalidou o lance mar-
cando impedimento do atleta. 

Revoltada com a atitu-
de da arbitragem a torcida 
da Raposa do Vale começou 
a arremessar pedras, che-
gando a atingir a cabeça do 
assistente, que acabou sendo 
atendido pelo médico que 
estava de plantão. As duas 
equipes voltam a jogar no 
próximo domingo (27), com 
o Auto fazendo o clássico 
contra o Botafogo, às 16h, no 
Estádio Leonardo Vinagre da 
Silveira, a Graça, em Cruz das 
Armas, enquanto o Cruzeiro 
vai a Cajazeiras enfrentar o 
Paraíba, às 17h, no Perpetão, 
na terra do Padre Rolim.

Cruzeiro empata em 1 x 1 com 
o Auto Esporte pelo Paraibano

FUTEBOL

Resgatar o Poder Legislativo e a 
proporcionalidade na Câmara dos De-
putados. Essa é a proposta do candida-
to à presidência da Casa o deputado 
federal Henrique Eduardo Alves (PMDB
-RN). Ontem no final da tarde, ele veio 
à capital com o propósito de garantir 
o apoio dos 12 deputados da bancada 
paraibana para a eleição que ocorrerá 
no dia quatro do próximo mês. Atual-
mente, o presidente da Câmara é o de-
putado Marco Maia (PT-RS).

Em entrevista, no Aeroporto Cas-
tro Pinto, Henrique falou que está 
construindo um consenso e já tem o 
apoio de 16 partidos na Câmara, mas 
falta conseguir o apoio do PTB, PV e 
PSOL. “Todos querem o resgate cada 
vez maior do Poder Legislativo. Um 
exemplo são as emendas individuais, 
uma humilhação ao parlamento e as 
parlamentares. Temos três Projetos 
de Emendas Constitucionais que tra-
tam do assunto e se for eleito no dia 
seguinte, antes do carnaval, vou criar 
uma comissão especial para tratar do 
tema”. 

Outra proposta do deputado, caso 
seja eleito, é garantir mais participa-
ção nas relatorias através de rodízios. 
“Atualmente, apenas dois ou três par-
tidos assumem as relatorias deixando 
alguns parlamentares experientes de 
fora. Precisamos garantir a proporcio-
nalidade para todos”. 

Além dele devem concorrer ao 
cargo os deputados Júlio Delgado (PS-
B-MG) e Rose de Freitas (PMDB-ES). Os 
parlamentares do PMDB da Paraíba 
disseram que Rose não vai disputar e 
eu e a bancada da legenda estamos 
unidos em prol da candidatura de 
Henrique. O prazo para o registro de 
candidaturas aos cargos da Mesa Dire-
tora da Câmara termina no dia 1º de 
fevereiro.

“É o nome consolidado como 
candidatura oficial do PMDB e do Go-
verno. Por isso, creio que não terá ne-
nhum problema estruturante para sua 
candidatura. O PSB foi o único parti-

do que não apoiou porque Júlio é um 
pretenso candidato. Então, o partido 
ficou neutro. E, a deputada Rose já 
teve sua oportunidade como 1ª vice
-presidente atual dessa legislatura”, 
comentou o deputado Wilson Filho.

Reunião com bancada
A reunião com a bancada parai-

bana foi articulada pelo coordenador 
da bancada deputado Manoel Júnior 
(PMDB). “Henrique é um deputado 
experiente que interage bem com o 
executivo. Ele tem uma história no par-
lamento e justamente essa história que 
o credencia a assumir o parlamento”.

De acordo com o regimento da 
Câmara dos Deputados é permitido 
que qualquer deputado seja candida-
to à presidência. Para os outros cargos 
da Casa, mas existe uma regra restriti-
va que o parlamentar deve integrar a 
legenda ou bloco partidário com direi-
to à vaga. Então, a divisão de cargos 
é determinada a partir dos tamanhos 
das bancadas (princípio da proporcio-
nalidade partidária) e de acordos en-
tre as legendas.

A Mesa Diretora da Câmara tem 
como responsabilidade dirigir os tra-
balhos legislativos e os serviços ad-
ministrativos da Casa. A formação da 
diretoria segue a seguinte composi-
ção: na presidência (presidente e dois 
vice-presidentes) e da Secretaria - for-
mada por quatro secretários e quatro 
suplentes. Já os membros efetivos não 
podem ser líderes de bancadas nem 
fazer parte de comissões permanen-
tes, especiais ou de inquérito.

Candidato à presidência 
faz campanha na Paraíba

CâmARA DE DEPUTADOs

Gledjane Maciel
gledjane@yahoo.com.br

Proposta do deputado 
federal Henrique Eduardo 
Alves é “resgatar o 
Poder Legislativo e a 
proporcionalidade na 
Câmara dos Deputados”

Deputado federal Henrique Eduardo Alves (PMDB-RN) anuncia suas propostas para a Câmara

FOTO: Marcos Russo

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

O Sistema Nacional de 
Emprego na Paraíba (Sine-PB) 
divulgou, ontem, uma lista com 
167 novas vagas para o merca-
do de trabalho na região me-
tropolitana de João Pessoa. As 
oportunidades são destinadas 
aos setores da indústria, comér-

cio, construção civil e serviços.
Entre as profissões com 

maior número de postos dis-
poníveis estão o de pedreiro 
(20), vendedor de serviços 
(15), garçom (14) e auxiliar 
de cozinha (10). Para o ca-
dastro os candidatos devem 
apresentar documentos pes-
soais como RG, CPF, currículo 
e Carteira de Trabalho.

Para concorrer às vagas 
os interessados devem pro-
curar a unidade do Sine Es-
tadual, que fica localizada na 
Rua Almeida Barreto, 520, no 
Centro, em João Pessoa, por 
trás do Mercado Central, no 
horário das 7h30 às 17h30. 
Outras informações podem 
ser obtidas através do telefone 
(83) 3218-6600.

Sine-PB anuncia 167 novas 
oportunidades de emprego 

mERCADO DE TRABALHO

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Luana Lourenço e 
Sabrina Craide
da Agência Brasil



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 24 de janeiro de 2013

O músico Cleanto Neto 
se apresenta hoje na 
Estação Cabo Branco 
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Jairo Cézar relança 
Rapunzel e Outros
Poemas da Infância

Adeildo Vieira é a 
atração da Usina 
da Música
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LITERATURA SHOW

Teatro e Literatura
Em cartaz na capital, Gardênia traz as belas imagens construídas 
através das palavras do escritor colombiano Gabriel García Márquez

Com o nome de flor, que nos 
remete a delicadeza do roman-
tismo, chega a João Pessoa o 
espetáculo Gardênia, do El Otro 
Núcleo de Teatro, adaptação de 
O Amor nos Tempos do Cólera, 
de Gabriel García Márquez. 
A peça é o primeiro trabalho 

da companhia residente em São Paulo e 
está em cartaz amanhã e sábado, às 20h, 
e domingo, às 18h, na Casa de Cultura Cia 
da Terra, localizada na Praça Antenor Na-
varro, 15, 1º andar, Varadouro, com entrada 
gratuita e faixa etária de 12 anos. Vencedor 
do Prêmio Funarte de Teatro Miriam Muniz 
2011 para realizar uma turnê, o espetáculo 
já se apresentou em Recife, Pernambuco, 
e ainda visitará Natal, no Rio Grande do 
Norte, e Belém, no Pará.

O trabalho se trata de uma inspiração 
livre na obra do autor colombiano e tem 
dramaturgia de Ana Roxo e direção de 
Marat Descartes. A cena é composta por 
dois atores que dão vida ao casal que se 
apaixona na juventude, tem a vida sepa-
rada e somente se reencontra na velhice. 
Luís Mármora interpreta Florentino Ariza 
e Cybele Jácome interpreta Fermina Daza. 
A preparação dos atores se deu na base 
da narrativa e a relação entre eles nasceu 
quando ambos foram convidados por 
Sérgio de Carvalho para a montagem do 

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

Foto: Sérgio Zacchi

espetáculo O Círculo Caucasiano, de Bertolt 
Brecht, realizada pela Cia Latão em 2006. 
“Embora a essência da história de García 
Márquez seja a linha dramatúrgica do es-
petáculo, o que está em primeiro plano é o 
nosso modo de contá-la. Dois atores jamais 
dariam conta de uma adaptação do roman-
ce nos moldes mais tradicionais, pois são 
muitos os personagens na obra”, explica o 
ator Luís Mármora.

O cenário é formado por dez retro-
projetores e uma vitrola. As projeções vão 
desde máscaras de recorte e slides até 
ilustrações super coloridas. A narração 
começa em terceira pessoa, é atravessada 
por depoimentos até desaguar no encontro 
entre Florentino Ariza e Fermina Daza. Com 
esse diálogo, as personagens ganham vida 
em uma transposição sutil e repleta de 
acordos silenciosos com o público. A plateia 
fica disposta em um corredor, o que possi-
bilita que as projeções das imagens sejam 
feitas dentro da cena, em telas manuseadas 
pelos atores, e ainda sobre o próprio públi-
co, ao colocá-lo dentro do universo criado. 
Existe um acordo de cumplicidade entre 
os atores e a sua plateia, o espectador é 
parte integrante da narrativa e auxilia no 
seu desenrolar.

“A opção em priorizar o nosso jeito 
de contar essa história tão afetiva a mui-
tas pessoas, estabelece, desde o início do 
espetáculo, um pacto com o espectador: 
somos narradores e contaremos junto a 
vocês, com essa tecnologia analógica de 
vitrola e retroprojetores, esta história que 

provavelmente muitos conhecem. Isto 
possibilita tanto a nós quanto ao público, a 
experiência de descobrir juntos algo novo, 
diferente da grandiosidade da experiência 
literária, ou da adaptação cartesiana feita 
para o cinema. O encontro fica vivo, cheio 
de frescor, sem deixar de inspirar as belezas 
fundamentais da obra de Márquez”, assina-
la Luís Mármora.

Os elementos autorais nesse trabalho 
do El Otro Núcleo de Teatro não se restrin-
gem ao uso de projeções ou na disposição 
da plateia, o próprio título do espetáculo 
representa a pesquisa realizada durante 
quatro anos para essa montagem. Ao intitu-
lar o espetáculo de Gardênia, a Companhia 
deixa claro ao público que o narrador Gar-
cía Máquez estará presente, porém a peça 
oferecerá novos olhares e uma releitura da 
obra. De acordo com Luís Mármora, “Gar-
dênia, assim como a Camélia, eram flores 
oferecidas em pedidos de namoro, noivado 
e casamento, nos ditos tempos do Cólera, 
e são fortes símbolos românticos. Além 
disso, a vasta flora que Márquez imprime 
no romance, nomeando um de seus pro-
tagonistas como Florentino, e desfilando 
oferecimento de flores apaixonadas por 
páginas a fio, nos levou a escolher esse 
nome como o título.”

A concepção cênica escolhida foi a 
utilização de espaços não convencionais, 
seja transformando a já conhecida estru-
tura do palco italiano, ao colocar o cenário 
em formato de corredor para a disposição 
do público, seja optando pelo uso de salas 

alternativas em centros culturais, propor-
cionando a plateia uma proximidade da 
cena e uma experiência de compartilha-
mento. Com Gardênia, o núcleo El Otro nos 
faz um convite ao Teatro, a Literatura, ao 
Amor. O espetáculo nos lembra da força e 
persistência desse sentimento ao encenar 
com riqueza de movimentos e texturas a 
história entre Florentino Ariza e Fermina 
Daza, um amor que enfrenta uma curva 
de tempo de mais de meio século para 
se consumar, desprezando o atual tempo 
de relacionamentos casuais, o tempo do 
amor líquido, segundo o sociólogo polonês 
Zygmunt Bauman. A Companhia se prepara 
para esse ano montar e estrear um musical 
inspirado na vida e obra da cantora Clara 
Nunes, intitulado de . 

A plateia fica disposta 
em um corredor, o 
que possibilita que as
projeções das imagens 
sejam feitas dentro 
da cena, em telas 
manuseadas pelos 
atores

Montagem do grupo El Otro 
Núcleo de Teatro é uma 
adaptação do livro O Amor 
nos Tempos do Cólera
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Vivências

Trata-se de projeto original, que focaliza um 
verdadeiro buraco negro na cultura brasileira: 
a ausência de um número sequer razoável de 
bibliotecas escolares em todo o país.  O Brasil 
tem hoje cerca de 200 mil escolas de educação 
básica. Desse total, 130 mil escolas não têm 
bibliotecas dignas desse nome, ou seja, 65%. 
Pode-se inferir que aproximadamente 15 mi-
lhões de alunos não utilizam biblioteca, embo-
ra a Constituição de 2008 preveja que até 2020 
todas as escolas, públicas e particulares, deve-
rão ter pelo menos uma biblioteca.  E cada uma 
delas deverá ter, no mínimo, um livro por aluno 
matriculado.

O projeto “Nuvem de livros”, elaborado 
pela Gol Mobile, parte do princípio de que há 
quase 250 milhões de linhas de celular em 
operação no Brasil e que estamos em 3º lugar 
no ranking mundial do mercado de compu-
tadores, com 58 milhões de conexões banda 
larga.  É a grande chance de criar uma biblio-
teca on-line, para ser acessada de dispositivos 
conectados à internet.

Os conteúdos das obras selecionadas por 
peritos de primeira ordem podem ser alcança-
dos por milhares de usuários simultaneamen-
te, despertando um interesse inusitado pela 
riqueza do que se contém nos livros existen-
tes.  Segundo o publicitário Roberto Bahiense 
de Castro, diretor de relações institucionais 
do Grupo Gol, estamos próximos de alcan-
çar a desejada democracia do conhecimento, 
igualando, nesse potencial, escolas públicas e 
particulares.

A variedade de ofertas é quase infinita, 

abrangendo dicionários, vocabulários, livros 
didáticos de todas as matérias da grade curri-
cular, romances, ensaios, livros de poesia etc. 
A “nuvem” estima ainda a existência de reforço 
escolar, visitas guiadas, salas temáticas, salas 
do professor e livrarias propriamente ditas, 
onde o usuário encontrará obras inimagináveis.  
Se o aluno estiver interessado em trigonome-
tria, por exemplo, encontrará todas as lições de 
reforço, para sanar as suas dúvidas.  O mesmo, 
é claro, com as outras matérias da educação 
básica.

Dará ao professor a oportunidade de ofere-
cer visitas guiadas aos nossos grandes museus 
ou chegar até a Biblioteca Nacional, sem sair 
de casa ou da sua sala de aula.  Pela “Nuvem” o 
professor consulta os relatórios de acompanha-
mento das suas turmas e toma conhecimento, 
para transmitir aos alunos, das recomendações 
de leitura, numa incrível variedade.

A riqueza desse instrumental vai além e 
chega aos cursos de idiomas e oferece ainda a 
sonhada formação continuada de professores, 
com bibliografia específica e o incentivo ao 
emprego de novas tecnologias na escola.  Nada 
mais moderno.  É claro que o público-alvo não 
se esgota no Ensino Médio, alcançando tam-
bém as Universidades, com as suas bibliotecas 
temáticas (Arquitetura, Administração, Direito, 
Medicina, Educação etc).  Muitas editoras (cer-
ca de 80) já se associaram ao empreendimento, 
garantindo a qualidade de tudo o que se está 
oferecendo.  Estamos certos de que muito se 
ouvirá falar da “nuvem de livros”, que ora surge 
como inovação. 

Defendiam funcionários 
de alto escalão do Ministé-
rio da Fazenda a Portaria, 
assinada pelo ministro dr. 
Ruy Barbosa,  de 14.12.1890.  
Determinava a incineração 
de “todos os papéis, livros e 
documentos, relativos ao ele-
mento servil, tais como ma-
trículas de escravos e de seus 
filhos, já liber-
tos ou não”. A 
execução coube 
ao sucessor  
naquela Pasta, 
o  Tristão de 
Alencar Arari-
pe, por Circular 
do ano seguin-
te. Estendia-se 
desde  capital 
como aos  es-
tados, onde 
as Inspetorias 
Fazendárias 
a cumpriam. 
Impedindo os historiadores 
de escreverem, com exati-
dão, a História da Escravidão 
Negra no Brasil. A alegação é 
de que se tratava de simples 
papelório fiscal, e que nada 
contribuiria à reconstituição 
histórica. O escritor alagoano, 
Moacir Medeiros, reproduz, 
em seu livro A Queima de 
Documentos da Escravidão,  

comentário de Américo La-
combe, segundo o qual “se-
ria necessário se conhecer a 
relação das peças, entregues 
ao fogo”. A imprensa apoiava 
as medidas, justificadas para 
evitar a chuva de petições 
dos antigos proprietários, 
reclamando do Estado de-
vidas indenizações, já que a 

Lei Áurea não previa 
essa hipótese.

Imagino como 
serão narrados, no 
futuro e na sua in-
teireza, os tempos 
da ditadura civil-mi-
litar de 1964, se a 
Comissão Nacional 
da Verdade fracassar 
nas suas atribuições. 
Situação delicada, 
pois não se trata de 
queima de materiais 
e sim de seres hu-
manos, cujas vidas 

foram sorrateiramente tor-
turadas ou mortas, ante uma 
mídia silente e poderes com-
prometidos. Os negros, eram 
açoitados em pelourinhos, 
e os nacionalistas nos paus-
de-arara.  Vozes contrárias 
seriam igualmente amordaça-
das. A Lei de Anistia, tal como 
a de 13 de Maio, é lacônica 
e pecam por omissões. Ape-

sar de incompletas, nossos 
irmãos de cor e patriotas 
conquistaram a liberdade. A 
primeira, foi complementada 
pela citada Portaria, assim 
como a CNV dará subsídios 
com relação à segunda. 

Os militares, especial-
mente de pijama e pessoas 
arraigadas ao então regi-
me de força, continuam se 
articulando contra um Ato 
Presidencial, repetindo os 
proprietários de escravos, 
sob argumento de uma reta-
liação oficial. Não me passa 
na memória qualquer lei-
tura a respeito de punições 
a  fazendeiros e capatazes, 
que praticavam atrocidades 
como norma requintes . À 
sua luz nada mais eram que 
seres animais. Estes ainda 
fugiam, concentrando-se em 
outras regiões, para serem 
mortos, em massa. Igual-
mente, os patriotas reagiram 
aos algozes, que são capa-
zes de incinerar os arquivos 
das Forças Armadas, se a 
CNV não tomar providências 
que não fiquem, apenas, em 
consolação aos familiares 
atingidos pela repressão. 
Correção: no artigo anterior, 
ao invés de Fernando II leia-
se VII.

Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Canto de liberdade
Considerado por muitos filósofos, edu-

cadores e religiosos como a maior praga da 
humanidade, o egoísmo permanece, ao longo 
de séculos, entranhado no espírito da maioria. 
Esse “defeito” da alma, embora seja concer-
nente ao atual estágio evolutivo do ser huma-
no, é o responsável por inúmeras turbulências 
do mundo de hoje. Guerras, disputas por 
propriedade e poder, ambição e a famigerada 
desigualdade social são apenas algumas ma-
zelas provenientes do egoísmo. À medida que 
essa praga se retirar da conduta dos homens, 
indubitavelmente galgaremos condições su-
periores de convivência coletiva, e com toda a 
Natureza.

Há, porém, um traço marcante dessa falha 
do sentimento humano implícito na relação 
e no trato com os animais, seres do mesmo 
planeta, frutos da mesma Criação. É nele que 
se evidencia o egoísmo na sua maior plenitu-
de. Vejamos, por exemplo, o que se faz com os 
pássaros.

Nascidos para voar, embelezar céus, agra-
ciar nossos ouvidos com melodias doces e 
delicadas, que, às vezes, soam como verdadei-
ros cânticos em louvor divino, ou ode que nos 
alerta para as verdades inscritas nas belezas 
naturais e em tudo o que nos rodeia, muitos 
deles são condenados à prisão em gaiolas, para 
o resto de suas vidas. Retiram-lhes o sagrado 
direito à liberdade – que aos que têm asas se 
valoriza assaz – unicamente por mero e indi-
vidualista regozijo pessoal, sem se dar conta 
da grave violência para com essas inocentes e 
inofensivas “flores cantantes”...

Sobre isso, certa vez, chamou-nos atenção 
um lugar em Paris, cidade repleta de encan-
tos, sejam históricos, paisagísticos, culturais, 
em que tudo transpira beleza. Tanto a beleza 
natural como aquela que está impregnada no 
bordado das fachadas, nas águas-furtadas, na 
arquitetura refinada e na arte que se espalha 
pelas calçadas, em livros, bouquinistes, músi-
cos de rua, história enfim.

Mas, toda vez que lhe passo por perto des-
te lugar em Paris, de um peculiar encanto, dá-
me vontade de aproximar-me, coisa que ainda 
não fiz, e agora não mais farei, pois roubaram-
me esse desejo.

O local é à beira do Sena, logo depois do 
Louvre, precisamente na calçada do “Quai 
des Gesvres”, onde há diversas lojas de flores, 
plantas e pássaros, um trio que, unido, ainda é 
mais belo. O aconchego das frondosas e antigas 
árvores que abrigam aquele recanto empresta-
lhe mais poesia. Do outro lado da rua, os bou-
quinistes completam a cena.

É verdade que, na maioria das vezes, 
passamos por lá de carro, o que me dificultou 
a satisfação de aproximar-me. Mas, mesmo à 
distância, minha atenção chega lá, interessada 
pela singularidade aparentemente cheia de 
graça daquele local.

E eia que numa bela tarde cheia de luz, 
vejo-me num passeio ao léu, por perto do Sena. 
Era despedida do verão, já ido nas folhas dos 
plátanos, espalhadas pelo vento soprando com 
mais força. Eis que, deparo-me casualmente 
com aquela pitoresca e atraente calçada. Enfim, 
vislumbro a possibilidade real de percorrer a 
poética e ecológica alameda, cheia de vasos, 
cestas, flores, plantas, tudo emoldurado pelo 
canto dos pássaros que ali também eram ven-
didos.

Cutuquei meu amigo e lhe disse: “Ah, va-
mos acolá! Sempre tive vontade de conhecer 
aquele lugar”. – Que lugar? “Ali, aquela calçada 
onde se vendem pássaros e flores”. – Não! Va-
mos não. Vamos para um lugar onde os pás-
saros cantam soltos, e as flores com eles não 
choram... 

Germano
RomeroNuvem de livros

Verdade incinerada

Vozes contrárias 
seriam igualmente 
amordaçadas.
A Lei de Anistia, 
tal como a de 
13 de Maio, é
lacônica e pecam 
por omissões
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Roteiro

O livro Rapunzel e Outros 
Poemas da Infância (Forma, 
72 páginas, R$ 35), do poeta 
paraibano Jairo Cézar Soares, 
será relançado - em sessão de 
autógrafos - hoje, a partir das 
17h, na Livraria Nobel, insta-
lada no Tambiá Shopping, no 
centro de João Pessoa. “Neste 
ano, haverá vários eventos, 
começando com a Flibo (Fei-
ra Literária de Boqueirão), 
e, com essa iniciativa, quero 
chamar a atenção das crian-
ças para despertarem o hábito 
pela leitura”, disse, em entre-
vista para o jornal A União, o 
autor. Ele, inclusive, antecipou 
que vai estrear na prosa com a 
obra intitulada O Menino que 
Roubava Gaiolas, que preten-
de lançar em 2014.  

“Rapunzel é um grande 
convite à leitura”, comentou 
Jairo Cézar, acrescentando que 
o clima da cerimônia de relan-
çamento será propositalmen-
te “informal”, pois pretende 
deixar à vontade as crianças e 
seus pais para a sessão de au-
tógrafos e uma conversa sobre 
a literatura. “Os adultos tam-
bém gostam de obras infantis”, 
garantiu o poeta, confessando 
que é um autor sempre preo-
cupado em trabalhar com o 
objetivo de formar leitores en-
tre a nova geração.  

Lançada no dia 24 de 
março de 2012, em João Pes-
soa, Rapunzel e Outros Poemas 
da Infância é o primeiro livro 
infantil de Jairo Cézar e, de 
acordo com o autor, trata-se 
de uma releitura de persona-

MinC amplia apoio ao projeto para 
produção audiovisal de jovens negros

A Secretaria do Audiovisual do Ministério da 
Cultura ampliou o apoio ao Projeto Curta-Afirmativo: 
Protagonismo da Juventude Negra na Produção Audio-
visual. Serão selecionados dez projetos de curta-me-
tragens de jovens negros de 18 a 29 anos e cada um 
deles poderá receber até R$ 100 mil. Os selecionados 
poderão escrever roteiros de ficção ou documentário 
e os filmes devem ter o mínimo de dez e o máximo de 
15 minutos. Pelo menos um projeto de cada região 
será selecionado. As inscrições vão até 25 de março 
e podem ser feitas no Salic Web do Ministério da Cul-
tura. Mais informações podem ser obtidas através do 
e-mail concurso.sav@cultura.gov.br.

Arnold Schwarzene-
gger está confirmado no 
elenco de O Exterminador 
do Futuro 5’ Enquanto pro-
movia ‘O Último Desafio’, 
que afundou nas bilhete-
rias norte-americanas, o 
ator confirmou a informa-
ção ao Bleeding Cool. O 
filme terá roteiro de Laeta 
Kalogridis e Patrick Lus-
sier. O enredo se passará 
em uma linha de tempo 
alternativa em que Sarah 
Connor e Kyle Reese ainda 
estão vivos. Em dezembro, 
a produtora Megan Ellison 
conseguiu finalizar a com-
pra dos direitos de adapta-
ção sobre ‘O Exterminador 
do Futuro’, dezoito meses 
após iniciar as negociações 
e pagar mais de US$ 25 
milhões para a empresa 
Pacificorp.

Schwarzenegger 
é confirmado em 
O Exterminador 5

Ron Howard vai 
assumir direção de 
O Livro do Cemitério

Mídias em destaque

Drops & notas

gens dos clássicos universais 
do gênero, a exemplo da pró-
pria personagem título, além 
de Peter Pan, Branca de Neve 
e O Pequeno Príncipe. Ao longo 
dos 25 poemas que integram a 
obra, ele confessou que o seu 
objetivo é estimular os peque-
nos leitores, despertando-lhes 
a curiosidade para lerem essas 
obras. 

A primeira parte de Ra-
punzel é composta pelos poe-
mas, cujos desenhos coloridos 
são de autoria do artista Tônio, 
ilustrador do jornal A União. A 
segunda etapa da obra reúne 
ilustrações em preto & branco 
produzidas pelo artista plás-
tico João Batista, que é pai do 

próprio Jairo Cézar. De acordo 
com o escritor, deixar os tra-
balhos em p & b foi proposital, 
pois o objetivo é incentivar a 
criançada não apenas a colorir 
os espaços, mas também que 
reescrevam os poemas, con-
forme entenderam na leitura. 
Tudo isso dentro da preocu-
pação pedagógica e interativa 
de fomentar, desde cedo, o 
hábito e o gosto pela literatu-
ra. Por ter essa característica, 
o autor já chegou a classificar 
o trabalho como sendo um “li-
vro-ponte”, pois conduz o pe-
quenino para outras leituras.

O próprio Jairo Cézar foi 
estimulado a escrever ao pú-
blico infantil em 2009, quan-

De acordo com Hollywood 
Reporter, Ron Howard 
(O Código DaVinci) vai 
substituir Henry Selick 
(Coraline e o Mundo 
Secreto) na direção da 
adaptação de O Livro 
do Cemitério, obra do 
britânico Neil Gaiman. O 
motivo foi a alteração da 
linha criativa do projeto, 
que antes seria criado 
em stop-motion. Agora, 
a produção contará com 
atores de carne e osso. 
Ganhador da medalha 
John Newberry, a mais 
prestigiada premiação da 
literatura infanto-juvenil 
norte-americana, o livro 
permaneceu na lista dos 
mais vendidos do The 
New York Times por mais 
de 50 semanas.

Foto: Divulgação

Jairo Cézar já está debruçado no projeto de outro livro

do participava de uma feira 
literária na cidade de Sapé. Na 
ocasião, ele autografava seu 
primeiro livro, intitulado Es-
critos no ônibus, obra de poe-
mas para adultos, com a qual 
ganhou, naquele mesmo ano, 
o Prêmio Novos Escritores 
da Fundação Cultural de João 
Pessoa - Funjope. Em certo 
momento, uma menina apa-
rentando cerca de 10 anos se 
aproximou da mesa onde ele 
estava e começou a dizer que 
adorava ler, mas não dispunha 
de livros em casa. “Quando ela 
pegou um exemplar de meu li-
vro, sua mãe lhe deu um tapa, 
dizendo que ela não tocasse em 
nada”, contou. Ao presenciar a 
reação da mãe, permitiu que 
a garota manuseasse a obra, 
sem problema. “Infelizmente, 
não tinha nada a oferecer para 
a menina. Senti-me culpado e 
decidi escrever um livro para 
crianças”, confessou ele. 

 Jairo Cézar garantiu que 
pretende continuar escreven-
do literatura para a garota-
da. “A criança é sincera e não 
mente. Quando ela lê e não 
gosta confessa. Mas se gosta, 
também, e isso de forma apai-
xonada”, comentou ele, que já 
se debruça em outro projeto 
destinado ao público infan-
to-juvenil. Trata-se do livro - 
cuja apresentação é assinada 
pela jornalista Thamara Du-
arte - intitulado O Menino que 
Roubava Gaiolas, com o qual 
pretende estrear na prosa. Ele 
antecipou que a obra é uma 
releitura de O Pequeno Prínci-
pe, mas sob o prisma da explo-
ração infantil, que pretende 
lançar em 2014. 

*   Ruim
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***   Bom
**** Otimo
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O jornalismo preguiçoso 
e o release

O release designa o material jornalístico encaminhado aos 
jornalistas por assessorias de imprensa. Rezam os manuais de 
redação que ele pode servir como subsídio adicional para o 
trabalho jornalístico. A Folha de S. Paulo, por exemplo, tem 
como norma “nunca” publicar release na íntegra. Recomenda 
aos seus repórteres checar a correção das informações que 
esse material traz e o reescrever, quando é o caso.

Pelo visto, os jornais paraibanos ignoram essas nor-
mas. E isso não é de hoje. Antes mesmo da internet, já se 
publicava na íntegra o release enviado pelas assessorias, e 
se o remetente era a Secom, a Secretaria de Comunicação 
do Governo, era publicação na certa. No período em que 
atuei em jornal, quando havia tempo o secretário de reda-
ção ainda recomendava reescrever o lead, o resumo da no-
tícia, logo no primeiro parágrafo. Do contrário, a matéria 
da assessoria era publicada na íntegra.

Na edição de quinta-feira da semana passada, 17 de 
janeiro, os jornais trouxeram a cobertura da reunião do 
governador Ricardo Coutinho com a prefeita de Pilar, Vir-
gínia Veloso. Li A União e me deparei com a “cobertura” 
desse encontro. Em seguida, li o Correio da Paraíba. Na 
página de política desse jornal lá estava o mesmo texto. 
Por alguns instantes, fiquei até na dúvida se realmente ti-
nha trocado de jornal.

Os dois jornais utilizaram a mesma foto com o cré-
dito da Secom. Na legenda, A União escreveu: “Reunião 
entre o governador Ricardo Coutinho e a prefeita de Pilar, 
Virgínia Veloso, serviu para tratar de parcerias adminis-
trativas”. O jornal Correio foi direto ao assunto tratado no 
encontro: “Ricardo Coutinho detalhou o novo pacto para a 
prefeita de Pilar”.

A União optou pelo antetítulo “Pacto pelo Desenvol-
vimento Social”, acompanhado do título “Prefeitura con-
firma adesão de Pilar”. O Correio destaca: “Reunião na 
Granja Santana”, com o título “Prefeita de Pilar diz a Ricar-
do que vai aderir ao Pacto Social”.

Daí pra frente o leitor vai encontrar o mesmo texto 
nos dois jornais. A notícia escrita do início ao final da 
mesma forma que foi enviada pela Secom. Há quem diga 
que se justifica essa publicação na íntegra do release no 
jornal A União, afinal trata-se de uma publicação que leva 
a marca do governo. E no Correio?

Essa prática de fazer reportagem nos faz lembrar o 
jornalismo preguiçoso, aquele que não apura, não checa, 
não investiga, não corrige e muito menos reescreve.

Sandra Moura
Doutora em comunicação e professora da UFPB
sandroca95@hotmail.com

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com 

Em cartaz

O Último 
Desafio

Rodrigo Santoro e Jaimie Alexander em O ùltimo Desafio

Foto: Divulgação

ARGO (Argo, EUA, 2012). Gênero: Drama. 
Duração: 120 min. Classificação: 14 anos. 
Legendado. Direção: Ben Affleck, com Ben 
Affleck, Bryan Cranston, Alan Arkin, John 
Goodman, Victor Garber. Baseado em fatos reais, 
o suspense dramático da Warner Bros. Pictures 
e GK Films, “Argo”, conta a operação secreta de 
vida ou morte para resgatar seis americanos 
que desvendaram os bastidores da crise de 
reféns do Irã, verdades que ficaram escondidas 
do público por décadas. Manaíra 2: 18h40 e 21h.

SAMMY: A GRANDE FUGA (Sammy 2: The Great 
Escape, BEL, 2013). Gênero: Animação. Duração: 
92 min. Classificação: Livre. Dublado. Direção: 
Ben Stassen. Os amigos Sammy e Ray, tarta-
rugas marinhas, ensinam os recém-chocados 
Ricky e Ella a nadar. Quando, de repente, um 
caçador aparece e os leva para ser parte de um 
espetacular show aquático em Dubai. O cavalo
-marinho e rei do pedaço Big D os recruta para 
seu projeto de fuga, mas os pequenos Ricky e 
Ella também vão tentar resgatá-los. Manaíra 7 
3/D: 12h30, 1h40 e 17h.

O ÚLTIMO DESAFIO (The Last Stand, EUA, 2013). 
Gênero: Ação. Duração: 107 min. Classificação: 
14 anos. Dublado e legendado. Direção: Kim 
Jee-Woon, com Arnold Schwarzenegger, 
Genesis Rodriguez, Luis Guzmán. Após cair 
em desgraça em Los Angeles devido a uma 
operação fracassada, Ray Owens vai morar em 
uma pequena cidade na fronteira dos Estados 
Unidos com o México, onde se torna xerife. 
Logo ele vai enfrentar um poderoso chefão das 
drogas, que escapou recentemente da prisão e 
quer cruzar a fronteira exatamente na cidade 
onde trabalha. CinEspaço 2: 14h, 16h,–18h, 20h 
e 22h. Manaíra 4: 14h, 16h30, 19h e 21h30. 
Tambiá 5: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.

PARIS-MANHATTAN (Paris-Manhattan, FRA, 
2012). Gênero: Comédia. Duração: 87 min. 
Classificação: 12 anos. Legendado. Direção: 
Sophie Lellouche, com Alice Taglioni, Patrick 
Bruel, Marine Delterme. Alice é uma mulher 
bonita e apaixonada pelo seu trabalho como 
farmacêutica, seu único problema é que con-
tinua solteira. Ela se refugia do mundo com a 
paixão por Woody Allen. A família de Alice lhe 

arranja pretendentes e o encontro com Victor 
pode mudar a sua vida. CinEspaço 1: 15h50, 
17h40 e 21h30.

UMA FAMÍLIA EM APUROS (Parental Guidance, 
EUA, 2012). Gênero: Comédia. Duração: 107 
min. Classificação: Livre. Legendado. Direção: 
Andy Fickman, com Marisa Tomei, Bailee 
Madison, Billy Crystal. Quando a filha sai para 
trabalhar, Artie e Diane Decker passam a cui-
dar dos netos. O problema é que os métodos 
modernos de educação, que excluem punições 
e deixam de lado qualquer tipo de diversão, 
entram em conflito com tudo aquilo que Artie 
e Diane aprenderam com a vida. CinEspaço 
1: 13h50 e 19h30. Manaíra 3: 13h40, 16h, 
18h30 e 20h50. Tambiá 2: 14h30, 16h30, 
18h30 e 20h30.

JACK REACHER – O ÚLTIMO TIRO (Jack Reacher, 
EUA, 2012).Gênero: Ação. Duração: 130 min. 
Classificação: 14 anos. Legendado. Direção: 
Christopher McQuarrie, com Tom Cruise, Richard 
Jenkins, Robert Duvall e Rosamund Pike. Quando 
um atirador tira cinco vidas com seis tiros, todas 
as evidências apontam para o suspeito que foi 
detido. Durante o interrogatório, o suspeito faz 
um único comentário: “Chamem Jack Reacher!”. 
Assim começa uma extraordinária busca pela 
verdade, colocando Jack Reacher contra um 

inimigo inesperado, com habilidades para a 
violência e com um segredo a guardar. Manaíra 
6: 13h30, 16h10, 19h10 e 21h50. Tambiá 1: 
18h20 e 20h40.

A VIAGEM (Cloud Atlas, EUA/ALE/CIN/Hong 
Kong, 2012). Gênero: Drama. Duração: 172 min. 
Classificação: 16 anos. Legendado. Direção: Tom 
Tykwer, Andy Wachowski, Lana Wachowski. Via-
gem’ mistura história, ciência, suspense, humor 
e seis narrativas separadas, mas vagamente 
relacionadas. Cada uma dessas narrativas 
ocorre em um tempo e lugar diferente, e cada 
um é interrompido em meados da ação e tem 
sua conclusão na segunda metade do livro. 
CinEspaço 3: 20h50. Manaíra 8: 14h40, 18h10 
e 21h40. Tambiá 3: 17h e 20h20.

DE PERNAS PRO AR 2 (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração: 99 min. Classificação: 12 
anos. Direção: Roberto Santucci, com Ingrid Gui-
marães, Bruno Garcia, Maria Paula. Alice agora 
é uma empresária bem-sucedida, que trabalha 
muito mas não deixa de lado o prazer sexual. Ela 
está abrindo a primeira filial de sua sex shop em 
Nova York e, por isso, está bastante estressada. 
Na festa de comemoração pela 100ª loja no 
Brasil, Alice tem um surto devido ao excesso de 
trabalho e é internada em um spa comandado 
pela rígida Regina. CinEspaço 4: 14h, 16h, 18h, 

20h e 22h. Manaíra 1: 12h40, 15h, 17h20, 20h 
e 22h15. Manaíra 7: 19h20 e 21h30. Tambiá 4: 
14h45, 16h45, 18h45 e 20h45.

DETONA RALPH (Wreck-It Ralph, EUA, 2012). 
Gênero: Animação. Duração: 101 min. Classifi-
cação: Livre. Dublado. Direção: Rich Moore. Ralph 
é o vilão de um jogo de fliperama, que cansou 
de fazer a mesma coisa sempre e quer mostrar 
que pode ser uma boa pessoa. Para isso, ele se 
infiltra em um jogo de tiro apresentado pela 
Sargento Calhoun, com o objetivo de conquistar 
uma medalha e o título de herói! CinEspaço 
3/3D: 14h, 16h20 e 18h40. Manaíra 2: 13h50 
e 16h20. Manaíra 5/3D: 13h, 15h30 e 18h. 
Tambiá 3: 15h. Tambiá 6/3D: 14h10, 16h10, 
18h10 e 20h10.

AS AVENTURAS DE PI (Life of PI, EUA, 2012). 
Gênero: Drama. Duração: 129 min. Classifica-
ção: Livre. Dublado e legendado. Direção: Ang 
Lee, com Tobey Maguire, Irrfan Khan, Gérard 
Depardieu, Suraj Sharma. Pi Patel é filho do 
dono de um zoológico em Pondicherry, na Índia. 
A família decide vender o empreendimento e 
se mudar para o Canadá, mas o cargueiro onde 
viajam naufraga devido a uma tempestade. Pi 
sobrevive em um bote salva-vidas, mas precisa 
dividir o pouco espaço com alguns animais. 
Manaíra 5/3D: 20h30. Tambiá 1: 13h40 e 16h.

Após cair em desgraça em 
Los Angeles, Ray Owens vai morar em 
uma pequena cidade na fronteira dos 
Estados Unidos com o México, onde 
se torna xerife. Logo ele vai enfrentar 
um poderoso chefão das drogas, que 
escapou recentemente da prisão e 
quer cruzar a fronteira exatamente na 
cidade onde Owens trabalha. 

Poeta paraibano Jairo Cézar relança 
o Rapunzel hoje em livraria da capital
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Música

Vinte e três músicas in-
tegram o repertório do 
show Há Braços – Acústico, 
que o cantor e composi-
tor Adeildo Vieira realiza 
hoje, a partir das 21h, na 
Usina da Música, instalada 
na Usina Cultural Energi-

sa, localizada no bairro da Torre, em João 
Pessoa. O artista vai mostrar ao público, 
por exemplo, um apanhado de canções 
representativas de sua obra, só que em-
baladas em uma sonoridade mais tênue. 
Mas, ainda, se incluem trabalhos de ou-
tros artistas também paraibanos. “Vou 
privilegiar canções acústicas e cantar 
canções de nossos companheiros, o que 
se faz pouco na cidade”, disse ele para o 
jornal A União. “Cada um defende sua 
obra, o que não deixa de ser individua-
lismo”, prosseguiu, ao justificar o motivo 
de adotar essa posição, cujo intuito é 
quebrar tal postura, ao mesmo tempo 
em que divulga e ressalta composições 
de outros autores.

“O show não é longo, porque vai ser 
em um bar”, garantiu Adeildo, lembrando 
que o ambiente é de mais descontração 
entre os frequentadores do local, a Usina 
Café, que - a propósito - já estará aberta 
ao público às 19h de hoje. Nesse sentido, 
com relação ao repertório, ele vai tocar 
músicas que registrou em seus trabalhos, 
que são o CD Diário de Bordo, lançado 
em 2000; o DVD Chega Junto, de 2008, e 
o CD Há Braços, lançado em 2009 e que 
intitula o espetáculo desta noite.

No entanto, o artista ainda apresen-
tará canções inéditas e algumas de outros 
compositores paraibanos de sua predileção, 
a exemplo de Paulo Ró, Milton Dornellas, 
Escurinho, Kennedy Costa e Livardo Alves, 
de quem destacou que interpretará a mú-
sica Doces Ervas, que confessou considerar 
“belíssima”. Além de Adeildo Vieira (voz e 
violão), participarão do show os músicos 
Jorge Negão (baixo), Rudá Barreto (guitar-
ra) e Uaná Barreto (teclado). 

Quem assistir ao show Há Braços 

Balaio musical
Adeildo Vieira canta composições suas e de outros 
artistas paraibanos em show na Usina Cultural 

SerViço
Show: Há Braços – Acústico
Artista: Adeildo Vieira
Data: Hoje
Hora: 21h
Local: Usina da Música - Usina Cultural 
energisa, em João Pessoa      
Endereço: Av. Juarez Távora, 243, Torre
Ingressos: r$ 20 (inteira) e r$ 10 
(meia entrada)  
Fones: (83) 3221-6343 / 9174-1797  

FoTo: Asley ravel

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

o músico Cleanto Neto vai se apre-
sentar hoje às 19h, no Terraço Panorâmico 
da estação Cabo, na jam session do Pro-
jeto Quinta com Jazz, que tem entrada 
gratuita.

Segundo o músico, que está próximo 
de finalizar uma etapa de suas atividades 
acadêmicas, ele vai trazer ao público um 
show decorrente de seu recital de forma-
tura. Nesta apresentação improvisada vai 
misturar os ritmos da MPB a elementos 
do rock n`roll produzido entre os anos 
de 60 e 80, na inglaterra e eUA para dar 
uma nova roupagem a “standards” do jazz 
americano, tendo o baixo elétrico como 
instrumento principal. Tomando ainda 
essas influências como alicerces, foram 
concebidas músicas de sua autoria a fim 
de sintetizar sua perspectiva e persona-
lidade em suas composições.

o músico Cleanto Barreto Neto, 
22 anos, natural de Campina Grande-PB 
e atualmente reside em João Pessoa. 
Descendente de uma família de músicos, 
dentre eles Biliu de Campina, o mestre do 

pandeiro Lanka, já falecido, e o percussio-
nista e professor da Universidade Federal 
da Paraíba (UFPB), Francisco Xavier, mais 
conhecido como “Chiquinho Mino”.

o músico iniciou suas atividades musi-
cais desde muito cedo com diversos instru-
mentos de percussão, mas somente aos 16 
anos migrou para o contrabaixo elétrico onde 
começou seu processo de aprofundamento 
e profissionalização na música. Participou de 
bandas de rock n` roll underground pessoense 
e aos 18 anos ingressou na primeira turma do 
curso sequencial superior de Música Popular 
da UFPB, idealizado pelo professor rade-
gundes Feitosa, onde teve seus primeiros 
contatos com o jazz, orientado pelo profes-
sor Antunes, com qual fez os seus primeiros 
planos do seu próprio concerto de música 
instrumental.

Atualmente toca em grupos como Val 
Donato & os Cabeças, Gabriel Caminha e 
Banda, Candeeiro Natural, etnia e Dissidium. 
ele será acompanhado pelos músicos Dennis 
Bulhões (bateria), Tiago Valério (guitarra) e 
Wagner Félix (sax alto). Cleanto Neto, que intregra alguns grupos do estado,  vai fazer uma mistura de ritmos

- Acústico vai perceber uma caracterís-
tica que sempre permeou a carreira de 
Adeildo Vieira. A preocupação do artista 
em colocar o público em contato com 
a cultura brasileira na sua mais forte 
concepção, porque os mais variados 
ritmos são contemplados no espetáculo, 
aliado ao fato de que o próprio com-
positor paraibano também mergulha 
nas expressões da cultura universal, 
passeando por ritmos característicos 
de outros países.

Mas Adeildo - que trilha, de maneira 

atuante, uma carreira de quase três dé-
cadas, sempre dotado de intensa inquie-
tação criativa, participando de festivais 
no Brasil e no exterior - demonstra afeto 
especial pelos fados portugueses e pela 
cultura africana, bem presente em sua 
obra, sobretudo nos ritmos brasileiros 
que sofreram forte influência do conti-
nente negro. Um apreço que - possivel-
mente - é fruto da repercussão da obra 
desse compositor e cantor paraibano em 
países como Portugal e Senegal, onde já 
apresentou shows e lançou álbuns.   

Adeildo Vieira vai privilegiar
as canções acústicas na
apresentação de hoje
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Hanseníase
Dia Mundial de Luta tem ações em toda a Paraíba
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Arrecadação federal 
ultrapassa R$ 1 trilhão em 
2012, anuncia a Receita

No próximo dia 27 de 
janeiro, último domingo do 
mês, várias atividades vão 
marcar o Dia Mundial de 
Luta Contra a Hanseníase. 
A Secretaria de Estado da 
Saúde, (SES), por meio do 
Núcleo de Doenças Endê-
micas, está orientando as 
Gerências Regionais para 
sensibilizar os municípios 
na realização de campanhas 
educativas e busca ativa de 
novos casos. De acordo com 
a SES, em 2011, foram diag-
nosticados 687 novos casos 
de hanseníase na Paraíba e, 
em 2012, foram 675 casos 
(dado parcial). 

Para a realização dessas 
ações, o Núcleo de Doenças 
Endêmicas está disponibili-
zando material informativo 
sobre os sintomas da han-
seníase para todas as Gerên-
cias de Saúde, que deverão 
repassar aos municípios de 
suas regionais. 

A chefe do Núcleo de 
Doenças Endêmicas da SES, 
Mauricélia Holmes, explica 

que o diagnóstico da han-
seníase é realizado em toda 
rede básica de saúde, tendo 
como referências regionais 
os municípios de Campina 
Grande, Patos e Cajazeiras e 
como referência estadual o 
Complexo Hospitalar de Do-
enças Infecto-Contagiosas 
Clementino Fraga, em João 
Pessoa. 

Encontro 
No ano passado, a Se-

cretaria de Estado da Saú-
de promoveu o IV Encontro 
dos Grupos de Autocuidado 
para Hanseníase na Paraíba. 
O evento, realizado no Ho-
tel Caiçara, em João Pessoa, 
contou com a participação 
de representantes dos gru-
pos de João Pessoa, Cabede-
lo, Campina Grande, Patos, 
Sousa e Cajazeiras. De acor-
do com Mauricélia Holmes, 
o evento visou objetivo de 
oferecer orientação aos pa-
cientes em relação à prática 
de autocuidados, buscan-
do prevenir incapacidades, 

sem deixar de trabalhar a 
questão da autoestima do 
usuário e melhorar a quali-
dade de vida. 

“A Paraíba é pioneira na 
criação dos grupos de auto 
-cuidado. Fomos os primei-
ros a dar vida à iniciativa. 
Nos grupos, os pacientes 
convivem com outras expe-
riências e aprendem a per-
ceber as características de 
suas lesões, identificando 
precocemente o que esteja 
ocorrendo e o que possibi-
lita uma tomada de decisão 
de tratamento mais acer-
tada”, destacou Mauricélia 
Holmes. Ela explicou que, 
nos encontros anuais, os pa-
cientes são alertados sobre 
a importância da medicação 
e até da adesão dos familia-
res ao tratamento. “É impor-
tante, por exemplo, que uma 
dona de casa com hansenía-
se tenha consciência de que 
lavar louça utilizando luvas 
pode evitar ferimentos e até 
úlceras em mãos lesiona-
das”, alertou. 

A relação entre a pobreza e 
a hanseníase explica, em parte, a 
posição brasileira no ranking de 
incidência da doença. A conclu-
são é do diretor do Departamento 
de Vigilância das Doenças Trans-
missíveis do Ministério da Saúde, 
Cláudio Maierovitch. O médico, 
ex-diretor da Agência Nacional de 
Vigilância em Saúde (Anvisa), ex-
plicou que a transmissão da han-
seníase é potencializada em am-
bientes de grande aglomeração 
e com más condições de vida. Da 
mesma forma, a doença leva ao 
empobrecimento da população, 
pela discriminação que, muitas ve-
zes, pode resultar na exclusão do 
mercado de trabalho.

“Quando a gente fala em po-
breza isso significa desinformação, 
más condições de habitação e de 
vida e, muitas vezes, acesso ruim 
aos serviços de educação e saúde. 
Temos que quebrar essa relação 
em que a pobreza aumenta e per-
petua a doença, e doença aumen-
ta e perpetua pobreza”, disse ele.

Como desafios que o Brasil 
precisa enfrentar para que a inci-
dência da doença caia aos níveis 
recomendados pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), Cláudio 
Maierovitch relacionou o atraso 
no controle e no tratamento da 
doença, a discriminação por des-
conhecimento sobre o tratamento 
e a diversidade regional do país.

Apesar de o Governo Fede-
ral ter anunciado, recentemente, 
mais uma queda na incidência da 
hanseníase (o coeficiente de inci-

dência nos casos gerais caiu 15% 
entre 2010 e 2011), o Brasil con-
tinua ocupando o segundo lugar 
em número de casos no mundo. 
O país responde por 15% dos re-
gistros globais de hanseníase, per-
dendo para a China, que concen-
tra quase metade dos casos, mas 
com uma população muito supe-
rior à brasileira.

Desafio
O coeficiente de prevalência 

da doença no país é 1,24 casos 
para cada grupo de 100 mil habi-
tantes, enquanto a OMS recomen-
da que este número seja menor 
que 1. Mesmo parecendo próxi-
mo da meta, o desafio do Brasil se 
concentra nas grandes diferenças 
de incidência por região. Enquan-
to o coeficiente em estados como 
Rio Grande do Sul (0,55), Rio Gran-
de do Norte (0,31) e Paraíba (0,87) 
estão bem próximos da recomen-
dação internacional, Mato Grosso 
(7,52) e Tocantins (5,91) aparecem 
distantes da meta.

“Acabamos de publicar por-
taria repassando recursos para 
246 municípios que respondem 
por 60% dos casos da doença, 
principalmente no Nordeste, Nor-
te e Centro-Oeste. Eles recebem 
esse recurso e se comprometem 
com uma série de ações, como 
busca de casos em escolas, entre 
parentes [de pessoas diagnosti-
cadas com a doença], com a des-
centralização dos serviços e com o 
tratamento”, explicou o médico, 
garantindo que o dinheiro será 

usado, inclusive, para intensificar 
a identificação de endemia ocul-
ta. Mesmo sem estimar números, 
Cláudio Maierovitch acredita que 
existe um universo de pessoas que 
não sabem que portam a doença 
infecciosa, que degenera pele e 
nervos dos braços, mãos, pernas, 
pés, rosto, orelhas, olhos e nariz. 
De acordo com o Ministério da 
Saúde, os recursos, que somam R$ 
16 milhões, começarão a ser libe-
rados ainda este mês. As políticas 
públicas nessa área são alvo de crí-
ticas de quem trabalha diretamen-
te com os doentes de hanseníase, 
em especial os que ainda moram 
nas antigas colônias onde os doen-
tes eram apartados da sociedade 
compulsoriamente até meados do 
século passado e que hoje funcio-
nam como hospitais. 

Cidadania
“Fui em Santa Catarina e fi-

quei surpreso com a dificuldade 
que os pacientes têm de exercer 
sua cidadania. Temos que avançar 
com normas dentro do SUS (Siste-
ma Único de Saúde) que compre-
endam essas 33 antigas colônias 
que ainda existem no país como 
lugares em que temos que ter po-
líticas diferenciadas. Não dá para 
pensar que um hospital onde mo-
ram pessoas seja tratado apenas 
como hospital. É uma comunidade 
também. As normas técnicas têm 
que ser adequadas a esses locais”, 
disse Artur Custódio, coordenador 
nacional do Movimento de Reinte-
gração das Pessoas Atingidas pela 

Hanseníase (Mohan). Custódio 
explicou que muitas dessas pesso-
as não têm condições de sair das 
ex-colônias ou resistem em deixar 
o local onde passou a maior parte 
da vida. No Rio de Janeiro, ainda 
existem dois locais onde os pacien-
tes ficavam isolados por anos: os 
hospitais-colônia Tavares de Ma-
cedo, em Itaboraí, e o Instituto Es-
tadual de Dermatologia Sanitária, 
antigo Curupaiti, em Jacarepaguá.

Indenização
O Brasil é o segundo país do 

mundo a indenizar as pessoas que 
ficaram isoladas nas colônias. O 
primeiro foi o Japão, onde as mu-
lheres que eram diagnosticadas 
com hanseníase eram obrigadas 
a fazer aborto. O Mohan espera 
que o país seja o primeiro a inde-
nizar os filhos dessas pessoas que 
foram afastadas dos pais. O histó-
rico é apontado pelo movimento 
como a razão pela qual a ONU 
escolheu o Brasil para inaugurar 
o seminário internacional sobre o 
tema.

O ciclo de debates será levado 
para um país de cada continente 
ao longo do ano. Os seminários 
serão encerrados em Nova York 
(Estados Unidos), no início deste 
ano, quando as Nações Unidas vão 
reunir relatos sobre as políticas e 
ações adotadas pelos países-mem-
bros para rever a resolução criada 
para induzir a redução da incidên-
cia de hanseníase no mundo como 
parte da campanha para reduzir 
os números da doença.

Pobreza aumenta e perpetua a doença no país
Clementino terá 
atividades hoje

O Complexo Hospitalar 
de Doenças Infectocontagio-
sas Clementino Fraga (CHCF), 
que integra a rede hospitalar 
do Estado, realiza hoje uma 
programação especial alusi-
va à Campanha Nacional de 
Prevenção da Hanseníase. O 
objetivo é chamar atenção da 
população para os exames 
preventivos, evitando o sur-
gimento de novos casos da 
doença. Segundo a gerente 
operacional do Núcleo de Do-
enças Endêmicas, Mauricélia 
Holmes, a hanseníase está 
controlada no Estado. 

“O índice de novos casos 
vêm diminuindo, mas por se 
tratar de uma doença infec-
tocontagiosa, existe sempre 
uma preocupação por parte 
dos profissionais com relação 
ao estigma e o preconceito 
para com as pessoas porta-
doras da doença”, explicou. A 
diretora geral do Clementino 
Fraga, Adriana Teixeira, ressal-
tou a importância do hospital 
participar dessa campanha. 
“Para o CHCF, fazer parte desta 
campanha é de extrema im-
portância, pois a missão des-
ta unidade de saúde é prestar 
um serviço especializado, com 
qualidade”, disse. Hoje, no am-
bulatório do CHCF ocorre um 
café da manhã e realização de 
exames, a partir das 8h30. 

Já a partir das 9h aconte-
cerá a apresentação da peça 
“Hanseníase tem cura 2 , en-
cenada pelos atores do Grupo 
Cia do Sorriso. 

A hanseníase é uma doença infecciosa e atinge a pele e 
os nervos dos braços, mãos, pernas, pés, rosto, orelhas, 
olhos e nariz. O tempo entre o contágio e o aparecimen-
to dos sintomas é longo e varia de dois a cinco anos. É 
importante que, ao perceber algum sinal, a pessoa com 
suspeita de hanseníase não se automedique e procure 
imediatamente um serviço de saúde. 
É preciso observar manchas esbranquiçadas, avermelha-
das ou amarronzadas em qualquer parte do corpo e áreas 
da pele que não coçam, mas que causam a sensação de 
formigamento e ficam dormentes, com diminuição ou au-

sência de dor, da sensibilidade ao calor, ao frio e ao toque. 
Todos os casos de hanseníase têm tratamento e cura. 
A doença pode causar incapacidades físicas, evitadas 
com o diagnóstico precoce e o tratamento imediato, 
disponíveis no Sistema Único de Saúde (SUS). O tra-
tamento, gratuito e eficaz, pode durar de seis a doze 
meses. Os medicamentos devem ser tomados todos os 
dias, em casa, e uma vez por mês no serviço de saúde. 
Também fazem parte do tratamento exercícios para 
prevenir as incapacidades físicas, além de orientações 
da equipe de saúde.

Sintomas

Manchas vermelhas ou marrons no corpo que não coçam podem ser sinais da presença da hanseníase 
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78% das escolas não têm bibliotecas
na paraíba

A Paraíba tem um déficit 
de 4.836 bibliotecas. Isso sig-
nifica que 78% das escolas 
das redes pública e privada 
do Estado não possuem o 
equipamento. A conclusão 
é de um levantamento feito 
pelo movimento Todos pela 
Educação, com base nos da-
dos do Censo Escolar 2011. 
Das 6.203 escolas existentes 
no Estado, apenas 1.367, o 
que corresponde a 22,0%, 
contam com o setor. Para 
garantir pelo menos uma 
sala por escola, seria preciso 
construir 537,3 em um ano; 
44,8 por mês ou 1,5 por dia. 

Nas escolas da rede es-
tadual de ensino, a Secreta-
ria de Estado da Educação 
(SEE) informou que 77% 
(621) dos 806 estabeleci-
mentos possuem biblioteca 
ou sala de leitura, garan-
tindo ao aluno um acervo 
atualizado e a possibilidade 
de fazer pesquisas na pró-
pria escola. Ao todo, são 407 
bibliotecas e 214 salas de 
leitura, sendo que algumas 
unidades possuem os dois 
equipamentos. 

Embora a análise tenha 
constatado que 84% das es-
colas da rede pública, de um 
modo geral, não oferecem o 
setor para os estudantes, a 
gerente executiva de Educa-
ção Infantil e Ensino Funda-
mental da SEE, Cida Uchôa 
garantiu que o Governo do 
Estado deverá garantir a to-
das as escolas estaduais não 
só bibliotecas, mas refeitó-
rio, cozinha, bateria de ba-
nheiros. “O Governo fará re-
formas e ampliação da rede”, 
assegurou.

Ela explicou que há ca-
sos em que o ambiente é uti-
lizado para outro fim, o que 
é negativo para o estudante e 
para a unidade escolar. “Por 
exemplo, se uma escola ma-
tricula um grande número de 
alunos, pode acabar retiran-
do o acervo do local para ter 
condições de acomodar os 
estudantes. Existe uma ação 
para implementar biblio-
tecas nas escolas que estão 

Dos 6.203 colégios, apenas 
1.367 oferecem os equipa-
mentos para os estudantes

Educação
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Lucilene Meireles
lucilenemeirelesjp@hotmail.com

Campanha defenderá 
o menor no Carnaval

Brasília – As redes nacionais de 
proteção aos direitos da infância e da 
adolescência promovem para o Car-
naval de 2013 a campanha Brinque o 
Carnaval sem Brincar com os Direitos 
das Crianças e dos Adolescentes. O 
objetivo é proteger os menores con-
tra o trabalho infantil, a violência se-
xual, o tráfico para fins de exploração, 
entre outros tipos de violação.

Estão sendo divulgadas ilustra-
ções com imagens de manifestações 
culturais e de personagens tipicamen-
te brasileiras – como a baiana, o frevo, 
o palhaço e o boi-bumbá –, que podem 
ser baixadas pela internet para uso 
como avatar - imagens usadas no lugar 
das fotos pessoais em perfis de redes 
sociais, em blogs ou em páginas na 
internet em geral. A campanha atende 
ao Artigo 227 da Constituição Federal, 
que informa ser dever da família e da 
sociedade assegurar à criança e ao 
adolescente o direito à dignidade. As 
denúncias  podem ser feitas no Dis-
que Denúncia da Secretaria de Direitos 
Humanos (SDH), o Disque 100; na pró-
pria página do Disque 100 na internet 
(http://www.disque100.gov.br/); em 
delegacias e nos conselhos tutelares.

brasileiros gastam 
mais no exterior

Brasília – Os brasileiros gastaram 
US$ 1,426 bilhão a mais com viagens ao 
exterior, no mês de dezembro, do que os 
estrangeiros deixaram no país. Foi um 
aumento de US$ 275 milhões (2,41%) 
em relação ao mesmo mês de 2011. As 
despesas no ano com viagens interna-
cionais somaram US$ 22,2 bilhões en-
quanto os estrangeiros deixaram US$ 
6,4 bilhões no país – o que resultou no 
déficit de US$ 15,588 bilhões nas con-
tas das viagens internacionais.

Os números foram apresenta-
dos ontem pelo chefe do Departamen-
to Econômico (Depec) do Banco Central 
(BC), Túlio Maciel. Segundo ele, 2012 
registrou um novo recorde de gastos 
com viagens internacionais, estimula-
do, principalmente, pela valorização do 
real em relação ao dólar, em boa parte 
do ano passado. Além de viagens, os 
serviços externos registraram saídas 
líquidas de US$ 41,075 bilhões em 
2012. Custaram, portanto, US$ 3,143 
bilhões a mais (8,28%) que no ano 
anterior, uma vez que as despesas to-
tais de brasileiros lá fora somaram US$ 
80,939 bilhões, enquanto as receitas 
obtidas com gastos de estrangeiros no 
país ficaram em US$ 39,864 bilhões.

Devolução de cheque 
atinge o maior índice

São Paulo – De todos os che-
ques compensados em 2012, 2,02% 
(18,4 milhões) foram devolvidos 
pela segunda vez por insuficiência 
de fundos, de acordo com a empresa 
de consultoria Serasa Experian. Esse 
foi o maior percentual desde 2009, 
quando foram devolvidos 2,15% dos 
cheques. A quantidade de cheques 
sem fundos cresceu também na com-
paração entre dezembro e novembro 
(2,04% contra 1,96%) e ante de-
zembro do ano anterior quando foram 
1,99% de cheques sem fundos. Ro-
raima foi o Estado com o maior percen-
tual de cheques devolvidos (11,88%), 
seguido do Amapá (10,32%), Acre 
(10,10%) e de Sergipe (8,48%). No 
sentido contrário aparecem São Pau-
lo com o menor percentual (1,46%), 
seguido do Rio de janeiro (1,55%), 
Amazonas (1,59%) e Mato Grosso do 
Sul (1,73%). Entre as regiões, a Norte 
foi a com maior percentual de devolução 
de cheques em 2012, com 4,44%. O Su-
deste aparece com o menor percentual 
(1,58%). Na avaliação dos economistas 
da Serasa, de janeiro a maio houve se-
guidas elevações no número de cheques 
devolvidos, com exceção de abril, quan-
do foi registrada uma ligeira queda. 

carentes do equipamento. 
Para isso, estamos aguar-
dando o recurso do Plano de 
Ações Articuladas (PAR) e do 
PNBE”, acrescentou. O plane-
jamento contempla quatro 
anos. 

A Lei 12.244 estabelece 
que cada escola, seja pública 
ou privada, deve ter um acer-
vo de pelo menos um livro 
por aluno. 

Ainda de acordo com a 
gerente Cida Uchôa, as esco-
las da rede estadual contam 
com um riquíssimo material 
disponibilizado anualmente 
pelo Programa Nacional Bi-
blioteca da Escola (PNBE). 
São livros paradidáticos, ro-
mances, fábulas, orientações 
para o professor, histórias 
infantis. 

O Ministério da Educa-
ção (MEC) faz a escolha do 
acervo e envia para as esco-
las em consonância com a 
etapa de ensino que cada es-
tabelecimento atende. Além 
disso, as escolas da Paraíba 
recebem livros educativos do 
Projeto Trilha, em parceria 
com uma grande empresa de 
cosméticos, voltados para os 
anos iniciais. 

Para os estudantes do 1º 
ao 5º ano, os volumes che-
gam amparados pelo Pacto 
Nacional pela Alfabetização 
na Idade Certa (Pnaic). 

Sintep discorda
O levantamento do To-

dos pela Educação apontou 

Um aluno tem que dispor de pelo menos um livro na escola, segundo determina a Lei 12.244 

Planejar o futuro é uma arte 
matemática de possibilidades, 
incertezas e algumas garantias. 
Uma delas é que com o passar 
dos anos o corpo diminui o rit-
mo. A energia não é mais a mes-
ma e por isso precisamos pensar 
na importância da aposentado-
ria para garantir a nossa prote-
ção e de nossa família.

A Previdência Pública do 
Brasil, mais conhecida por Pre-
vidência Social, é a maior se-
guradora de renda da América 
Latina. Ela oferece aos seus se-
gurados, através de um sistema 
solidário, inclusivo e sustentá-
vel, benefícios que vão além da 
aposentadoria.

Auxílio-doença, salário-ma-
ternidade, pensão por morte, 
auxílio-reclusão, auxílio-aciden-
te e salário-família são benefí-
cios concedidos pela Previdência 

Social. Além de quatro tipos de 
aposentadorias: especial, por 
idade, por tempo de contribui-
ção e por invalidez. 

Com o objetivo de incluir 
um maior número de brasilei-
ros nesse sistema de proteção 
social, o Ministério da Previdên-
cia Social reduziu a alíquota de 
contribuição, possibilitando o 
acesso de um maior número de 
brasileiros ao sistema.

Agora o cidadão pode des-
frutar de benefícios que prote-
gem ele e sua família no momen-
to da incapacidade, temporária 
ou definitivamente, pagando o 
valor fixo mensal de R$ 34,90, no 
caso dos Micro Empreendedores 
Individuais -MEI que trabalham 
no comércio ou indústria. Para 
os MEI que exercem atividade 
de prestação de serviço, o valor 
fixo é de  R$ 38,90 por mês. 

No  Portal do Empreende-
dor o cidadão encontra todas as 
informações que necessita para 
formalizar seu negócio, tira dú-
vidas e lá mesmo é possível fa-
zer a sua inscrição e já sair com 
o número do CNPJ em mãos. 
Acesse www.portaldoempreen-
dedor.gov.br e confira.

As donas de casa de baixa 
renda também foram favore-
cidas com a redução da alíquo-
ta de contribuição. Elas pagam 
por mês apenas 5% do salário 
mínimo, o que corresponde a 
R$ 33,90. Para isso, basta estar 
vinculada ao Cadastro Único de 
Informações Sociais do Governo 
Federal e ter renda familiar infe-
rior a dois salários mínimos.

Quem não é Empreende-
dor Individual, e nem dona de 
casa de baixa renda, mas traba-
lha por conta própria, também 

pode contribuir, pagando o per-
centual de contribuição mensal 
de R$ 74,58, o equivalente a 
11% do salário mínimo. 

Os segurados que contri-
buem para a Previdência Social 
através da alíquota reduzida, 
cumprindo o período de carên-
cia, terão direito a todos os be-
nefícios oferecidos por ela, exce-
to Aposentadoria por Tempo de 
Contribuição. 

Viu como não custa caro pla-
nejar o futuro? Agora que você 
já conheceu um pouco das facili-
dades para se filiar a Previdência 
Social, pagando mensalidades 
reduzidas para ter acesso a diver-
sos benefícios, por que não sal-
var um pouquinho da cotinha do 
carnaval e garantir muitos outros 
carnavais seguros? Para mais in-
formações, Ligue 135, ou acesso 
o site www.previdencia.gov.br

Benefícios vão além da aposentadoria
previDênCia soCial

que das 853 escolas da rede 
privada no Estado, 343 não 
possuem biblioteca. O pre-
sidente do Sindicato das Es-
colas Particulares da Paraíba 
(Sinepe-PB) Odésio Medeiros 
discordou. Ele acredita que a 
quantidade de escolas que 
contam com o setor é maior, 
apesar de não ter números.

“É interesse de cada es-
cola proporcionar essa me-
lhoria para seus alunos. Se 
a unidade não estiver atua-
lizada, se não atender aos 
anseios de seus estudantes, 
estará perdendo para outros 
estabelecimentos. Justamen-
te por conta da lei, afirmo 
que, apesar das facilidades 
da internet, as escolas parti-
culares têm todo o interesse 

em possuir uma biblioteca 
para apoiar o alunado”, disse.

Rede municipal de JP
Das 95 escolas que per-

tencem à rede municipal de 
João Pessoa, 90% possuem 
biblioteca. Isso significa que 
pelo menos 85 escolas dis-
põem do ambiente. As de-
mais, por questões de espaço, 
contam com salas de leitura. 
A informação foi repassada 
pela assessoria de imprensa 
da Secretaria de Educação de 
João Pessoa (Sedec). 

Até o fechamento desta 
edição, o secretário Luiz de 
Sousa Júnior estava em re-
união e não pôde conversar 
com a reportagem para falar 
sobre as ações previstas.

Confira os números do Estado

-A Paraíba tem 6.203 escolas, sendo 5.350 da rede pública e 853 
particulares;

-Do total, 1.367 (22%) contam com bibliotecas, sendo 857 da rede 
pública e 510 da privada;

-São 4.836 unidades de ensino que não possuem o setor: 4.493 
na rede pública e 343 na privada. 

-Para suprir a necessidade do Estado, seria preciso construir 
537,3 bibliotecas por ano; 44,8 por mês e 1,5 por dia.

-No Brasil, existem 193.053 escolas das quais 128.020 não pos-
suem bibliotecas. apenas 33,7% (65.033) contam com o equipa-
mento.

Fonte: Todos pela Educação.

Arrecadação 
federal ultrapassa 
R$ 1 trilhão pela 
1ª vez no país

Brasília – Pela primeira 
vez na história, a arrecada-
ção federal em um ano ul-
trapassou a barreira de R$ 
1 trilhão. Segundo números 
divulgados há pouco pela Re-
ceita Federal, as receitas da 
União somaram R$ 1,029 tri-
lhão no ano passado. Apesar 
desse resultado, o ingresso 
de recursos ficou abaixo do 
esperado pelo governo.

Em termos nominais, a 
arrecadação aumentou 6,12% 
em relação a 2011. Descon-
tando a inflação oficial pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), 
no entanto, a alta ficou em 
0,7%, abaixo da projeção de 
1% de crescimento real divul-
gada pela Receita Federal. Em 
dezembro, a Receita arreca-
dou R$ 103,246 bilhões, cres-
cimento real de 0,96% em re-
lação ao mesmo mês de 2011 
e o segundo melhor resultado 
para o mês, só perdendo para 
dezembro de 2010, quando 
o ingresso de recursos tinha 
somado R$ 105,1 bilhões em 
valores corrigidos pelo IPCA.

De acordo com a Recei-
ta, a crise econômica e as de-
sonerações promovidas pelo 
governo contribuíram para o 
baixo crescimento da arreca-
dação no ano passado. Apesar 
de as vendas de bens e servi-
ços terem aumentado 8% no 
ano passado e da massa sala-
rial ter subido cerca de 13%, 
a queda de 2,53% na produ-
ção industrial influenciou o 
resultado. Isso porque o peso 
da indústria na arrecadação 
é maior que o dos outros se-
tores da economia. Por causa 
do comportamento do merca-
do de trabalho, que continuou 
contratando trabalhadores com 
carteira assinada em 2012, as 
contribuições para a Previ-
dência Social foram os tribu-
tos que mais contribuíram no 
crescimento da arrecadação 
no ano passado. 

Wellton Máximo
Da Agência Brasil
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Previdência Social
Estados e municípios têm 20 anos para pagar débitos

Brasília - Governos estaduais 
e municipais poderão parcelar em 
até 240 meses dívidas com o Regi-
me Próprio de Previdência Social 
(RPPS) acumuladas até outubro de 
2012. A nova regra foi estabelecida 
na última sexta-feira, por meio de 
portaria assinada pelo ministro da 
Previdência, Garibaldi Alves Filho. 
De acordo com o ministério, antes, 
os estados e municípios podiam par-
celar os débitos referentes até 2008. 
Agora, poderão parcelar também as 
dívidas dos anos posteriores.

Somente com o parcelamento 
e pagamento dos débitos, as pre-
feituras e os governos estaduais 
poderão receber o Certificado de 
Regularidade Previdenciária (CRP), 

emitido pelo Ministério da Previ-
dência Social.

O CRP é o documento que com-
prova a regularidade dos regimes 
próprios de previdência social, que 
abrange os servidores dos estados, 
do Distrito Federal e dos municí-
pios, e é fundamental para assegu-
rar o pagamento dos benefícios aos 
segurados.

Sem o certificado, estados e 
municípios ficam impedidos de 
receber recursos de transferên-
cias voluntárias da União, solici-
tar empréstimos com instituições 
financeiras federais e internacio-
nais, além de recolher repasses da 
compensação previdenciária pelo 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS). Ficam proibidos ainda de 
celebrar acordos, contratos, convê-
nios ou ajustes com a União.

FELIPE TORRES MANBABEIRA DE ARAÚJO – CPF Nº 646.400.274-00, torna público que reque-
reu a SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia e de Instalação, para Residencial 
Multifamiliar, situado a Rua Vigilante Givanildo Gomes – João Pessoa – PB.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/PB, 
CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 231/2013, em João Pessoa, 22 de janeiro 
de 2013 – Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Construção de Ginásio de Esportes na EEEFM 
Emiliano de Cristo, na Rua João Lordão, Nordeste II, na cidade de Guarabira/PB - Processo nº 
2013-000226/TEC/LP-1409.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/
PB, CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 228/2013, em João Pessoa, 22 de 
janeiro de 2013 – Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual de 
Ensino Fundamental e Médio, na Rua José Pequeno de Oliveira, nº 91, Centro, na cidade de São 
Mamede/PB - Processo nº 2013-000210/TEC/LP-1406.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/
PB, CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 230/2013, em João Pessoa, 22 de 
janeiro de 2013 – Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação de Ginásio na EEEFM 
Joselita Brasileiro, na Rua Padre Manoel Otaviano, snº, na cidade de Igaracy/PB - Processo nº 
2013-000225/TEC/LP-1408.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/
PB, CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 229/2013, em João Pessoa, 22 de 
janeiro de 2013 – Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação de Ginásio na EEEFM 
Jonh Kennedy, na Rua Jonh Kennedy, 515, Bairro Novo, na cidade de Guarabira/PB - Processo 
nº 2013-000224/TEC/LP-1407.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/PB, 
CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administra-
ção do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração nº 217/2013, em João Pessoa, 21 de janeiro 
de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Unidade de Acolhimento Familiar do Hospital de 
Emergência e Trauma Senador Humberto Lucena, na Rua Orestes Lisboa, snº, Pedro Gondim na 
cidade de João Pessoa/PB - Processo nº 2012-008725TEC/LA-0262.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/PB, 
CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 222/2013, em João Pessoa, 21 de janeiro de 
2013 – Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Edificação para abrigar a Escola Técnica Estadual de 
Patos, Rodovia PB -110 - Mutirão, na cidade de Patos/PB - Processo nº 2012-008938/TEC/LP-1358.

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 138/2013, em João Pessoa, em 14 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação da EEEFM José 
Pinheiro, na Rua Joana D’Arc Ferreira de Arruda, nº 937, José Pinheiro, no Município de Campina 
Grande/PB.  Processo nº 2013-000026/TEC/LP-1386.

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 176/2013, em João Pessoa, em 18 de 
janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação de Ginásio na EEEFM 
Francisca Mendes, na Av. Venâncio Neiva, nº 420, no Município de Catolé do Rocha/PB.  Processo 
nº 2013-000198/TEC/LP-1401. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 175/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação da EEEFM Silva 
Mariz, na Rua Belarmino Rufino de Carvalho, nº 22, no Município de Marizopólis/PB.  Processo nº 
2013-000193/TEC/LP-1400. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 174/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação da EEEFM Elpídio 
de Almeida, na Rua Duque de Caxias, snº, bairro da Prata, no Município de Campina Grande/PB.  
Processo nº 2013-000190/TEC/LP-1399. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 173/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Construção de Ginásio na 
EEEFM Professor Paulo Freire, na Rua Jornalista Jurandir de Barros, snº, bairro Ernesto Geisel, 
no Município de João Pessoa/PB.  Processo nº 2013-000188/TEC/LP-1398. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 172/2013, em João Pessoa, em 18 de janeiro 
de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Construção de Ginásio na EEEFM Assis 
Chateaubriand, na Rua Tavares, snº, bairro Santo Antônio, no Município de Campina Grande/PB.  
Processo nº 2013-000186/TEC/LP-1396. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 170/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação da EEEFM José 
Tavares, na Rua João Barbosa da Silva, snº, Centro, no Município de Queimadas/PB.  Processo 
nº 2013-000185/TEC/LP-1395. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 162/2013, em João Pessoa, em 18 de janeiro 
de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação da EEEFM Antônio Gomes, 
na Rua Professor Antônio Gomes, nº 60, Conjunto Mário Andreazza, no Município de Bayeux/PB.  
Processo nº 2013-000182/TEC/LP-1393.

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 206/2013, em João Pessoa, em 18 de janeiro 
de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual de Ensino 
Fundamental e Médio, no Município de Sossego/PB.  Processo nº 2012-009080/TEC/LP-1376. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 205/2013, em João Pessoa, em 18 de janeiro 
de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Edificação destinada ao Centro de Formação de 
Educadores, na Avenida Francisco Lopes de Almeida, snº, no Município de Campina Grande/PB.  
Processo nº 2012-009079/TEC/LP-1375.

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 204/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual de 
Ensino Fundamental e Médio, na Comunidade Bombocadinho, no Município de Cuité/PB.  Processo 
nº 2012-009078/TEC/LP-1374.

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 198/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual, na 
Rua Francisco Alves do Nascimento com a Rua Severino Ferreira dos Santos, snº, no Município 
de Algodão de Jandaíra/PB.  Processo nº 2012-009081/TEC/LP-1377. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 197/2013, em João Pessoa, em 18 de janeiro de 
2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Delegacia de Polícia, na Rua Euclides 
Alves Caluete, snº, Centro, no Município de Parari/PB.  Processo nº 2012-008939/TEC/LP-1359. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 179/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual de 
Ensino Fundamental e Médio, na Rua Projetada, snº, Aldeia Brejinho, no Município de Marcação/
PB.  Processo nº 2013-000319/TEC/LP-1418. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 178/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual 
de Ensino Fundamental e Médio, na Zona Urbana, no Município de Baraúnas/PB.  Processo nº 
2013-000206/TEC/LP-1405. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 177/2013, em João Pessoa, em 18 
de janeiro de 2013 – Prazo 180 dias. Para a atividade de: Construção de Ginásio na EEEFM José 
Batista de Melo, na Rua Administrador. Manoel Ângelo de Oliveira, snº, Mangabeira, no Município 
de João Pessoa/PB.  Processo nº 2013-000201/TEC/LP-1402. 

Heloisa Cristaldo
da Agência Brasil

Rio de Janeiro – Prévia da inflação oficial, o 
Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 
15 (IPCA-15) de janeiro registrou taxa de 0,88%, 
0,19 ponto percentual acima do índice de 0,69% 
registrado em dezembro. Os dados foram divul-
gados ontem pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) e mostram que, no acumu-
lado dos últimos 12 meses, o IPCA-15 ficou em 
6,02%, também acima dos 12 meses imediata-
mente anteriores (5,78%). Em janeiro de 2012, o 
índice teve variação de 0,65%.

Os principais responsáveis pelo aumento do 
IPCA-15 foram os grupos despesas pessoais (de 
1,1% em dezembro para 1,8% em janeiro) e ali-
mentação e bebidas (de 0,97% para 1,45%). Jun-
tos, eles responderam por 61% do índice do mês.

A principal causa para a alta nos preços 
do grupo despesas pessoais veio dos itens ci-
garro (de 2,66% em dezembro para 7,05% em 
janeiro), excursão (de 12,15% para 16,18%), 
empregado doméstico (de 0,82% para 0,58%), 
cabeleireiro (de 0,49% para 0,97%) e manicure 
(1,83% para 1,53%).

Já o grupo alimentação e bebidas sofreu 
maior influência de itens importantes no orça-
mento das famílias como: hortaliças (de 2,67% 
para 6,48%), feijão-carioca (de -0,1% para 6,25%), 

tomate (de 0,72% para 6,02%), cebola (de -5,97% 
para 5,61%), frango (de 4,16% para 5,61%), fru-
tas (de 1,27% para 2,22%), carnes (0,47% para 
1,12%) e refeição fora (de 0,58% para 0,95%).

Também houve alta no grupo saúde e cui-
dados pessoais cuja taxa passou de 0,26% em 
dezembro para 0,61% em janeiro. Os remédios 
(de -0,16% para 0,24%), serviços médicos e den-
tários (de 0,28% para 1,22%) e produtos de hi-
giene pessoal (de 0,24% para 0,74%) foram as 
principais influências.

O grupo educação (de 0,1% para 0,33%) foi 
influenciado pelo resultado dos cursos regulares 
(0,2%), que refletiu os reajustes dos colégios da 
região metropolitana de Porto Alegre (2,62%).

Em janeiro, o grupo habitação teve o mes-
mo resultado de dezembro (0,74%) e transpor-
te apresentou ligeira queda na taxa ao passar 
de 0,71% em dezembro para 0,68% em janei-
ro. Segundo o IBGE, o resultado deve-se, sobre-
tudo, a menor taxa das passagens aéreas, que 
passou de 17,08% em dezembro para 5,18% 
em janeiro.

O grupo dos produtos não alimentícios re-
gistrou taxa de 0,7%, acima do resultado do 
mês anterior, que foi 0,6%.

Sobre os índices regionais, o maior foi re-
gistrado em Belém (1,24%), devido ao aumen-
to dos preços dos alimentos (2,36%), e o me-
nor, em Brasília (0,57%).

Índice oficial sobe e registrou 
uma taxa de 0,88% em janeiro

Prévia de inflação

Flávia Villela
da Agência Brasil
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Brasília - A ministra da Secre-
taria de Relações Institucionais, 
Ideli Salvatti, disse ontem que o go-
verno espera “ansioso” pelo fim do 
imbróglio sobre as novas regras do 
Fundo de Participação dos Estados 
e do Distrito Federal (FPE). Segun-
do ela, o Governo Federal fez o úl-
timo repasse, no dia 10 de janeiro, 
de acordo com a regra antiga “com 
a convicção de que a suspensão dos 
repasses criaria uma situação in-
sustentável em boa parte dos esta-
dos brasileiros”.

“Estamos bastante ansiosos 
para que haja um acordo entre o 
Legislativo e o Judiciário sobre 
esse assunto”, disse. “A suspensão 
dos repasses criaria um problema 
extremamente delicado, grave, e 
que afeta a população”, completou, 
ao afirmar que o assunto tem con-
sequências imediatas na vida de 
milhões de brasileiros, principal-
mente de estados em que o FPE re-
presenta até 60% de arrecadação. 
“É um assunto que não pode ficar 
neste impasse.”

Desde o fim de 2012, criou-se 
um vácuo na legislação. Em 2010, 
o Supremo entendeu que os crité-

rios dos repasses do FPE vigentes 
eram inconstitucionais e determi-
nou que o Congresso os revisasse 
até o final do ano passado, o que 
não foi feito. Na terça-feira, o pre-
sidente em exercício do Supremo 
Tribunal Federal (STF), ministro 
Ricardo Lewandowski, deu um 
prazo de cinco dias para o presi-
dente do Congresso Nacional, José 
Sarney, explicar a omissão na ela-
boração de novas regras.

O Fundo de Participação dos 
Estados é formado por 21,5% da 
arrecadação do Imposto de Renda e 
do Imposto sobre Produtos Indus-
trializados. Desse total, 85% são 
repassados para estados do Norte, 
do Nordeste e do Centro-Oeste e 
15% vão para o Sudeste e o Sul. O 
valor destinado a cada unidade da 
federação leva em conta a extensão 
territorial, tamanho da população e 
renda per capita. Quanto mais po-
puloso e pobre, mais recursos o es-
tado recebe.

Sem um novo critério de re-
partição aprovado pelo Congresso, 
os estados e o Distrito Federal rece-
beram na sexta-feira (18), R$ 774,8 
milhões do FPE pela regra antiga. 
A ministra Ideli explicou que os re-
passes são feitos a cada dez dias, o 
que pede uma definição urgente.

Ministra diz que governo 
espera “ansioso” por acordo

fUndo de ParTiCiPação doS eSTadoS

Danilo Macedo
da Agência Brasil

Alimentação, com 0,97%, foi um dos itens responsáveis pelo aumento do IPCA-15, segundo aponta o IBGE 



Teatro solidário
O ESPETÁCULO “Fragmentos de um Sol Quente”, 

baseado no painel “No Reinado do Sol”, do artista plástico 
Flávio Tavares, será apresentado neste sábado e domingo, 
às 20h no auditório da Estação Cabo Branco.

Escrito e dirigido por Flávio Melo, a peça é resultado 
do trabalho do Núcleo de Artes Cênicas daquela Estação, 
pelo qual passaram 22 atores.

A entrada custa um quilo de alimento não perecível, 
que será doado às vítimas da seca no interior do Estado.

Advogada Bibiana Agra, 
psicóloga Glicia Sacchi, 
executiva Rosana Holanda, 
médicos Jeovah Colaço e 
Wládima Soraya Holan-
da, sras. Elizeth Simões e 
Mércia Guimarães Rama-
lho, hoteleiro João Carlos 
Ferreira, general Mário Ivan 
Bezerra, bibliotecária Rosa 
Lia Montenegro Cavalcanti, 
jornalista Walquíria Maria, 
Priscila Corrêa.

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 24 de janeiro de 2013

Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“Detesto quem me rouba 
a solidão sem em troca 
me oferecer verdadeira-
mente companhia...”

“Solidão só dá prazer na
medida em que sabemos que 
ela é uma escolha. Solidão só 
dói quando é inevitável”

FRIEDRICH NIETZSCHE MARTHA MEDEIROS

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

ParabénsDois Pontos

  Adesivos engraçados para 
a sola de sapatos dos noivos são 
a nova mania entre os casais que 
procuram as lojas da rua São Cae-
tano, na cidade de São Paulo.
   A ideia é mostrar frases 
nos solado dos calçados enquanto 
estão ajoelhados no altar durante 
a cerimônia como “Esse é meu”, 
“Felizes para Sempre”, “Sou louca 
por esse homem”, “Adios Amigos”, 
“Game Over”, “Me enforquei” e até 
“Vai, Corinthians!”.

Zum ZumZum
   Yluska e Rogério Almeida festejam a investidura do irmão dela, Jeffer-
son Quesado, como novo desembargador do Tribunal Regional do Trabalho da 7a. 
Região, em Fortaleza-CE.  A posse foi na última semana, com solenidade naquele 
tribunal, seguida de jantar no Ideal Clube, na Praia de Iracema.

   O cantor e compositor paraibano Chico César, atual secretário de 
Cultura do Estado, terá uma participação especial no show do bloco Guaiamum 
Trelosinho, que se apresenta neste domingo em Recife-PE. Ele fará um pout 
pourri de marchinhas de carnaval ao lado da cantora Vanessa Oliveira.

   O Carnaval das Mulheres está contando com o apoio das valorosas 
amigas Tereza Neumann Vaz, Céu Palmeira, Socorro Motta e Risomar Dias. A 
festa terá buffet assinado por Yonne Pimenta e bebidas com a qualidade Item 
Hum, de Maria Ita Dantas.

GardêniaGardênia

A FUNDAÇÃO Casa de Cultura Cia da Terra, localizada 
na Praça Antenor Navarro, no Varadouro, apresenta nesta 
sexta-feira, sábado e domingo o espetáculo “Gardênia”, 
uma montagem baseada no livro “Amor nos Tempos do 
Cólera”, do escritor colombiano Gabriel Garcia Márquez.

A peça, fruto de uma pesquisa sobre teatro e lit-
eratura, será encenada pelo “El Otro - Núcleo de Te-
atro”, que se apresentará de forma gratuita naquela 
casa de cultura.

FOTO: Goretti Zenaide

Presenças bacanas dos professores Wilma e José Edinaldo de Lima 
no Paço dos Leões

Pós-Graduação
A ESCOLA SUPERIOR da Magistratura do Trabalho, da 

Associação dos Magistrados do Trabalho - Amatra 13, está 
com inscrições abertas para o curso de Pós-Graduação 
“Lato Sensu em Direito Material e Processual do Trabalho”.

Podem participar do curso alunos concluintes (9º e 10º 
períodos) do curso de Direito. Mais informações poderão 
ser adquiridas pelo email secretaria@esmat13.com.br ou 
pelo telefone (83) 8650-0774.

FOTO: Dalva Rocha

FOTO:: Goretti Zenaide

Rataplan

O CARNAVAL DAS 
MULHERES movimenta 
o mercado de fantasias 
nesta época do ano. 
Estilistas confeccionam 
fantasias e adereços, 
porém há aquela opção 
em alugar podendo 
ser encontradas lindas 
indumentárias sejam de 
época ou não nas lojas 
de aluguel.

O ator e em-
presário Isaú Firmino, da 
Rataplan, avisando que 
está com interessantes 
novidades em fantasias 
na sua bem montada 
loja em Manaíra.

Certificado

O SUMMERVILLE 
Beach Resort, em Por-
to de Galinhas-PE, faz 
parte agora da Abeoc, 
entidade que reconhe-
ce empresas promo-
toras e prestadoras 
de serviços com cer-
tificação do Cadastro 
Nacional do Ministério 
do Turismo.

Jeovah e Carmen Colaço, ele é o aniversariante de hoje  

A festejada Fátima Holanda no seu aniversário ao lado dos amigos João e Tereza Neumann Vaz

Tarja azul

A REDE NORD de Ho-
téis de João Pessoa criou 
o programa Tarja Azul, que 
garante tarifas especiais e 
até diárias gratuitas para 
representantes comer-
ciais de medicamentos e 
produtos farmacêuticos 
que estejam sempre em 
viagem pela cidade. 

É um nicho de merca-
do que os hotéis estão de 
olho e a Nord sai na frente 
na capital paraibana.

Olga Verônica Sousa, a aniversariante de hoje Rosa Lia Cavalcanti e sua filha Carolina 

FOTO: Goretti Zenaide

Cosmética

A NATURA  está 
no mercado com novos 
produtos da linha Natu-
ra Todo Dia Bergamota.  
Trata-se de Desodoran-
te Hidratante Corporal, 
Sabonete Líquido para 
o corpo, Sabonete em 
Barra e Desodorante 
Hidratante para os pés 
Talcado, que tem fra-
grância com o frescor 
dos cítricos, misturados 
a especiarias, florais e 
amadeirados.

Feijoada do Vermelho e Branco
DEPOIS DO SUCESSO que foi o baile do Vermelho e 

Branco, o Esporte Clube Cabo Branco, sob o comando do 
presidente Antônio Toledo, promove no próximo sábado 
a 2a Feijoada do Vermelho e Branco.

Será a partir das 12h na pérgola do parque aquático, 
onde serão montadas tendas e com animação musical  
do grupo Samba de Elite. O ingresso é R$ 20,00 e está à 
venda na secretaria do clube.

Ritmos regionais
O PROJETO “No Calor da Estação” apresenta 

neste próximo domingo shows gratuitos do grupo 
Eita de Projeções Folclóricas e o cantor e compositor 
pessoense Alexandre França.

O grupo Eita foi criado em 2009 pelo casal 
Lourival Júnior e Karoline Carvalho, sendo composto 
por 35 parafolcloristas, sendo 30 dançarinos e 5 
músicos que apresentam xote, xaxado, baião, coco 
de roda e forró.

Coleta de assinaturas
A ASSEMBLEIA Legislativa da Paraíba instalou 

pontos fixos nas cidade de João Pessoa e Campina 
Grande para coletar assinaturas para o abaixo-assi-
nado de apoio à Campanha SOS Seca Paraíba.

O movimento tem caráter suprapartidário e re-
gional com o objetivo de chamar a atenção do Governo 
Federal para os graves problemas da seca no Nordeste.

Artes visuais
CONTINUAM 

abertas inscrições para 
os editais da Funesc na 
área de artes visuais. 
Informações no site 
www.funesc.pb.gov.br/
cultura.
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230 mil alunos já se 
matricularam nas 
escolas da rede estadual

Página 14

Os homens do Corpo de 
Bombeiros do Batalhão de 
Busca e Salvamento (BBS) 
de João Pessoa já realizaram 
neste mês de janeiro, 34 sal-
vamentos aquáticos. Desse 
total, 32 foram registrados 
na Praia de Gramame, no Li-
toral Sul. Segundo o tenente 
do BBS, Roberto de Souza, os 
paraibanos e turistas devem 
ter cuidados redobrados ao 
tomarem banho nas praias 
do Litoral Sul, uma vez que 
são consideradas as mais pe-
rigosas em todos os 133 qui-
lômetros de orla da Paraíba. 

O tenente Roberto aler-
tou que as praias que apre-
sentam maior número de 
afogamentos são as Praias 
de Gramame e Praia Bela. 
“Essas duas praias são ex-
tremamente perigosas por-
que nelas ocorre o encontro 
do rio com o mar com fortes 
correntezas. São praias belís-
simas, mas bastante perigo-
sas e o pior é que as pessoas 
– geralmente do interior do 
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Gramame e Praia Bela 
apresentam o maior 
número de afogamentos

Bombeiros alertam banhistas
Praias Perigosas

Foto: Arquivo

José Alves
zavieira@gmail.com

Estado - mergulham depois 
de ingerirem muitas bebidas 
alcoólicas e os resultados são 
desastrosos”, observou. 

A Praia do Sol é outra 
considerada perigosa por 
causa das fortes ondas e mar 
revolto. É uma das praias que 
está sempre nas estatísticas 
por receber muitas pessoas 
do interior do Estado. “Para 
que as pessoas tenham ideia 
de quanto as praias do Lito-
ral Sul são bem frequentadas 
por pessoas do interior do 
Estado, no último domingo, 
só em Praia Bela tinham 90 
ônibus de visitantes estacio-
nados”, disse Roberto enfati-
zando que durante este verão 
até o mês de março, o Corpo 
de Bombeiros está colocando 
aproximadamente 200 ho-
mens para fiscalizar a orla pa-
raibana nos finais de semana.

O Batalhão de Busca e 
Salvamento dispõe de quatro 
Jet Skis e dois botes, além do 
efetivo humano para salvar 
os banhistas que de alguma 
forma se atrevem a entrar no 
mar além dos limites. No ve-
rão do ano passado foram re-
gistrados 10 afogamentos e 
três óbitos, todos nas praias 
do Litoral Sul. Também foram 
realizados 155 salvamentos 

aquáticos e 347 ocorrências 
do tipo salvamento aquático 
e crianças perdidas, conside-
radas as mais comuns.

Quando indagado se 
o trabalho dos Bombeiros 
também acontece em pisci-
nas, o tenente Roberto in-
formou que a cobertura dos 
Bombeiros ocorre mais na 
orla, já que as piscinas ge-
ralmente são particulares ou 
de clubes. Mesmo assim eles 
são acionados para qualquer 
eventualidade, a exemplo do 

que ocorreu no ano passa-
do quando um homem veio 
a óbito em uma piscina de 
um condomínio. Depois dos 
exames, foi constatado que a 
morte se deu por infarto.

afogamento
Ele disse que em caso 

de afogamento no mar o sal-
vamento por pessoas não 
treinadas é muito perigoso 
porque a pessoa que está se 
afogando pode se agarrar na 
outra que está tentando tirá-

-la da água e as duas podem 
morrer. Nesses casos os bom-
beiros salva-vidas primeira-
mente retiram a pessoa da 
água, promovem massagem 
pulmonar e também fazem 
respiração boca a boca. Em 
seguida encaminha a vítima 
para um hospital de emer-
gência.

Durante este verão os 
bombeiros vêm realizando 
blitz preventiva com os ba-
nhistas que se deslocam para 
a orla e distribuem panfletos 

educativos explicando quais 
as praias mais perigosas para 
os adultos e pulseirinhas de 
identificação para as crian-
ças. Na pulseira é colocado 
o nome do pai ou da mãe da 
criança e o número do telefo-
ne para qualquer eventuali-
dade de perda. “A cada final 
de semana, pelo menos neste 
verão, estão sendo distribu-
ídas em média 300 pulsei-
ras para crianças nas praias 
mais visitadas a exemplo de 
Tambaú, Cabo Branco, Seixas 
e as praias do Litoral Sul”.

operação verão
A Operação Verão do 

Corpo de Bombeiros da Pa-
raíba teve início no mês de 
dezembro do ano passado, 
conta com cerca de 200 ho-
mens para fiscalizar a orla e 
se estenderá até o próximo 
mês de março com o título 
“Curta o Verão com Seguran-
ça”. Durante a solenidade de 
abertura da Operação Verão, 
o comandante do Corpo de 
Bombeiros informou que o 
governador Ricardo Couti-
nho investiu R$ 3,1 milhões 
em viaturas de resgates, ôni-
bus, vans, motos aquáticas, 
equipamentos de salvamen-
to e proteção individual. 

Só este mês 32 salvamentos aquáticos foram registrados na Praia de Gramame, no Litoral Sul



230 mil alunos já se matricularam 
nas 806 escolas da rede estadual

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 24 de janeiro de 2013

Balanço realizado pelas 
14 Gerências Regionais de 
Educação (GRE), aponta que 
cerca de 230 mil alunos já re-
alizaram matrícula nas 806 
escolas da rede estadual de 
ensino. A 1ª GRE, com sede 
em João Pessoa, já matricu-
lou quase 100 mil alunos, o 
que, de acordo com a gerente 
Wleika Aragão, é um número 
positivo. “No ano passado, 
tivemos um total de 104 mil 
matriculados, então este ano 
a tendência será elevar este 
número até o final do perío-
do de matrícula”, destacou.

As matrículas começa-
ram no dia 2 e seguem até o 
dia 31 deste mês. As aulas 
terão início no dia 7 de fe-
vereiro. No total, o Estado 
disponibiliza 460 mil vagas, 
sendo 100 mil vagas para 
alunos novatos. Os alunos ve-
teranos foram matriculados 
automaticamente, no mês de 
dezembro. Durante o período 
de matrícula, as GREs organi-
zaram postos de informações 
sobre as vagas de cada escola 
e utilizam estratégias de di-
vulgação, em conjunto com os 
diretores das escolas, que vão 
desde a realização de campa-
nhas, visita às famílias, distri-
buição de cartazes a anúncios 
nos meios de comunicação. 

 “As escolas que, eventu-
almente, ficarem impedidas 
de iniciar o ano letivo na data 
estabelecida, deverão ela-

As matrículas seguem até o 
dia 31 e as aulas começam 
no dia 7 de fevereiro

borar calendário especial, a 
ser submetido à apreciação 
e aprovação da GRE e, na se-
quência, enviado à Geage”, 
explicou a gerente Antonieta 
Nóbrega.

O calendário escolar 
terá 204 dias letivos para o 
turno diurno e 209 dias para 
o turno noturno, divididos 
em quatro períodos bimes-
trais, incluindo o primeiro 
segmento (Ensino Funda-
mental I) da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). Para 
o segundo segmento (Ensi-
no Fundamental II e Ensino 
Médio da EJA) serão 104 dias 
letivos, divididos em dois pe-
ríodos bimestrais.

Para esclarecer dúvidas, 
os estudantes e familiares 
podem ligar para a Gerência 
Executiva de Acompanha-
mento da Gestão Escolar 
(Geage), no número (83) 
3218-4055, ou se dirigirem à 
GRE da sua região.

Planejamento 
Os dias reservados ao 

planejamento escolar e às 
provas finais não serão com-
putados como dias letivos. As 
aulas não ministradas, devi-
do aos feriados locais, dias 
facultativos ou outros não 
previstos no calendário leti-
vo, deverão ser compensadas 
mediante calendário de repo-
sição elaborado pela escola 
e submetido à apreciação do 
Núcleo de Acompanhamento 
da Gestão Escolar (Nage), da 
respectiva Gerência Regio-
nal de Educação, que deverá 
acompanhar a execução.

Casa do Estudante inscreve até amanhã

A Fundação Casa do 
Estudante está inscreven-
do até amanhã estudan-
tes secundaristas egressos 
do interior do Estado. O 
horário da inscrição é das 
8h às 12h e das 14h às 
18h, na sede da institui-
ção (Rua da Areia, nº 567, 
centro de João Pessoa). 
Estão sendo ofertadas 40 
vagas e a seleção será re-
alizada entre 28 e 31 des-
te mês. A divulgação dos 
selecionados acontece no 
dia 1º de fevereiro e o re-
cadastramento de 7 a 15 
de fevereiro.

De acordo com edi-
tal publicado na edição 
de ontem do Jornal A 
União, as vagas não pre-
enchidas serão oferta-
das a estudantes que 
já tenham concluído o 
Ensino Médio e estejam 
matriculados em cursi-
nhos preparatórios para 

o vestibular mantidos 
por entidades públicas, 
obedecidos aos demais 
critérios de seleção.

Os candidatos me-
nores de 18 anos devem 
efetuar a inscrição acom-
panhados dos pais ou 
responsáveis, e devem 
estar matriculados em 
escolas públicas nos tur-
nos da manhã ou tarde, 
exceto os que comprova-
damente trabalharem.

No ato da inscrição 
os candidatos devem 
apresentar os seguintes 
documentos: Certidão de 
nascimento (cópia), His-
tórico Escolar do Ensino 
Fundamental, compro-
vante de renda familiar 
dos pais, comprovante 
de residência (água ou 
luz), atestado de con-
duta, CPF (cópia), Iden-
tidade (cópia), duas fo-
tos 3×4 e comprovante 
de matrícula do colégio 
onde se encontra matri-
culado em 2012.

Para os alunos já re-
sidentes na Casa do Es-
tudante será necessária 
apenas a apresentação 
do comprovante de ma-
trícula e atestado de con-
duta atualizado. 

O diretor da Casa do 
Estudante, Othon Gama, 
ressalta a importância so-
cial da entidade que des-
de 1937 abriga estudan-
tes secundaristas, dando 
apoio logístico aqueles 
que chegam do interior 
do Estado para estudar 
em escolas da capital.

Os residentes rece-
bem moradia, segurança, 
acesso gratuito à inter-
net e biblioteca, quatro 
refeições diárias orien-
tadas por nutricionista 
e lavanderia, além de 
se integrarem em ações 
nas áreas de saúde e es-
porte. Em 2011 os muros 
foram reconstruídos, foi 
construída a lavanderia, 
houve reforma nas ins-
talações hidrossanitárias, 

a biblioteca foi restaura-
da e toda a casa recebeu 
pintura nova.

Situada na Rua da 
Areia, Centro de João Pes-
soa, a Casa do Estudante 
tem como gestores Othon 
Gama (diretor-presidente) 
e Priscilla Gomes (direto-
ra técnica). A Fundação 
foi criada e entregue à 
comunidade estudantil 
do interior paraibano no 
Governo Argemiro de Fi-
gueiredo, em 1937, e des-
tina-se, prioritariamente, 
a abrigar estudantes em 
cujos municípios não haja 
o ensino técnico-profissio-
nalizante. 

Abrigar estudantes 
universitários é uma das 
funções da Fundação, 
que pretende ampliar o 
número de moradores e 
realizar reformas físicas 
e estruturais. O prédio 
tem quatro blocos com 
12 apartamentos, abri-
gando dois estudantes 
em cada um. 

O primeiro dia do ano 
letivo é considerado o Dia 
da Acolhida. A orientação da 
Secretaria de Estado da Edu-
cação (SEE) é que a escola, 
após o planejamento, reserve 
o período da semana pedagó-
gica para organizar a recep-
ção dos estudantes no dia 7 
de fevereiro. A recomendação 
para esse dia é que a escola 
convide a comunidade com 
o objetivo de acolher os estu-
dantes e compartilhar as ati-
vidades educativas que foram 
planejadas para o ano letivo 
de 2013.

Diretrizes
A SEE lançou e distri-

buiu com os gestores esco-
lares a cartilha “Diretrizes 
Operacionais para o Funcio-
namento das Escolas da Rede 
Estadual de Ensino – 2013”, 
destinada aos 14 gerentes 
regionais de educação, téc-
nicos e professores da rede 
estadual de ensino.

A cartilha apresenta nor-
mas para o funcionamento 
das escolas e é dividida pelos 
seguintes tópicos: Área Admi-
nistrativa, compreendendo as 
matrículas, o calendário es-
colar, a frequência escolar, a 
organização das turmas e os 
conselhos escolares; e Área 
Pedagógica, com a proposta 
pedagógica das escolas, os 
processos avaliativos, indica-
dores de qualidade da educa-
ção e os ensinos de Educação 
Física, Música, Língua Espa-
nhola e Ensino Religioso.

No documento também 
estão listadas as modalida-
des de ensino (Ensino Nor-

mal, Educação de Jovens e 
Adultos, Educação Especial, 
Indígena, do Campo e Pro-
fissional). Na Organização 
da Educação Básica estão as 
informações referentes ao 
Ensino Fundamental de Nove 
Anos e ao Ensino Médio. Na 
questão da Transversalidade, 
a cartilha aborda temas como 
a Educação da Diversidade 
Étnico-Racial, Educação Qui-
lombola, Programa Nacional 
de Educação Fiscal (Pnaf), 
Educação para o Consumo, 
Educação em Direitos Huma-
nos e Educação Ambiental.

Também integram a car-
tilha os projetos de Apoio à 
Educação Básica, como os 
programas federais em parce-
ria com a SEE (Programa En-
sino Médio Inovador – Proemi, 
Mais Educação, Escola Aberta, 
Saúde na Escola, Projovem Ur-
bano, Pronatec, entre outros) 
e os programas estaduais (Pri-
meiros Saberes da Infância, 
Revisitando os Saberes, Edu-
cador Digital e PBVest).

Acolhida dos alunos

Cartilha da SEE 
apresenta 
normas para o 
funcionamento 
das escolas 
e abrange 
tópicos como 
a frequência 
escolar

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

A Polícia Rodoviária 
Federal, o Ministério Públi-
co Estadual e a  Prefeitura 
Municipal de Cabedelo cele-
braram   um Termo de Ajus-
tamento de Conduta para 
viabilizar a apreensão de ani-
mais nas vias públicas. Com 
este acordo, todos os animais 
- equinos, bovinos, caprinos, 
ovinos, muares, asininos – 
que estiverem circulando 
soltos nas rodovias federais 
de circunscrição da Delega-
cia Metropolitana PRF ou 
ainda que estiverem presos 
ou confinados na faixa de do-
mínio da União serão apre-
endidos. A medida também 
se aplica aos animais soltos 
nas demais vias públicas do 
município de Cabedelo.

O Termo de Ajustamen-
to de Conduta determina que 
os animais apreendidos na 
BR-230 terão sua liberação 
condicionada à autorização 
da PRF após a apresentação 

do proprietário, responden-
do este pela contravenção 
penal prevista no Artigo 31 
da Lei das Contravenções Pe-
nais.

Termos de Ajustamen-
to de Conduta semelhantes 
também foram firmados com 
Ministério Público Estadual 
e as prefeituras dos municí-
pios de Marizópolis, Lastro, 
Sousa e São Mamede.

Com esta medida espe-
ra-se uma redução no núme-
ro de acidentes provocados 
por animais soltos, em es-
pecial nas rodovias federais, 
onde a velocidade desenvol-
vida pelos veículos é maior e, 
consequentemente, o tempo 
de reação do condutor e a 
frenagem também é maior.

Animais soltos nas rodo-
vias foram a causa, em 2012, 
de 5,8% dos acidentes de 
trânsito registrados pela Po-
lícia Rodoviária Federal no 
Estado da Paraíba. Ao todo, 

TAC prevê apreensão de animais soltos
RODOVIAS FEDERAIS

123 pessoas ficaram feri-
das e outras 19 morreram. 
Nesses primeiros 22 dias de 
2013 já foram registradas 
18 ocorrências de acidentes 
envolvendo animais nas ro-
dovias, quatro pessoas fica-

ram feridas e nenhum óbito 
ocorreu.

A PRF informa o núme-
ro de emergência 191 para 
acionamento em caso de ani-
mais soltos ou presos na fai-
xa de domínio.

Foto:  Arquivo

Animais soltos foram a causa de 5,8% dos acidentes em 2012

No total o Estado está disponibilizando nas escolas da rede estadual de ensino 460 mil vagas, sendo 100 mil para alunos novatos

Foto: Marcos Russo



Obras da Ponte da Batalha 
seguem em ritmo acelerado
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As obras da Ponte da 
Batalha, iniciadas em abril 
de 2012, seguem em ritmo 
acelerado. Segundo o supe-
rintendente do Departamen-
to de Estradas de Rodagem 
(DER), Carlos Pereira, as fun-
dações, pilares e superestru-
tura da obra já estão prontos. 
No momento, estão sendo 
executados serviços comple-
mentares sobre o aterro de 
acesso e ainda varandas, pro-
teções laterais e os trabalhos 
finais de complementação da 
ponte.

 A antiga ponte possuía 
90 metros de vão e o Gover-
no do Estado construiu mais 
70 metros, totalizando 160 
metros de vão que, de acor-
do com o superintendente 
Carlos Pereira, será a solu-
ção definitiva para qualquer 
cheia do Rio Paraíba. 

“É uma obra de grande 
porte, mas que está dentro 
do cronograma. Não pode-
mos garantir os desígnios 
da natureza, mas podemos 
dizer que a nova Ponte da 
Batalha terá estrutura forte 

o suficiente para suportar 
tempestades”, disse o res-
ponsável pelo DER.

 
Benefícios 
Além das centenas de 

veículos que trafegam dia-
riamente entre João Pessoa e 
o Brejo paraibano, a PB-004 
e a Ponte da Batalha benefi-
ciam diretamente os muni-
cípios de Santa Rita, Cruz do 
Espírito Santo e Sapé, con-
templando uma população 
de mais de 180 mil habitan-
tes. O investimento é de R$ 
2,8 milhões, com recursos 
próprios do Estado.

Superestrutura, fundações 
e pilares já estão prontos, 
segundo revelou o DER 

Foto: Divulgação

A ponte possuía 
90 metros de 
vão e o Governo 
construiu mais 
70 metros, 
sendo a solução 
definitiva para 
qualquer cheia 
do Rio Paraíba.

Na Ponte da Batalha, que liga diretamente os municípios de Santa Rita, Cruz do Espírito Santo e Sapé, são investidos R$ 2,8 milhões

Após o anúncio nesta 
semana da implantação de 
fibra ótica nas cidades do 
Vale do Piancó, a Associa-
ção Nacional para Inclusão 
Digital (Anid) contempla 
outras três cidades da Para-
íba no “Projeto Nacional de 
Fibra Ótica em Domicílio”. 
Desta vez, os municípios 
de Lagoa Seca, Esperança e 
Remígio serão beneficiados 
e passarão a contar com a 
mais moderna tecnologia 
em fibra ótica, com poten-
cial de transmissão de da-
dos, vídeo e voz.

A empresa DataConnec-
tion parceira da Anid neste 
projeto, será a responsável 
pela implantação da fibra 
na região, que atenderá a 
princípio 1.500 usuários. 
“Nossos clientes poderão 
desfrutar do que há de mais 
moderno no acesso à banda 
larga em domicílio: a fibra 
ótica, que é conhecida por 
sua capacidade de transpor-
tar grande quantidade de 
informações a uma veloci-
dade inigualável e sem a in-
terferência de eletricidade”, 
pontuou Klemenson Leal, do 
provedor de internet Data-
Connection.

Vantagens
As vantagens da cone-

xão por fibra ótica são mui-
tas. A segurança é uma de-
las, com maior estabilidade 
de sinal que outros tipos de 
conexões, além da velocida-
de de transmissão de dados. 
Assim, downloads e uploads 
podem ser feitos em uma ve-
locidade surpreendente.

Ainda sobre a qualidade 
e vantagens da fibra ótica, 

Klemenson destaca que os 
usuários da região poderão 
ter a opção de escolher pla-
nos de cinco até 100 Mega-
bytes de acesso. “Para se ter 
uma ideia, aderindo a um 
plano de 30 Megabytes, você 
pode baixar um HD comple-
to de 30 GB em cerca de 40 
minutos, projetos de arqui-
tetura, design ou engenharia 
de 5 Gb em cerca de sete mi-
nutos (o que duraria cerca 
de 10 horas em uma cone-
xão de 2 Mb). Você compar-
tilha documentos com HD 
virtual a um clique, anexa 
grandes arquivos no e-mail 
com rapidez, faz cursos onli-
ne e vídeo conferências sem 
atraso algum.”, finaliza.

Lançamento
O “Projeto Nacional de 

Fibra Ótica em Domicílio” 
foi lançado ano passado, 
numa iniciativa da Anid, em 
parceria com a empresa chi-
nesa Comba Telecom, uma 
das maiores fabricantes de 
equipamentos de redes óti-
cas do mundo. “Até então, 
estávamos capacitando os 
provedores locais e fazendo 
os projetos, agora que che-
gou o recurso, a obra vai ser 
implantada”, ressaltou Per-
cival Henriques, presidente 
da Anid.

“Segundo estudos do 
Banco Mundial, quando você 
chega com conectividade em 
uma cidade, você impacta 
em 10% no seu desenvolvi-
mento local, porque muitos 
serviços passam a ser aten-
didos ali, além dos muitos 
empregos que são gerados 
com a própria implantação”, 
acrescentou Percival.

Três cidades integram  
rota de projeto nacional 

FIBRA ÓTICA

Cerca de 50% dos empreendedo-
res individuais da Paraíba estão inadim-
plentes em seus impostos. Dados da Re-
ceita Federal apontam que, no mês de 
novembro de 2012, quando havia re-
gistrados no Estado em torno de 37 mil 
EI, pouco mais de 18 mil, ou seja, 50,2% 
do total pagaram seus tributos. A taxa 
de inadimplência do Estado, portanto, 
é de 49,8%. Os Empreendedores Indivi-
duais pagam impostos abaixo das ou-
tras categorias empresariais, como INSS 
de 5% sobre o valor do salário mínimo 
(R$33,90) e taxa de R$1,00 de ICMS (no 
caso de comércio) ou R$5,00 de ISS (em-
presas de serviços).

Nacionalmente, em torno de 55% 
dos  empreendedores individuais  não 
pagaram seus impostos em novem-
bro de 2012. Alguns Estados tiveram 
taxa de inadimplência superior a 70%. 
A Paraíba, portanto, é um dos mais 
adimplentes do Nordeste e do país, 
apesar do percentual ser alto. Na re-
gião, o Estado com menor inadimplên-
cia é o Ceará, com taxa de 49,43%. Na-
cionalmente, o Estado que apresenta 
melhor índice de pagamento é Goiás, 
com 44% de inadimplência. Já o Ama-
pá alcançou o maior índice no mesmo 
período, 73,61%.

A inadimplência dos impostos im-
possibilita que o empreendedor in-
dividual usufrua dos benefícios pre-
videnciários a que tem direito, como 
aposentadoria, auxílio doença e licen-
ça maternidade. Segundo o analista 
técnico do Sebrae Paraíba, Alexandro 
Teixeira, não pagando os impostos os  
empreendedores individuais podem 
ser excluídos do Simples Nacional e o 
nome do empresário vai para a dívida 
ativa da União.

“Para um empresário, não é inte-
ressante ficar inadimplente. A dívida, 
com o passar do tempo, também vai 

comprometê-lo como pessoa física. Até 
o CPF do empresário pode ficar sem va-
lidade, além do débito que ele vai man-
ter. Juros crescem a cada ano, ele vai fi-
car impedido de negociar”, completou 
Alexandro.

O  empreendedor individual é uma 
figura jurídica instituída pela Lei Geral 
da Micro e Pequena Empresa, que ob-
jetiva facilitar a formalização de tra-
balhadores por conta própria. Ao se 
tornar  empreendedores individuais , 
o empresário tem direito à cobertura 
previdenciária, acesso ao crédito, pode 
participar de licitações e emitir nota fis-
cal. Podem se enquadrar nessa catego-
ria as empresas com faturamento anual 
de até R$60 mil, com no máximo um 
funcionário, sem sócio, nem filial.

Guia de pagamento
Uma das causas da inadimplência 

dos empreendedores individuais pode 
ser a falta de conhecimento sobre o bo-
leto de pagamento. A guia não é envia-
da para o endereço da empresa e deve 
ser retirada pela internet, no site www.
portaldoempreendedor.gov.br. O bole-
to pode ser pago nas redes Pague Fácil, 
lotéricas ou agências bancárias.

No site do Portal do Empreendedor 
também podem ser impressos os bole-
tos em atraso, já com os débitos, reajus-
tes, juros e multas calculados. Os impos-
tos atrasados, no entanto, não podem 
ser parcelados.

Declaração de rendimentos
Além do pagamento dos impostos, 

os  empreendedores individuais  devem 
fazer anualmente a Declaração Anual 
do Simples Nacional (DASN-SIMEI). Os 
empresários já podem enviar a declara-
ção, que é obrigatória, desde o dia 1o 
de janeiro e têm o prazo até o dia 31 de 
maio de 2013.

Empreendedores individuais 
estão com impostos atrasados

TRIBUTAÇÃO

A Universidade 
Federal de Campina 
Grande (UFCG) rea-
lizará de 20 a 22 de 
março, no campus de 
Cajazeiras, o VII En-
contro de Extensão 
Universitária. Orga-
nizado pela Pró-Rei-
toria de Pesquisa e 
Extensão, em parce-
ria com o Centro de 
Formação de Profes-
sores (CFP), o evento 
terá como tema Ex-
tensão: Conhecimen-
to e Cidadania.

Conferências, re-
latos de experiências, 
sessão de pôsteres, ofi-
cinas, rodas de conver-
sas temáticas, ativida-
des culturais, debate 
aberto e reuniões de 
avaliação farão parte 
da programação que 
objetiva realizar o diá-
logo entre os saberes 
produzidos em dife-
rentes contextos peda-
gógicos, formais e não 
formais, envolvendo 
professores, alunos e 
servidores envolvidos 
com a extensão uni-
versitária.

As inscrições de 
trabalhos prosseguem 
até 8 de fevereiro, en-
quanto para as ofici-
nas vão até o dia 15 de 
fevereiro. Quem dese-
ja participar do evento 
como ouvinte têm até 
o dia 15 de março para 
se inscrever.

Cajazeiras
vai sediar 
encontro 
da UFCG
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PreVest lança edital informativo
NOVAS TURMAS

Paraíba CAMPINA

Pela cidade

Os presidentes de Campinense e Treze, William 
Simões e Eduardo Medeiros, reuniram-se na última terça-
feira com o secretário de Esportes, Juventude e Lazer de 
Campina Grande, Gustavo Ribeiro. Na pauta, o atraso nas 
quatro parcelas do patrocínio da Prefeitura Municipal para 
os clubes. Galo e Raposa cobram os repasses de R$ 30 mil 
referentes aos meses de setembro, outubro, novembro e 
dezembro de 2012, o que corresponde a R$ 120 mil.

l ... MAIORAIS

O mandatário alvinegro, inclusive, requereu ao prefeito 
Romero Rodrigues uma audiência pública para aprofundar a 
discussão com os Maiorais sobre a reformulação da parceria 
entre município e clubes. “Treze e Campinense têm questões 
comuns e precisam esquecer a rivalidade e caminhar juntos, 
no sentido de fortalecer a busca pelo interesse de ambos”, 
asseverou Eduardo.

l EdUCAçãO

O advogado Floriano Júnior, novo coordenador do Procon 
Municipal, garantiu que vai reativar no órgão o trabalho 
educativo. Segundo ele, a orientação em relação ao consumo 
é também uma missão do órgão, embora esse trabalho tenha 
perdido espaço no Procon/CG.

Missão

           “Temos que fazer campanhas com sindicatos de 
comerciantes, de lojistas, de hoteleiros, de restaurantes, com 
a sociedade em geral, fazer congressos. Essa é uma função do 
Procon, que é também um órgão de orientação, e não apenas 
de punição”, declarou o coordenador.

 

Força de trabalho

Floriano Júnior explicou que o Procon de Campina 
Grande conta atualmente com uma equipe bastante reduzida, 
de apenas nove fiscais (que se dividem nos três turnos) e um 
único veículo. Conforme o coordenador, o ideal é, no mínimo, 
conseguir dobrar o tamanho da equipe.

Resignado

O vereador Jóia Germano (PRP) não acredita mais na 
possibilidade de assumir uma vaga na Assembleia Legislativa. 
Suplente imediato, ele quase sentou na cadeira de deputado 
quando o prefeito Romero Rodrigues convidou Eva Gouveia 
(PSD) para assumir uma secretaria.

defesa no ataque

           O vice-governador Rômulo Gouveia (PSD) fez ontem 
duríssimas críticas contra o ex-prefeito Veneziano Vital do 
Rêgo (PMDB), por conta de declarações do peemedebista 
atacando o tucano Romero Rodrigues, que assumiu o governo 
municipal há menos de um mês.

desmonte

Rômulo considerou um absurdo Veneziano responsabilizar 
Romero por problemas que, de acordo com o vice-governador, 
foram deixados como herança pelo ex-gestor. Rômulo Gouveia 
afirmou que a gestão do peemedebista promoveu um verda-
deiro desmonte na cidade.

Movimentada
A cidade de Campina Grande viveu ontem um dia 

agitado e sob os holofotes da mídia. Além do jogo Santa Cruz e 
Campinense, a cidade teve momentos de assinatura da ordem 
de serviço para a recuperação do Amigão, a entrega das obras 
da Avenida Almeida Barreto, com a presença do governador 
Ricardo Coutinho.

Mais
O lançamento da Campanha SOS Seca Paraíba, pelo 

presidente da Assembleia Legislativa, deputado Ricardo 
Marcelo e a adequação do reajuste de 9% para os servidores 
públicos da CMCG e do município, aprovados pelos vereadores 
de Campina Grande.

Cobranças...

O PreVest, curso prepa-
ratório para vestibulares e 
Exame Nacional de Ensino 
Médio (ENEM), oferecido 
pela Universidade Estadual 
da Paraíba, lançou edital 
para inscrição e formação de 
novas turmas em 2013. Ao 
todo, estão sendo disponibi-
lizadas 1.200 vagas e a previ-
são é de que as aulas tenham 
início em 25 de fevereiro.

As inscrições são gratui-
tas e serão realizadas entre 
os dias 1º e 19 de fevereiro. 
O curso é destinado aos alu-
nos que concluíram ou que 
estejam concluindo o Ensino 
Médio em rede pública do 
Estado da Paraíba, na cidade 
de Campina Grande ou muni-
cípios circunvizinhos. As au-
las acontecerão de segunda a 
sexta-feira, sempre no turno 
da tarde, ou no sábado pela 
manhã, nas instalações do an-
tigo prédio do CEDUC I (Rua 
Antonio Guedes de Andrade, 
nº 190, bairro do Catolé).

Para todas as turmas 
serão ministrados os se-
guintes conteúdos e com-
ponentes: Gramática, Lite-
ratura, Produção Textual, 
Matemática, Física, Química, 
Biologia, História, Geografia, 

A UEPB está disponibilizando 
1.200 vagas. As aulas 
começam em fevereiro

Foto: Divulgação

Língua Estrangeira (inglês 
ou espanhol).

De acordo com o coorde-
nador do PreVest, professor 
Faustino Moura Neto, o aluno 
deverá imprimir e preencher 
previamente o formulário pa-
drão em anexo, indicando to-
das as suas opções. No ato na 
inscrição, deverá entregar có-
pias dos seguintes documen-
tos: comprovante de conclu-

são ou declaração que esteja 
concluindo o Ensino Médio 
em escolas da rede pública 
estadual; RG; CPF; e uma foto 
3x4. Não será cobrada ne-
nhuma taxa para inscrição.

Os interessados deverão 
visualizar o edital conten-
do informações sobre todos 
os detalhes das inscrições, 
como local de atendimento, 
documentação necessária, 

funcionamento do curso, 
dentre outros.

Outras informações po-
dem ser adquiridas no De-
partamento de Geografia, 
localizado na Central de In-
tegração Acadêmica (CIA), 
Campus I, em Bodocongó, ou 
através dos telefones (83) 
3310-9705, 8886-6588 e 
3344-5314, com o professor 
Faustino.

Jovem faz conferência de itens necessários ao preenchimento do formulário de inscrição do pre-vestibular

A Comarca de 
Campina Grande ga-
nhará no próximo dia 
29 de janeiro mais 
cinco novas Unidades 
Judiciárias. A instala-
ção da 9ª e 10ª Varas 
Cíveis, do 3º Juizado 
Especial Cível e Vara 
das Sucessões e dos 
Feitos Especiais desa-
fogará a comarca em 
virtude da redistribui-
ção de processos, e 
consequentemente, 
diminuirá o tempo de 
apreciação, trazendo 
assim maior celeridade 
na tramitação proces-
sual, informou o juiz 
Fernando Brasilino 
Leite diretor do Fórum 
Afonso Campos (CG).

O presidente do 
TJ-PB, desembargador 
Abraham Lincoln da 
Cunha Ramos, desig-
nará juízes para res-
ponder por essas no-
vas varas. “A criação 
das novas unidades 
reduz o acúmulo pro-
cessual e traz mais ce-
leridade e isso é bom 
para todos”, destacou.

As varas funciona-
rão no 4º Andar do Fó-
rum Afonso Campos 
e o 3º Juizado Espe-
cial será instalado no 
complexo de juizados 
especiais cível e crimi-
nal, que funcionará 
no novo prédio cedido 
pela UEPB, instalado 
no centro da cidade, 
numa parceria com o 
Tribunal de Justiça.

tJ-PB vai
instalar 5 
unidades 
judiciárias
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A UNIÃO

MPF ajuíza ações de 
improbidade contra 
gestores na Paraíba
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Solenidade será realizada 
na Praça do Povo do 
Espaço Cultural, às 10h
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O município de Cajazei-
ras, no Sertão paraibano, ga-
nhará uma adutora com 18,6 
quilômetros de extensão, 
que levará água da Estação 
de Tratamento do Açude En-
genheiro Ávidos até o reser-
vatório que fica no bairro das 
Populares. Nessa área da ci-
dade, estão sendo implanta-
dos novos loteamentos, que 
aumentam a necessidade de 
abastecimento de água.

A construção da adutora 
foi aprovada pelo Ministério 
das Cidades por solicitação 
do Governo da Paraíba. A 
obra, cujo valor é de R$ 14,8 
milhões, ampliará a oferta de 
água em Cajazeiras.

“Serão mais de qua-
tro mil lotes na cidade, uma 
quantidade muito grande de 

famílias, e a nova adutora vai 
viabilizar esses empreendi-
mentos e ainda melhorar a 
oferta de água para a cidade 
como um todo. Cajazeiras é 
um dos municípios que mais 
crescem na Paraíba e precisa 
muito da ampliação do seu 
sistema de abastecimento de 
água. O Ministério das Cida-
des reconheceu o mérito do 
nosso projeto e o empenho 
do governador Ricardo Cou-
tinho em fazer tudo que está 
a seu alcance para diminuir 
os efeitos da estiagem que 
atinge o Estado”, afirmou o 
presidente da Cagepa, Deus-
dete Queiroga.

O município de Cajazei-
ras fica localizado a 461 qui-
lômetros da capital e enfrenta 
problemas com a estiagem.

O governador da Paraíba, 
Ricardo Coutinho, presidirá a 
cerimônia de nomeação dos 
aprovados nos concursos 
para técnicos administrati-
vos e professores do Estado, 
que acontecerá hoje, às 10h, 
na Praça do Povo do Espaço 
Cultural José Lins do Rego, 
localizado no bairro de Tam-
bauzinho, em João Pessoa.

A lista de nomeação dos 
professores e dos 3.180 téc-
nicos administrativos apro-
vados no concurso  será  pu-
blicada na edição de hoje do 
Diário Oficial do Estado.

Após a cerimônia de 
posse, até o dia 31 deste mês 
funcionará uma estrutura 
com comissão formada pela 
Secretaria Estadual da Ad-
ministração, da Educação e 
a Casa Civil para facilitar o 
acesso dos aprovados a todo 
o processo burocrático que 
formaliza a posse. 

No local, o candidato 
receberá o ato governamen-
tal de nomeação, distribuído 
pela Casa Civil; em seguida, 
passará por uma análise que 
vai verificar se o candidato 
porta todos os documentos 
exigidos no edital. Depois 
deste processo, ele será enca-
minhado para a formalização 
da posse e, por fim, receberá 
da Secretaria da Educação, 
a designação de exercício. 
Todo o processo acontecerá 
no Espaço Cultural de forma 
planejada, ordenada pela en-
trega de senhas e sinalizada 
com faixas e cartazes.

Entre os documentos 
exigidos para a posse está o 
atestado físico, emitido pela 
perícia médica, em João Pes-
soa, ou pelas gerências em 
Campina Grande, Patos e 
Guarabira. Para o exame ad-
missional, o candidato preci-
sa apresentar os documentos 
pessoais (originais e cópias) e 
o atestado de sanidade men-
tal, concedido pelo Complexo 
Psiquiátrico Juliano Moreira, 
localizado em João Pessoa, no 
Caps ou qualquer instituição 
ou consultório médico, desde 
que emitido por um psiquia-
tra. Na rede pública, é neces-
sária a apresentação do Car-
tão do SUS.

Locais para realização da perícia mé-
dica:

- João Pessoa: Av. Rio Grande do Sul, s/n, 
Bairro dos Estados, no prédio da PBPrev, em 
frente ao Hospital General Edson Ramalho. Te-
lefones: 3211.6055 / 3211-6057

- Campina Grande: Rua Agenor Vasconce-
los, s/n, Bairro do Catolé, no prédio da PBPrev. 
Telefone: 3310.7195

- Patos: R. Pedro Firmino, 265, Centro, no 
prédio da PBPrev. Telefone: 3421.2355

- Guarabira: Av. Pedro II, 197, Centro. Tele-
fone: 3271-4245

Documentos exigidos para a posse 
nos cargos de técnico administrativo e 
professores:

- Ato governamental de nomeação (ori-
ginal e cópia), que será entregue no Espaço 
Cultural, após a solenidade com o governador 
Ricardo Coutinho;

- Atestado físico (original), obtido na pe-
rícia médica; RG (identidade civil), CPF e Título 
de Eleitor (cópias autenticadas). Verifique se 
estes documentos estão com os sobrenomes 
idênticos;

- Comprovante de votação da última elei-
ção (cópia) ou Certidão de Quitação Eleitoral;

- Certificado de Reservista ou de dis-
pensa da incorporação para o sexo masculi-
no até 45 anos (cópia);

- Comprovante de residência (cópia da fa-
tura de água, luz ou telefone);

- Certidão de Casamento ou Registro de 
Nascimento (cópia);

- Cartão do PIS/Pasep (cópia) ou docu-
mento com a numeração;

- As declarações exigidas no edital serão 
preenchidas e assinadas no ato da posse;

- Procuração - Será aceita apenas a  Pro-
curação Pública com os documentos pessoais 
do procurador e do concursado;

- Em caso de vínculo empregatício com 
outro órgão público, cuja acumulação seja le-
gal, deve apresentar cópia do contracheque 
com a respectiva carga horária.

 Comprovante de escolaridade:
- Professor: Diploma ou Certificado de Li-

cenciatura plena na disciplina para a qual se 
inscreveu; 

- Técnico Administrativo: Comprovante de 
Escolaridade (original e cópia); Diploma ou Cer-
tificado, devidamente registrado, de conclusão 
de Curso do Ensino Médio ou Técnico equiva-
lente.

Fique atento

Ricardo Coutinho presidirá a solenidade de nomeação dos aprovados no concurso para a Educação

O Tribunal de Con-
tas da Paraíba negou 
provimento a recurso de 
revisão e, desse modo, 
manteve o débito de R$ 
68.874,47 imputado ao 
ex-prefeito de São Mi-
guel de Taipu, Joaquim 
Gilberto Soares, por gas-
tos excessivos com servi-
ços públicos e despesas 
com pavimentação de 
ruas pagas em duplicida-
de, conforme entendi-
mento do relator Anto-
nio Gomes Vieira Filho.

O processo decorreu 
do exame, pela 1a Câma-
ra Deliberativa, de contas 
de convênio celebrado 
em 1998 entre a Prefei-
tura Municipal e a Secre-
taria de Planejamento e 
Gestão do Estado.

Adiamento
O TCE adiou o jul-

gamento das contas de 
2009 e 2010 da prefeita 
de Pilar, Virgínia Maria 
Peixoto Velloso Borges 
Ribeiro, após acatar, pre-
liminarmente, pedido de 
prazo encaminhado pela 
defesa para anexação de 

documentos ao processo. 
Por maioria, a Corte con-
cordou com o prazo de 
um dia.

Também foi adiado 
o julgamento das contas 
de 2010 do prefeito de 
Santa Rita, Marcus Odi-
lon Ribeiro Coutinho, 
em razão da ausência 
justificada do relator do 
processo, o auditor Mar-
cos Antonio da Costa. 
Na mesma sessão, o TCE 
aprovou as contas de 
2010 da Fundação Casa 
do Estudante, conforme 
voto do relator Arthur 
Cunha Lima e o parecer 
do Ministério Público 
representado pela pro-
curadora geral Isabella 
Barbosa Marinho Falcão.

A sessão plenária, 
da qual também parti-
ciparam os conselheiros 
Umberto Porto, Arnó-
bio Viana, Nominando 
Diniz e André Carlo Tor-
res Pontes e, ainda, o 
auditor Renato Sérgio 
Santiago Melo, foi con-
duzida pelo conselhei-
ro-presidente Fábio No-
gueira.

TCE mantém pena 
contra ex-prefeito

DÉBITO

O ex-vereador Tavinho 
Santos, presidente do Par-
lamento Comum da Região 
Metropolitana da Capital 
(Parlacrem), defendeu on-
tem um pacto coletivo entre 
os municípios da Grande 
João Pessoa para a execução 
de ações e projetos comuns 
nas áreas de saúde, infraes-
trutura, transporte público, 
mobilidade urbana e segu-
rança pública.

Para Tavinho, os prefeitos 
dessas cidades precisam traba-
lhar em conjunto nessas áreas 
para conseguir alocar recursos 
federais e, com isso, implantar 
os projetos necessários para 
melhorar a qualidade de vida 
da população da Região Metro-

politana de João Pessoa.
“Se houver um traba-

lho coletivo, uma  atuação 
conjunta dos prefeitos nes-
sas áreas, os recursos serão 
disponibilizados com maior 
facilidade e sem muita buro-
cracia. Agora, claro, é preciso 
que a bancada paraibana se 
mobilize e apoie, pressio-
nando o Governo Federal, os 
municípios da Região Metro-
politana”, avalia Tavinho.

O suplente de senador 
pretende fazer uma visita 
a todos os gestores desses 
municípios para, como presi-
dente do Parlacrem–JP, apre-
sentar a proposta e obter 
o apoio para que a ideia se 
concretize. 

Tavinho propõe pacto 
para execução de ações

REGIÃO METROPOLITANA

Estado construirá adutora no Sertão
CAJAZEIRAS

Tavinho defende pacto que possa facilitar a alocação de recursos

Deusdete Queiroga: “Distribuição de água será melhorada”
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Em 2012, foram ajuizadas 
na Paraíba 76 ações de 
improbidade administrativa

Vital tenta enquadrar Wilson
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Diogo Almeida
Da Sucursal de Campina Grande

Irregularidades na apli-
cação de recursos públicos 
federais cometidas por ges-
tores na Paraíba provocaram 
a instauração de 76 ações de 
improbidade administrati-
va, em 2012, ajuizadas pelas 
três unidades do Ministério 
Público Federal no Estado.

O objetivo é a conde-
nação dos responsáveis nas 
sanções previstas em lei, 
como, por exemplo, a devo-
lução dos recursos federais 
aplicados irregularmente. 
As ações são referentes a ir-
regularidades ocorridas en-
tre os anos de 2001 e 2011, 
sendo que sete tramitam em 
segredo de justiça.

Em decorrência das de-
núncias, foram instaurados, 
pelo MPF, diversos proce-
dimentos investigativos a 
partir de relatórios de fis-
calização da Controladoria 
Geral da União, Tomadas de 

Contas Especiais, Relatórios 
de Fiscalização, Acórdãos do 
Tribunal de Contas da União, 
dentre outros. Durante a 
instrução, foram identifica-
das evidências de enrique-
cimento ilícito, prejuízo ao 
erário e desobediência aos 
princípios da administração 
pública.

As verbas federais foram 
repassadas aos entes federa-
tivos em razão do Programa 
de Apoio ao Desenvolvimen-
to Agropecuário (Prodesa), 
Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil (Peti), 
Programa Bolsa Família, 
Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf), Progra-
ma Nacional de Alimentação 
Escolar (Pnae), Programa 
Brasil Alfabetizado (Bralf), 
Programa Nacional de Trans-
porte Escolar (Pnate), Prote-
ção Social Básica, Programa 
de Educação em Saúde e Mo-
bilização Social, assim como 
para a execução de convê-
nios e contratos de repasse 
firmados como os Ministé-

rios da Saúde, da Educação, 
do Turismo, das Cidades e 
do Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome.

Importante destacar 
que os fatos enfrentados no 
âmbito das ações de impro-
bidade administrativa tam-
bém geraram ações penais, 
que estão tramitando na 
Seção Judiciária Federal da 
Paraíba e, para os casos en-
volvendo foro privilegiado, 
serão ajuizadas através da 
Procuradoria da República 
na 5ª Região, perante o Tri-
bunal Regional Federal da 5ª 
Região. As ações penais re-
lativas a ex-prefeitos correm 
normalmente na primeira 
instância e são ajuizadas na 
Paraíba (Justiça Federal).

De acordo com a legis-
lação, podem ser réus em 
ações de improbidade tanto 
os agentes públicos quanto 
qualquer pessoa física ou ju-
rídica que tenha participado 
ou se beneficiado pela prá-
tica de atos ilícitos, estando 
sujeitos às penalidades pre-
vistas em lei, como perda 

do cargo público, perda dos 
direitos políticos por um de-
terminado período, proibi-
ção de contratar com o poder 
público e a obrigação de res-
tituir a quantia desviada com 
juros e correção monetária.

Revista 
Em 2013, o MPF inova 

e traz o balanço de 2012 
em forma de revista onli-
ne, denominada Atuação 
MPF. A publicação temática 
foi elaborada com base no 
trabalho desenvolvido pe-
las três unidades do órgão 
no Estado. “A edição inau-
gural traz o balanço anual 
de ações de improbidade 
ajuizadas, divulgado pelo 
órgão desde 2009. Será 
possível conhecer algumas 
irregularidades enfrenta-
das, abordando fraudes 
licitatórias e desvio de re-
cursos públicos, ocorridos 
na Paraíba em 2012, bem 
como conhecer a atuação 
do MPF em cada um dos ca-
sos”, ressalta o procurador-
-chefe Victor Veggi.

SOS Seca é lançada em Campina
CAMPANHA

O deputado Assis Quintans participou de atividades no município

O vice-governador Rômulo 
Gouveia (PSD) criticou duramente 
as justificativas apresentadas pelo 
ex-prefeito de Campina Grande, 
Veneziano Vital do Rêgo (PMDB), 
que culpou governos anteriores 
pelo rombo encontrado pela atual 
gestão nas contas do município. Em 
nota, Veneziano acusou o prefeito 
Romero Rodrigues (PSDB) de tentar 
criar um cenário irreal a respeito das 
finanças da PMCG. “Romero usou 
débitos de gestões de décadas pas-
sadas para criar um suposto ‘rombo’ 
financeiro na Prefeitura de Campina 
Grande, atribuindo as dívidas à ges-
tão Veneziano”, diz trecho da nota. 

Durante coletiva na semana 
passada, o prefeito Romero Rodri-
gues apontou a existência de um 
rombo parcialmente avaliado em 
R$ 70 milhões, que pode chegar a 
R$ 300 milhões.

Para Rômulo Gouveia, as alega-
ções do ex-prefeito seriam uma ten-
tativa de fugir da responsabilidade 
pelos problemas deixados como 
herança para Romero. “Ele tem 
que cair na real, explicar e não ficar 
criando fatos. É preciso comprar um 
óleo de peroba. Muito cara de pau. 
Ter deixado na situação em que 
deixou a prefeitura e ainda ficar 
cobrando de lá de trás. Com pouco, 
ele vai cobrar de Verniaud Wan-
derley e de outros. Ele tem que se 
explicar sobre os últimos dez anos”, 
rebateu o vice-governador, referin-
do-se a Veneziano. “A situação em 
que Romero recebeu essa prefeitu-
ra é muito grave. Ele (Veneziano) 
não tem que fugir do foco, ele tem 
que explicar por que não pagou dé-
cimo terceiro, por que não pagou os 
salários de dezembro, por que não 
pagou fornecedores, os vales-trans-
porte que desde outubro o pessoal 
não recebia, por que os servidores 
estão no Serasa por apropriação in-

débita das consignações”, comple-
mentou Rômulo.

O vice-governador disse ainda 
ter ficado perplexo com o cenário 
encontrado na prefeitura de Cam-
pina Grande. “Estou impressiona-
do com o desmonte que esse povo, 
durante oito anos, promoveu na 
prefeitura. A situação em que se en-
contra a rede de escolas, a rede de 
saúde, a infraestrutura da cidade, a 
apropriação indébita. Ele tem que se 
explicar não é nem quanto às dívi-
das, mas pela conduta que exerceu 
como prefeito”, declarou. Rômulo 
afirmou ainda que, apesar das di-
ficuldades, Romero Rodrigues tem 
trabalhado para colocar a casa em 
ordem e, para isso, vem contando 
com o apoio do Estado. “Graças a 
Deus que, apesar de tantas dificul-
dades, você nota que a cidade já me-
lhorou, a limpeza da cidade, a ilumi-
nação pública, a pavimentação... E 
o Governo do Estado tem sido um 
grande parceiro”, finalizou Rômulo.

“Veneziano precisa se explicar”
RÔMULO GOUVEIA

Lenildo Ferreira
Da Sucursal de Campina Grande

A assessoria do senador Vital do Rêgo Filho 
(PMDB) e do ex-prefeito de Campina Grande, Veneziano 
Vital do Rêgo (PMDB), trabalha em duas pontas, 
agora: uma é aliviar as críticas do ex-deputado Wilson 
Santiago à forma como o partido vem conduzindo sua 
pré-candidatura ao Governo do Estado, em 2014.

A outra é procurar oferecer visibilidade na 
mídia para as pessoas que trabalham para evitar a 
manutenção da aliança entre o governador Ricardo 
Coutinho (PSB) e o senador Cássio Cunha Lima. 
Na ânsia de facilitar uma coisa e dificultar outra, 
a assessoria dos irmãos Vital comete um erro 
crasso. 

As caixas de e-mails dos jornalistas paraibanos 
são abarrotadas com matérias que começam assim: “O 
senador Vital do Rêgo e seu irmão Veneziano disseram 
ontem que...” e por aí segue. Agindo assim, a assessoria 
tira a personalidade de Veneziano ou de Vital. 

Mas o fato é que o senador Vital entrou em campo 
para acalmar os ânimos e evitar que o ex-deputado 
Wilson Santiago atrapalhe os planos e as pretensões 
futuras do ex-prefeito Veneziano. 

A movimentação das pedras no xadrez do PMDB 
acontece da seguinte forma: o PMDB deverá se coligar 
com outros partidos e lançar um candidato ao Governo 
do Estado. A dados de hoje, esse candidato é Veneziano 
Vital. 

Essa chapa terá um candidato ao governo, 
um vice, um candidato a senador e dois suplentes 
a essa vaga. É aí que mora o nó. O ex-governador 
José Maranhão defende a candidatura de Veneziano 
ao governo, mas quer, em compensação, a vaga de 
senador para ele. 

O ex-deputado Wilson Santiago teve uma pequena 
experiência como senador depois das eleições de 2010, 
quando o TRE da Paraíba não reconheceu os votos 
dados a Cássio Cunha Lima, e por isso não lhe concedeu 
o diploma e, como terceiro colocado, Santiago foi 
diplomado senador. 

Pelos dados que dispõe hoje, ele acha que vencerá 
fácil os outros adversários e se tornará senador pela 
Paraíba. Só que, para isso, vai ter de convencer os 
irmãos Vital e acalmar Maranhão.

Recado duro

O comandante do 7º Batalhão de Polícia Militar da Paraíba, tenente 
coronel Eduardo Jorge, mandou um recado duro para os foliões que pensam 
em fazer “bagunça” durante o Carnaval na Praia de Lucena, no Litoral Norte 
paraibano. “Lucena não é lugar de baderneiro. Quem for brincar em paz, 
sairá em paz. Quem for bagunçar vai passar o Carnaval atrás das grades”, 
diz ele. 

Está aí um homem que fala claro e duro.

Os criadores

Os criadores de gado que tiveram seu rebanho reduzido a 40 por 
cento prometem trazer cabeças de reses mortas para mostrar à presidente. 
O movimento foi iniciado por Seu Jair, que trava uma guerra contra o 
Banco do Nordeste do Brasil (BNB) por conta dos débitos dos agricultores. 
A Abin já teria sido informada sobre esse movimento e já teria caído em 
campo. 

O negócio vai feder.

Ela voltou

A suplente de deputada Iraê Lucena deverá assumir vaga de titular 
na manhã de hoje na Assembleia Legislativa. Ela foi exonerada ontem da 
Secretaria da Mulher e assume o cargo na vaga de Guilherme Almeida, que 
ocupa a Secretaria de Agricultura de Campina Grande. 

Iraê sempre faz um mandato voltado para os interesses 
coletivos.

Uma surpresa

A presidente Dilma Rousseff (PT) poderá enfrentar 
momento de constrangimento na visita que fará à Paraíba em 
data ainda a ser definida. Um grupo de pequenos criadores de 
animais e agricultores promete fazer uma manifestação para 
alertar a presidente sobre os problemas que a seca causou ao 
Nordeste. 

A presidente poderá ouvir o que não quer.

Começaram ontem em 
Campina Grande as ações da 
Campanha SOS Seca Paraíba, 
lançada no último dia 15 pela 
Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB). O presiden-
te da Frente Parlamentar da 
Seca da ALPB, deputado As-
sis Quintans, esteve presente 
na instalação dos pontos fi-
xos de coleta de assinaturas 
para o abaixo-assinado de 
apoio à Campanha na Praça 
da Bandeira, no Calçadão e 
no Terminal de Integração. 

De acordo com o parla-
mentar, o objetivo do abaixo-
-assinado é reforçar, junto 
às autoridades federais e 
estaduais, a “Carta da Pa-
raíba”, que é o documento 

onde constam as principais 
ações estruturantes para o 
Semiárido. O documento foi 
elaborado após a campanha 
Caravana da Seca, realizada 
pelos deputados estaduais 
em dezembro de 2012. “Em 
todo o Estado, vemos que a 
população em geral está en-
gajada na campanha, que não 
é da Assembleia, mas sim de 
todo o povo nordestino”, cita 
Assis Quintans.

Durante a semana, a 
população poderá aderir à 
campanha SOS Seca Paraíba 
assinando o abaixo-assinado 
nos três pontos instalados 
no município, além da in-
ternet, através do site www.
al.pb.gov.br. A pretensão da 
Assembleia é colher 400 mil 
assinaturas para encaminhar 
à Presidência da República.



Dilma pode anunciar 
medidas em encontro com 
prefeitos de todo o país

Programas do governo devem 
ser ampliados com municípios
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manda dos prefeitos. Na área 
de educação, uma das mais 
requisitadas, as prioridades 
são informações para a am-
pliação do número de cre-
ches, quadras poliesportivas, 
e programa de treinamento 
técnico e de educação no 
campo.

Ideli disse que a progra-
mação do encontro é dedica-
da aos prefeitos, mas todos 
os parlamentares também 
foram convidados. Segun-
do ela, há várias matérias 
de interesse dos municípios 
tramitando no Congresso, 
como a unificação do Impos-
to sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS), 
mudanças no indexador do 
endividamento e o Plano Na-
cional da Educação.

Na abertura do encon-
tro, além de fazer alguns 
anúncios, a presidente de-
fenderá, mais uma vez, a 
destinação dos recursos dos 
royalties do petróleo para 
a educação. Dilma diz que a 
educação é o bem mais im-
portante que o país pode ter, 
e o principal para levá-lo a 
um patamar superior de de-
senvolvimento.

A estimativa é que cerca 
de 20 mil pessoas participem 
do evento. No primeiro dia, 
serão destacadas as políticas 
para mulheres, o Plano Bra-
sil Maior e o desenvolvimen-
to local. No segundo, o Brasil 
Sem Miséria, a segunda edi-
ção do Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC) 
e ações dos ministérios da 
Educação e da Saúde. No úl-
timo dia do encontro, serão 
aprofundados os programas 
de prevenção a desastres na-
turais e de desenvolvimento 
rural sustentável.

Foto: Divulgação

Brasília - A presidente 
Dilma Rousseff deverá anun-
ciar a ampliação de progra-
mas do governo durante a 
abertura do Encontro Na-
cional com Novos Prefeitos 
e Prefeitas – Municípios For-
tes, Brasil Sustentável, mar-
cado para a próxima sema-
na. Segundo a ministra Ideli 
Salvatti, da Secretaria de Re-
lações Institucionais da Pre-
sidência da República, a pre-
sidente não quer um evento 
de prestação de contas e pa-
lestras, mas de parcerias en-
tre União e municípios.

“A ordem foi muito clara: 
ser objetivo, direto e concre-
to”, disse ontem a ministra 
durante café da manhã com 
jornalistas no Palácio do Pla-
nalto. “Deveremos ter anún-
cios, provavelmente de am-
pliação de programas.”

Ideli explicou que, du-
rante o evento, haverá 26 
estandes de ministérios e 
órgãos federais à disposi-
ção dos gestores munici-
pais. A ideia, segundo ela, 
é que cada prefeito possa 
obter um diagnóstico dos 
programas federais e opor-
tunidades de parcerias em 
sua cidade. Além do corpo 
técnico dos ministérios, os 
ministros também farão 
atendimento personalizado 
durante o encontro. “Tem 
ministro com a agenda lota-
da”, disse a ministra.

Cada ministério apre-
sentará programas priori-
tários de acordo com a de-

Brasília – A dívida exter-
na somou US$ 316,831 bi-
lhões no final de 2012, com 
acréscimo de US$ 18,627 
bilhões no ano, ou 6,24% a 
mais que os US$ 298,204 
bilhões registrados em de-
zembro de 2011, de acordo 
com o Relatório do Setor Ex-
terno, divulgado ontem pelo 
Departamento Econômico 
(Depec) do Banco Central 
(BC). As reservas interna-
cionais cresceram, porém, 
um pouco mais, alcançando 
expansão de 7,55% no mes-
mo período.

A dívida externa de 
longo prazo atingiu US$ 
279,295 bilhões, enquanto 
a dívida de curto prazo au-
mentou para US$ 37,535 bi-
lhões, de acordo com o che-
fe do Depec, Túlio Maciel. 
Ele disse que os principais 
fatores de variação da dí-
vida foram as captações de 
empréstimos tomados pelo 
governo e pelo setor ban-
cário, a colocação de títulos 
pelo setor não financeiro e 
as amortizações de títulos 
pelo Sistema Financeiro Na-
cional (SFN).

As reservas internacio-
nais aumentaram US$ 26,6 
bilhões no decorrer do ano 
e chegaram a US$ 378,613 
bilhões no final de dezem-
bro, com expansão de 7,55% 
em relação aos US$ 352,012 
bilhões anotados em dezem-
bro de 2011. Resultado, em 
grande parte, das compras 
do BC no mercado à vista, no 
valor de US$ 12,7 bilhões; 
da remuneração das pró-
prias reservas, calculadas 
em US$ 4,4 bilhões; e das 
variações de preço e parida-
de das moedas, que propor-
cionaram incremento de US$ 
2,3 bilhões aos estoques.

Dívida externa cresce 
e soma US$ 316,8 bi

EM 2012

Brasília - O presidente do 
Congresso, José Sarney, mini-
mizou ontem o conteúdo do 
ofício encaminhado ao presi-
dente em exercício do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
Ricardo Lewandowski. Foi 
resposta a uma possível 
omissão da Câmara e do Se-
nado na elaboração da nova 
lei sobre o Fundo de Partici-
pação dos Estados.

Ontem, Sarney negou 
que tenha ficado chatea-
do com o questionamento 
do ministro Lewandowiski. 
“Não, absolutamente, foi 
uma coisa normal. Ele tem 
um prazo que a lei manda 
que peça informações ao 
Congresso e o Congresso res-
ponde”, afirmou.

Mas, anteontem, no do-
cumento enviado ao STF, 

além de negar omissão do 
Congresso na votação da ma-
téria, o presidente do Con-
gresso afirmou que não se 
justifica qualquer “interven-
ção do Judiciário em ativida-
des do Legislativo”.

O pedido de explicações 
feito pelo STF foi motivado 
por uma ação apresentada 
pelos Estados da Bahia, de 
Pernambuco, do Maranhão e 
de Minas Gerais. Os Estados 
pedem a continuidade da 
distribuição do dinheiro do 
Fundo de Participação dos 
Estados, mesmo com a apli-
cação de lei considerada in-
constitucional pelo Supremo.

Em 2010, o STF deci-
diu que as regras em vigor 
desde 1989 contrariavam a 
Constituição, e determinou a 
criação de lei complementar 

com novos parâmetros, até 
31 de dezembro de 2012, o 
que não ocorreu.

“Essas questões são 
sempre questões que demo-
ram bastante dentro do Con-
gresso. De maneira que nós 
não tivemos condições de 
chegar a uma conclusão. No 
fim do ano quase que chega-
mos a um acordo, mas não 
conseguimos votar”, justifi-
cou Sarney.

A ministra de Relações 
Institucionais, Ideli Salvatti, 
disse ontem, depois de en-
contro com o presidente da 
Câmara, Marco Maia, que o 
governo tem pressa em re-
solver a questão do Fundo de 
Participação dos Estados.

“Nós estamos com uma 
preocupação muito grande 
por conta de que essa situa-

ção, envolvendo o Legislativo 
e o Judiciário, acabe levando 
a uma situação de inviabili-
dade dos Estados”, disse.

Segundo a ministra, a 
presidente Dilma Rousseff 
fez o repasse aos Estados do 
dia 20 e deverá fazer o pró-
ximo, porque há Estados em 
que até 60% da arrecadação 
são procedentes do FPE.

“Se você suspender em 
cima da hora um repasse de 
um volume de recursos tão 
significativo e tão importan-
te na arrecadação do Estado, 
inviabiliza serviços básicos. 
É hospital, é escola, atendi-
mento básico à população. 
Há expectativa muito grande 
da parte do governo como 
que esse impasse seja re-
solvido o mais rapidamente 
possível”, explicou.

Sarney diz que é normal o Supremo pedir 
informações ao Congresso Nacional

Brasília - A pouco mais de uma 
semana para a eleição do novo 
presidente do Senado, marcada 
para 1o de fevereiro, o vice-presi-
dente da República, Michel Temer, 
definiu o senador Renan Calheiros 
(PMDB-AL) como um nome que 
tem tradição no PMDB e pode 
fazer uma “belíssima gestão” na  
casa. 

Renan disputa o cargo com 
o senador Randolfe Rodrigues 
(PSOL-AP), que quer ser uma alter-
nativa aos que resistem ao nome 

de Calheiros. Embora a tradição 
do Senado seja o maior partido – 
atualmente, o PMDB – indicar o 
presidente, Randolfe espera con-
tar também com os votos de sena-
dores independentes e insatisfei-
tos com o atual modelo.

Ao ser perguntado se a credi-
bilidade de Renan estava compro-
metida devido às denúncias em 
relação ao parlamentar, que já o 
tiraram da cadeira de presidente 
do Senado uma vez, Temer disse 
que não. “Vai depender muito da 
gestão que ele venha a fazer. Ele 
fazendo uma gestão correta, ade-
quada, eu acho que isso ao invés 

de prejudicá-lo vai enaltecê-lo.”
O vice-presidente, que fez 

ontem uma visita de cortesia ao 
presidente do Senado José Sar-
ney, também comentou a disputa 
na Câmara dos Deputados. Lá, no 
dia 4 de fevereiro, Henrique Al-
ves ( PMDB-RN), Rose de Freitas 
( PMDB-ES) e Júlio Delgado(PSB-
-MG) vão disputar a presidência 
da Casa, atualmente ocupada por 
Marco Maia (PT-RS). “Na Câmara, 
teremos uma coisa extremamen-
te democrática, com disputa. E o 
melhor candidato, aquele que ga-
nhar a simpatia da bancada vai ser 
eleito”, afirmou.

temer: Renan pode fazer belíssima gestão
NA PRESIDÊNCIA DO SENADO

Danilo Macedo
Da Agência Brasil

Karine Melo
Da Agência Brasil

Stênio Ribeiro
Da Agência Brasil

As reservas 
internacionais 
aumentaram 
US$ 26,6 bi no 
decorrer do ano 
e chegaram a 
US$ 378,613 
bilhões no final 
de dezembro

A ministra Ideli Salvatti disse que no evento estarão 26 estandes de ministérios e órgãos federais à disposição dos gestores municipais
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Governo denuncia suposto plano
para assassinar vice da Venezuela

Durante as comemora-
ções dos 55 anos de demo-
cracia na Venezuela, ontem, 
o titular do Ministério do In-
terior do país (equivalente 
ao Ministério da Justiça no 
Brasil) revelou que o servi-
ço de inteligência da polícia 
descobriu que setores da “ex-
trema-direita” estariam pla-
nejando um atentado contra 
o vice-presidente, Nicolás Ma-
duro, e contra o presidente do 
Legislativo, Diosdado Cabello. 
Néstor Reverol alegou que 
não pode dar mais detalhes 
sobre o suposto plano para 
não atrapalhar o andamento 
das investigações.

 “Temos recebido infor-
mações muito sérias da in-
teligência, segundo as quais 
membros da extrema-direita 
venezuelana em cumplicida-
de com membros da extre-
ma-direita no exterior estão 
planejando um atentado con-
tra o vice-presidente da Re-
pública e um atentado contra 
o presidente da Assembleia 
Nacional”, afirmou o minis-

tro. “Todos os órgãos da inte-
ligência em nosso país estão 
atentos”, explicou Reverol.

 O ministro também in-
formou que a segurança dos 
dois líderes do chavismo 
será reforçada. “Não vamos 
permitir nem um milímetro 
de atos de terrorismo contra 
esses camaradas nem con-
tra ninguém”, declarou. Ele 
afirmou que os organismos 
de segurança vão vigiar “de 
perto todas as ações desta 
extrema-direita radical tanto 
nacional como internacional 
para mais uma vez vencê-los”.

 A manifestação de cha-
vistas em Caracas para co-
memorar o fim da ditadura 
no país há 55 anos aconteceu 
paralelamente a outra, da 
oposição, em um parque no 
leste da capital. O governo 
venezuelano, que identifica 
setores da oposição com a 
extrema-direita e os acusa 
de serem financiados por 
grupos nos Estados Unidos, 
denunciou em várias oca-
siões supostos planos contra 
o presidente Hugo Chávez, no 
poder desde 1999.

 
Interferência cubana
No mesmo evento, o mi-

nistro de Ciência e Tecnolo-
gia, Jorge Arreaza, genro do 
presidente Hugo Chávez, ga-
rantiu que Cuba não manda 
na Venezuela. Segundo ele, 
os irmãos Fidel e Raúl Castro 
estão “a serviço” do manda-
tário venezuelano. “Quando a 
oligarquia diz que Fidel está 
mandando aqui, que Raúl 
Castro está mandando, estão 
muito equivocados”, disse 
Arreaza em um momento do 
discurso durante uma pas-
seata do Governo para come-
morar o 55º aniversário do 
fim da ditadura.

 “Fidel e Raúl estão a ser-
viço de Hugo Chávez lá em 
Cuba. Fidel e Raúl puseram 
seu país, sua equipe médica e 
toda Cuba a serviço da Revo-
lução Bolivariana e do povo 
venezuelano para que prote-
jam e para que consigam que 
o presidente Hugo Chávez se 
recupere”, acrescentou. Ar-
reaza, que chegou a Caracas 
nos últimos dias após mais de 
um mês em Cuba, onde Chá-
vez se recupera da operação 
de câncer à qual foi submeti-
do no último dia 11 de dezem-
bro, expressou seu “grande 
agradecimento” a Cuba e ao 
povo cubano. 

Ministério do Interior disse 
que a extrema-direita está 
por trás da iniciativa 

Foto: Divulgação

O vice Nicolás Maduro e o presidente do Legislativo estão na mira da extrema-direita para morrer

O partido Likud, do pri-
meiro-ministro Benjamin 
Netanyahu, venceu a eleição 
legislativa em Israel, ontem, 
e terá 31 das 120 cadeiras 
do Parlamento. No entan-
to, o atual chefe de gover-
no precisará do apoio dos 
atuais adversários da cen-
tro-esquerda para poder 
governar.

A nova coalizão que 

comandará o Estado judai-
co começará a ser montada 
hoje, dia em que o presiden-
te Shimon Peres inicia as 
negociações com os parti-
dos. Ele terá até 40 dias para 
congregar forças políticas 
que formarão a maioria, que 
deve ter, no mínimo, 61 par-
lamentares.

Segundo os resultados 
oficiais, o Likud Beitenu, 

coalizão formada por Ben-
jamin Netanyahu e o ex-
chanceler Avigdor Lieber-
man, conseguiu 31 das 120 
cadeiras do Parlamento. O 
partido é a maioria entre 
os militantes da direita, que 
possuem 42 assentos.

Eles, no entanto, perde-
ram para a centro-esquerda 
o posto de maior grupo ide-
ológico na Casa. 

A Coreia do Norte anun-
ciou ontem que ampliará sua 
capacidade militar e nuclear, 
um dia após o Conselho de 
Segurança da ONU (Organi-
zação das Nações Unidas) 
ampliar as sanções econômi-
cas e diplomáticas ao regime 
comunista.

A reprimenda foi apro-
vada na última terça-feira 
por unanimidade pelos 15 
membros do conselho. Ela 
não impõe novas sanções ao 
país comunista, mas amplia 

as já existentes. O texto apro-
vado contou com o apoio da 
China, no que pode ser um 
sinal de perda de confiança 
nos norte-coreanos.

A resolução diz que o 
Conselho “deplora as viola-
ções” de resoluções anterio-
res que proibiam a Coreia do 
Norte de testar tecnologias 
associadas a mísseis balísticos 
ou a armas nucleares. O grupo 
ainda ameaçou tomar medi-
das mais incisivas em caso de 
lançamento ou teste nuclear.

Premiê de Israel vence pleito,
mas precisará fazer aliança 

Coreia do Norte anuncia que 
vai ampliar testes nucleares 

eleições legislativas

DesrespeitO à ONU

Em nota divulgada pela 
agência de notícias KCNA, o 
regime do ditador Kim Jon-
g-un disse que não partici-
pará das negociações para 
suspender seu programa 
nuclear e anunciou um novo 
reforço de suas capacidades 
militares e atômicas.

“Vamos tomar medidas 
para reforçar e fortalecer 
nosso poderio militar defen-
sivo, incluindo a dissuasão 
nuclear”, disse a Chancelaria 
norte-coreana.

 O novo anúncio gerou 
críticas das potências inter-
nacionais. O enviado espe-
cial dos EUA ao país, Glyn 
Davies, pediu a Pyongyang 
que recue das novas pro-
vocações, e deixou a porta 
aberta ao diálogo.

“Se eles puderem come-
çar a dar passos concretos 
para indicar seu interesse em 
voltar à diplomacia, poderão 
nesse processo encontrar 
parceiros dispostos”, disse 
Glyn Davies, em visita a Seul.
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MP não acredita que o 
Almeidão possa sediar 
jogos do Estadual 2013

CAMPEONATO DE HANDEBOL

Estadual recomeça na sexta
As equipes ainda brigam 
pelo título paraibano da 
temporada passada

O próximo final de sema-
na marcará a volta do Campeo-
nato Paraibano de Handebol, 
categoria Júnior. Na sexta-fei-
ra, às 19h45, Maurício de Nas-
sau enfrenta o Grêmio Cief. 
No sábado, FHC joga contra 
Maurício de Nassau, às 14h30, 
e Grêmio Cief encara o HCP, 
às 15h. No domingo, Maurí-
cio de Nassau e HCP fecham a 
rodada em um duelo marcado 
para as 11h. Todas as partidas 
serão realizadas na Vila Olím-
pica Ronaldo Marinho.

Na tabela de classifica-
ção do Paraibano, o FHC apa-
rece em primeiro lugar, com 
sete pontos, conquistados em 
três vitórias, dois empates e 
uma derrota. Abaixo do FHC, 
aparecem HCP e Grêmio Cief, 
com seis pontos cada. Os dois 
times brigam pela segunda 
posição, que hoje pertence ao 
Handebol Clube da Paraíba 
pelo fato da equipe ter perdi-
do menos jogos.

O time que ocupa a 
quarta colocação na tabela 
é o HCI/Colégio Diocesano. 
A equipe da cidade de Ita-
poranga soma cinco pontos 
em cinco jogos, sendo duas 
vitórias, duas derrotas e um 
empate. Atrás do HCI apenas 
a equipe da Faculdade Mau-
rício de Nassau, lanterna da 
competição. O último time da 
tabela soma só dois pontos, 
alcançados em uma vitória e 
três derrotas.

A competição que ainda 
faz parte da temporada 2012 
terá mais uma rodada antes 
de entrar nas fases semifinal 
e final, previstas para o final 
de março. A Federação Parai-
bana de Handebol ainda estu-
da a data desta rodada preli-
minar, que deve acontecer no 
mês de fevereiro ou março.

Segundo o presidente 
da federação, Isaque Alves, o 
atraso no encerramento da 
temporada do ano passado 
foi proposital e teve a concor-
dância dos treinadores das 
equipes.

“Todos os anos as compe-
tições do handebol paraibano 
adulto terminavam em março 
a pedido dos técnicos. Como 
os técnicos pediram para ter-
minar em dezembro, devido 
ao Brasileiro de areia, já que a 
Júnior tem vários atletas par-
ticipando dos times adultos, a 
Federação em acordo com os 
clubes escolheu que o Júnior 
terminaria em março”, decla-
rou Isaque.

O dirigente também ex-
plicou a situação atual dos 
eventos voltados para a cate-
goria Júnior no país e enfati-
zou a capacidade da Paraíba 
em conseguir uma competi-
ção com cinco times.

“O Júnior é uma cate-
goria que hoje no Brasil tem 
uma maior dificuldade de ter 
número de participantes em 
competições e a Paraíba é um 
destaque por ter cinco equi-
pes no Paraibano. No Nor-
deste, nem existe competição 
nessa categoria e até no Bra-
sileiro é uma dificuldade para 
encontrar oito equipes para 
participar do campeonato. No 
próximo ano, a Paraíba além 
desses cinco times vai ter o 
Valentina, Botafogo e Campi-
nense. Vão ser oito equipes 
disputando o Paraibano”, dis-
se o presidente da federação.

FOTOS: Divulgação

Herbert Clemente
Espeicla para A União

A equipe feminina do 
Kashima faz no próximo 
domingo, dia 27, na cida-
de de Marcação, litoral 
norte do Estado, seu se-
gundo e último amistoso 
antes da estreia na Copa 
do Brasil de Futebol Femi-
nino, programada para o 
dia 2 de fevereiro.  Às 9h, 
na comunidade Estivas 
Velha, as “Belas do Kashi-
ma” estarão enfrentando 
a forte equipe do Esporte 
Futebol Clube, time cam-
peão da região.

“Este amistoso será 
fundamental para eu de-
finir o time titular para a 
Copa do Brasil de Futebol 
Feminino 2013”, disse a 
treinadora Gleide Costa 
nascimento que tem à sua 
disposição 30 atletas. O 
Kashima deixa João Pes-
soa com destino a Marca-

ção por volta das 7h em 
ônibus especial.

no último domingo 
(20), as “Belas do Kashi-
ma” se apresentaram no 
Estádio Municipal da cida-
de de Pilar. na ocasião, as 
atletas jogaram com dois 
times masculinos Sub-15 e 
Sub-17. no primeiro jogo, 
diante do Palmeiras de 
Pilar, as jogadoras empa-
taram em 0 a 0. na outra 
partida, o Vitória-BA, filial 
Paraíba, venceram.

“Estamos encerran-
do a fase de amistosos. 
na próxima semana tere-
mos ainda outros quatro 
treinos antes do jogo de 
estreia na Copa do Brasil. 
O grupo está motivando 
e praticamente pronto”, 
garantiu a treinadora.

A estreia do Kashima 
na Copa do Brasil de Fu-
tebol Feminino 2013 está 
programada para o sába-
do, dia 2, às 16h, contra 

Kashima faz amistoso em aldeia indígena
COPA DO BRASIL

o Sport Club do Recife. 
A partida acontecerá no 
Estádio leonardo Vina-
gre da Silveira (Campo da 

Graça), em João Pessoa. 
Os ingressos para este 
jogo começaram a ser 
vendidos ontem, a pre-

ços de R$ 5,00 (inteira) e 
R$ 2,50 estudantes/idoso, 
conforme determina o Es-
tatuto do Torcedor.

Time feminino do Kashima faz último amistoso em Marcação antes de estreia na Copa do Brasil

A Academia Mesquita 
Brothers vai sediar o seu pri-
meiro evento do ano voltado 
para os pugilistas paraibanos. 
Trata-se do 1º Open Boxe, 
competição que promoverá 
oito lutas no próximo  sábado, 
a partir das 18h, na academia 
de propriedade do vice-presi-
dente da Federação Paraibana 
de Boxe, Francisco Mesquita, 
na Avenida Governador Arge-
miro Figueiredo, no Bessa.

Os ingressos para o even-
to serão comercializados na 
Mesquita Brothers, no horário 
do torneio. Segundo o orga-
nizador, por conta do espaço 
limitado da academia, só vão 
ser vendidos 80 ingressos. O 
dinheiro das entradas servi-
rá como ajuda para cobrir as 
despesas do evento, conforme 
informou Mesquita.

Além de boxeadores, o 1º 
Open Boxe vai receber atletas 
de muay thai e taekwondo. 
Serão cerca de 30 lutadores 
disputando e fazendo lutas de 
demonstração para o público 
presente. O evento terá ainda 
a apresentação da banda Re-
troHollics Classic Rock.

O boxeador Wagner 

Morais, um dos atletas que 
vão representar a Mesquita 
Brothers, disse que treinou 
diariamente para dar o me-
lhor de si. Wagner, que des-
conhece o adversário que irá 
enfrentar no evento, acredita 
que está pronto para lutar.

“Ainda não sei quem vou 
enfrentar, mas me preparei 
muito para lutar com quem 
quer que seja. Eu melhorei 
muito da competição anterior 
pra cá e a cada dia estou apren-
dendo mais com meu mestre 
Muhammad Mesquita”, afir-
mou Wagner, que venceu a luta 
que disputou no “Boxe Vem 
Quem Quer”, competição rea-
lizada no final do ano passado.

Herdeiro do trono
Francisco Mesquita sem-

pre demonstrou o desejo de 
manter o nome da família no 
hall da fama do boxe nacio-
nal e quanto mais o filho do 
ex-campeão mundial cresce, 
mais o pai anseia pelo desen-
volvimento da carreira espor-
tiva de Muhammad al Hamin. 
O filho de Mesquita é um dos 
lutadores confirmados no 1º 
Open de Boxe. 

Pugilistas participam no 
sábado do 1o Open Boxe

NA CAPITAL

Wagner Morais, um dos pugilistas, já garantiu sua participaçãoO handebol de quadra ainda não conheceu o seu campeão de 2012, no entanto, jogos serão retomados

Marcos LIma
marcosauniao@gmail.com



Federações estaduais criam 
nova Confederação de Vela

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 24 de janeiro de 2013

AMADOR

Velejadores não se sentem 
representados pela atual 
entidade após intervenção

Até o meio de 2013, o 
Brasil voltará a contar com 
uma confederação brasi-
leira responsável pela vela. 
Mas não será a antiga Con-
federação Brasileira de Vela 
e Motor, que passou quase 
seis anos sob intervenção do 
Comitê Olímpico Brasileiro. 
Desde dezembro, as federa-
ções estaduais de Brasília, 
Rio de Janeiro, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina e São 
Paulo se uniram para criar 
uma nova entidade nacional.

 No dia 22 de janeiro de 
2007, o presidente eleito da 
então Federação Brasileira 
de Vela e Motor, Lars Grael, 
deixou o cargo após pedir 
uma intervenção do Comitê 
Olímpico Brasileiro. Com dí-
vidas superando os R$ 100 
milhões, o medalhista olím-
pico alegou que não conse-
guiria organizar a modali-
dade para o ciclo olímpico 
de Pequim-2008. Hoje, seis 
anos depois, a entidade já 
não está sob o comando do 
COB. As dívidas, no entanto, 
seguem tão altas quanto em 
2007.

 Segundo o próprio co-
mitê olímpico, nos últimos 
seis anos a dívida da enti-
dade diminuiu em apenas 
10%. Fontes afirmam que 
essa redução é significati-
va, mas ainda insuficiente 
para que a entidade volte a 
funcionar normalmente. As 
dívidas, originárias de duas 
execuções judiciais e de mul-
tas relativas à ligação com os 
bingos, seguem sendo o pro-
blema.

O grande obstáculo é a 
impossibilidade de firmar 
acordos de patrocínio. Nos 
últimos anos, a Vela recebeu 
apoio do Bradesco, mas essa 
verba não entrava direta-
mente, já que tudo o que ca-
ísse na conta da Confedera-

Será realizada no próximo dia 26, no Hotel Windsor 
Plaza Copacabana, no Rio de Janeiro, a Assembleia Geral 
Ordinária da Confederação Brasileira de Judô que tem 
como principal objetivo a eleição do próximo presidente 
para um mandato de quatro anos – 2013/2017. Seguindo 
os procedimentos descritos no estatuto da entidade, as 
inscrições para o pleito ficaram abertas até as 18 horas 
do último dia 6 o e apenas uma chapa, liderada pelo atu-
al presidente Paulo Wanderley Teixeira (foto) foi inscri-
ta. A Federação Paraibana de Judô está apta a votar, no 
entanto, até agora, não houve qualquer posicionamento.

Eleição na CBJ

Copa do Nordeste: uma 
disputa muito nivelada

A iniciativa é louvável, principalmente depois que 
a Confederação Brasileira de Futebol resolveu abra-
çar a causa, pois, somente assim, deu mais legitimi-
dade para a competição. Mas, não foi tão fácil assim 
a CBF entrar de cara nesta competição. Foi preciso a 
retirada de várias ações judicias contra a CBF.

Estou me referindo à Copa do Nordeste, compe-
tição esta que preenche uma lacuna para alguns clu-
bes que ficaram sem atividades nos seus calendários 
de competições. As razões?, muitas e variadas.

O que se tem visto pelo menos nas rodadas 
iniciais da Copa do Nordeste, ou Campeonato do 
Nordeste ou Nordestão, como muitos chamam por aí, 
é uma competição muito acirrada e muito disputada. 
Dá para se dizer que os times estão muito nivelados, 
afinal, ao campeão desta competição, uma vaga para 
a Copa Sul-Americana está assegurada.

A Paraíba tem o prazer de também brigar por 
esta vaga. A oportunidade dada aos nossos repre-
sentantes, aí diga-se de passagem ao Campinense 
Clube e ao Sousa, é uma oportunidade ímpar e que 
ambos possuem chances claras de chegarem lá, até 
mesmo porque já está havendo a divisão do bolo 
financeiro, cotas estas que não são tão pequeninas 
assim.

O que falta no entanto e, este colunista espera 
que isto ocorra, é que nossos representantes façam 
investimentos profissionais com os recursos des-
tinados para estes clubes. Que dividam também o 
bolo em fatias iguais ou, quase iguais, mas, dividam 
a fatia, pois futebol não é tão barato assim como 
muitos pensam, como muitos acham.

A Copa do Brasil de Futebol 
Feminino começa no próximo 
dia 2 com 32 equipes brigando 
pela única vaga brasileira na 
Libertadores das Américas de 
2014. A primeira rodada terá 
todos os clubes em ação.

32 equipes

A eleição para a Associação dos Cronistas Esportivos da 
Paraíba - Acep, promete parada dura. O pleito que deverá 
ocorrer no próximo mês de junho, já começa a mexer com a 
estrutura da crônica esportiva do nosso Estado. Uma chapa 
de oposição está sendo articulada para bater de frente com 
o atual presidente João Tomé Carmurça. O candidato da 
oposição seria o radialista Franco Ferreira, da Rádio Tabajara 
e proprietário do site esportivo www.soesporte.com.br.

marcosauniao@gmail.com

Marcos 
Lima

O Departamento Técnido 
da Federação Paraibana de 
Futebol realiza amanhã, às 
16h, reunião com os times 
interessados em disputar o 
Campeonato Paraibano de 
Futebol de Juniores.

Na FPF

Disputa na Acep

FOTOS: Divulgação

ção poderia ser penhorado. 
Esse, aliás, foi o grande ob-
jetivo da intervenção: com a 
entidade impossibilitada de 
receber verbas, incluindo as 
da Lei Piva, era preciso criar 
um caminho direto entre 
COB e atletas.

A CBVela (Confederação 
Brasileira de Vela) está em 
fase de criação. Assim que 
for constituída, processo que 
deve terminar em até quatro 
meses, deve ser reconhecida 
pelo próprio COB e pela Isaf, 
a Federação Internacional de 
Vela, que controla a modali-
dade no mundo.

O passo era sugerido 
desde 2007, quando Lars 
Grael assumiu a presidên-
cia da CBVM e, na sequên-
cia, pediu a intervenção do 
Comitê Olímpico. Na raiz do 
problema estavam as dívidas 
gigantescas da entidade, que 
ultrapassavam R$ 100 mi-
lhões e impediam que a en-
tidade fosse gerida sem pre-
juízo aos atletas. O temor era 
que a Justiça considerasse a 
ação uma mera manobra le-
gal para evitar o pagamento 
e transferisse os débitos para 
a nova Confederação.

“Não acredito que isso 

vá acontecer. É mais fácil a 
Justiça acionar os sócios da 
CBVM, como as federações 
estaduais, os clubes e as clas-
ses, do que a nova Confede-
ração”, afirma Marco Aurélio 
de Sá Ribeiro, presidente da 
Federação de Vela do Rio de 
Janeiro (Feverj), que encabe-
ça o novo grupo de gestão da 
Vela. “Mas o que queremos 
deixar claro é que não esta-
mos fugindo dos problemas 
anteriores. A CBVM existe, as 
dívidas existem e queremos 
encontrar maneiras de resol-
ver as pendências. O que não 
queremos é que o esporte 
continue parado como nos 
últimos seis anos”, completa.

Esse processo, porém, 
não é simples. Mesmo com a 
nova Confederação, a antiga 
seguirá existindo. Um advo-
gado deve ser nomeado para 
mais uma intervenção, para 
acertar os problemas judi-
ciais e, então, fechar a enti-
dade. “A CBVM segue com 
endereço, com seus bens pe-
nhorados e esperando a dis-
solução. Só vai perder o cará-
ter de entidade que comanda 
a Vela no país”, explica Marco 
Aurélio.

 O primeiro evento que 

terá a chancela da nova Con-
federação, mesmo antes de 
sua criação oficialmente, 
será a Semana Brasileira de 
Vela, entre os dias 14 e 24 de 
fevereiro, no Rio de Janeiro. 
Os avisos de regatas já foram 
publicados, inclusive com 
um novo logo. Como com-
paração, o Campeonato Bra-
sileiro de Optimist, que está 
sendo disputado na Repre-
sa da Guarapiranga, em São 
Paulo, desde o último fim de 
semana, leva o selo da antiga 
CBVM.

 “Essa transição ainda 
será demorada. O Brasileiro 
de Optimist, por exemplo, 
foi organizado ainda com o 
modelo de distribuição de 
verbas anterior. Já com a Se-
mana de Vela, vamos usar a 
Feverj para organizar. Além 
disso, ainda temos o proble-
ma das verbas federais, que 
só podem ser repassadas a 
instituições com mais de um 
ano. Então, até 2014 teremos 
de usar modelos diferentes 
para gerir a Vela. Mesmo as-
sim, é importante ressaltar 
que a Vela voltou a assumir 
as regras da modalidade, não 
mais cruzou os braços e re-
clamou da sua situação”.

A categoria alega que desde a saída de Lars Grael, em 2007, nada mudou após a intervenção do COB

As Seleções Brasileiras 
de Polo Aquático masculino 
e feminino viajaram na últi-
ma 3ª feira, para o Canadá, 
onde disputarão o Pré-Mun-
dial das Américas, em busca 
de uma vaga para o XV Mun-
dial de Esportes Aquáticos 
de Barcelona, em julho. O 
Pré-Mundial será de 30 deste 
mês a 3 de fevereiro, em Cal-
gary, com quatro postulantes 
às duas vagas em disputa em 
cada categoria. No feminino, 
o Brasil competirá com Ar-
gentina, Venezuela e Canadá. 
No masculino, a disputa será 
contra EUA, Canadá e Argen-
tina.

Antes da competição, as 
equipes brasileiras ficarão 
em treinamento em cida-
des canadenses diferentes. 
O time masculino treinará 
em Toronto até o próximo 
dia 28 e no mesmo período, 
a equipe feminina ficará em 
Montreal. Após este período 
de treinos, ambas se deslo-
cam para Calgary, na região 
de Alberta.

Seleção de Polo Aquático viaja 
para Pré-Mundial das Américas

l Feminino
Pinheiros = Izabella Chiappini / Diana Abla / Marina Zablith / Viviane Bahia / Lucianne Maia / Gabriela Mantellato Dias
Paulistano = Mirella Coutinho / Flavia Vigna / Melani Palaro Dias
Flamengo = Victoria Chamorro / Cecília Canetti / Manuela Canetti
Botafogo = Adhara Santoro
Técnica: Sandy Nitta / Auxiliar-técnico: Roberto Chiappini

 
l Masculino

Fluminense = Marcelo Chagas / Bernardo Gomes / Bernardo Reis / Roberto Marques
Botafogo = Thye Mattos
Pinheiros = Felipe Silva / Emilio Vieira / Danilo Correa / Marcelo Franco
Sesi = Henriques Moniz / Gustavo Guimarães / Ruda Franco / Artur Salgado
Técnico: Mirko Blazevic (sérvio) / Auxiliar-técnico: André Avallone / Supervisor: Carlos Carvalho

Seleção Brasileira

O Brasil já está no Canadá, euforia e otimismo não faltam às atletas para a competição



Sousa busca primeira vitória
CONTRA O FORTALEZA

FUTEBOL 
PARAÍBA

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 24 de janeiro de 2013

Time paraibano faz 
segundo jogo pela Copa 
do Nordeste 2013

O Sousa faz o primeiro 
jogo fora de casa hoje, diante 
do Fortaleza/CE, às 19h15, 
no Estádio Presidente Var-
gas, na capital cearense, pela 
segunda rodada do grupo B 
da Copa do Nordeste. O Di-
nossauro vem de um empate 
(1 a 1), contra o Sport do Re-
cife/PE, no último domingo, 
na estreia da competição, no 
Estádio Marizão, na Cidade 
Sorriso. A equipe cearense 
perdeu por 3 a 0 para o Con-
fiança/SE, no Lourival Batis-
ta, em Aracaju/SE. Um “teste 
de fogo” para os paraibanos 
que terão pela frente um ad-
versário que buscará a rea-
bilitação em seus domínios 
com a pressão da torcida. 

Lamentando o empate 
contra o Leão da Ilha o trei-
nador Reginaldo Sousa deve 
manter o time da estreia, 
prometendo jogar no ataque 
para trazer a primeira vitória 
no Nordestão. 

Na opinião do coman-
dante sousense, encarar um 
concorrente que vem de uma 
derrota pode até ser melhor, 
já que virá com tudo pra cima 
e deixará brechas para os 
contra-ataques.  “Iremos jo-
gar com inteligência, na bus-
ca de encontrar espaços para 
chegar ao gol. Sabemos que 
será um difícil compromisso, 
mas o grupo está motivado e 
focado para obter um resul-
tado positivo”, disse. 

Um dos destaques do 
alviverde, o lateral esquerdo 
Camilo, quer o time ligado 
até o final do jogo para não 
levar gol nos últimos minu-
tos, como ocorreu contra o 
Sport do Recife/PE. “Estáva-
mos com o jogo na mão e dei-
xamos a vitória escapar em 
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Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

nossa casa. Queremos evitar 
o episódio e tentar recuperar 
os pontos contra o Fortale-
za”, afirmou o lateral. 

Autor do gol sousense 
contra o Sport-PE, o volante 
Leandro espera que o alviver-
de tenha uma melhor sorte em 
solo cearense. Ele disse que a 
equipe dominou o time per-
nambucano merecendo ven-
cer, mas que no final levou um 
gol por acaso. “São coisas que 
acontecem no futebol, onde o 
Sousa fez uma bela exibição, 
merecendo até sair de campo 
com a vitória. Infelizmente le-
vamos um gol no finalzinho da 
partida e cedemos o empate”, 
frisou.

O técnico Reginaldo Sou-

sa acredita que a tendência é 
o Dinossauro apresentar um 
melhor futebol de agora por 
diante, com a equipe mais 
entrosada e sem a ansiedade 
da estreia. Por falar em es-
treia, ele gostou muito do de-
sempenho da equipe contra 
o Sport no último domingo, 
mas acha que o time pecou 
em dois aspectos que foram 
fundamentais para que o 
Sousa não saísse de campo 
com a vitória.

“Nós falhamos muito na 
marcação, sobretudo nos 10 
ou 15 minutos em que o Leão 
nos pressionou. Outro erro de-
cisivo foi nas finalizações. Ti-
vemos boas chances de fazer 
mais gols, mas nossos jogado-

res erraram muito na conclu-
são dos lances, facilitando a 
vida do adversário. Treinamos 
estas falhas e espero que isto 
não ocorra contra o Fortaleza”, 
alegou o treinador.

Sobre o Fortaleza, Regi-
naldo espera um jogo durís-
simo e diz que a derrota do 
time cearense para o Con-
fiança complicou ainda mais 
a situação. “Com a derrota de 
goleada para o Confiança, o 
Fortaleza, em casa, vem com 
tudo para recuperar os pon-
tos perdidos e se reabilitar 
perante a sua torcida. Isto 
dá motivação aos jogadores 
e dificulta para o nosso lado, 
mas estamos preparados. Va-
mos encontrar uma pedreira. 

Mas vamos de cabeça ergui-
da e vamos para o combate 
buscar os nossos objetivos”, 
assegurou o técnico.

Fortaleza muda
Pelo lado do Fortaleza, 

o treinador Vica pode fazer 
mudanças para obter a rea-
bilitação. Na defesa, o lateral 
esquerdo, André Luiz, pode 
entrar no lugar de Guto. No 
ataque, Jailson pode ceder 
vaga para Marinho Donizete, 
que entrou no decorrer do 
jogo contra os sergipanos e 
deu uma melhor movimen-
tação ao setor. “Temos que 
mudar para deixar o time 
melhor, afinal, temos a obri-
gação de vencer”, observou.  

O goleiro do tricolor de 
aço, João Carlos, reconheceu 
a fraca atuação da equipe na 
estreia, mas prometeu recu-
perar com o apoio da torcida. 
Segundo ele, derrotar o Sousa 
será a obrigação do Fortaleza 
para que o time possa ter mo-
tivação para os outros com-
promissos. 

“Vamos esquecer o que 
houve no passado e jogar bola 
para derrotar o time paraiba-
no. Sabemos que não será fácil, 
mas a equipe terá outra cara 
diante da torcida”, avaliou. Um 
trio potiguar vai trabalhar no 
jogo, com Pablo Ramon Gon-
çalves (árbitro), auxiliado por 
Luiz Carlos Câmara e Jean 
Márcio dos Santos. 

Depois do empate de 1 a 1 com o Sport-PE, no Marizão, a equipe do Sousa retorna hoje aos gramados, em solo cearense, para enfrentar o Fortaleza que perdeu na estreia

O Treze pretende manter 
os 100% de aproveitamento 
no Estádio Presidente Vargas, 
na partida de hoje, às 15h15, 
contra o Atlético de Cajazeiras, 
pela sexta rodada do Campeo-
nato Paraibano. Nos jogos re-
alizados em seus domínios, o 
Galo venceu  o Paraíba (2 a 0) e 
Nacional de Patos (4 a 0), per-
deu apenas para o Botafogo (4 
a 3), mas a partida ocorreu no 
Amigão.

 Segundo colocado, com 
12 pontos, o Treze terá um 
difícil compromisso, diante de 
um adversário que continua 
invicto. O único desfalque ga-

lista será o volante Júlio Cesar, 
que recebeu o terceiro cartão 
amarelo e pode ser substituí-
do por Roberto ou Jonatha no 
meio de campo. O restante da 
equipe será a mesma que ven-
ceu o Auto Esporte (4 a 0) no 
último domingo, na Graça, em 
João Pessoa. 

Motivado pelo bom de-
sempenho do time na rodada 
anterior, o treinador Sérgio 
Cosme alerta ao grupo da res-
ponsabilidade de buscar a lide-
rança. Segundo ele, pegar um 
concorrente que vem vencen-
do fora e dentro de seus domí-
nios é manter a concentração 

para não ser surpreendido.  O 
jogo foi transferido de ontem 
para hoje, o que resultou em 
muita comemoração por parte 
da equipe galista. 

Sensação
A boa vitória sobre o CSP 

(3 a 0) na rodada anterior mo-
tivou ainda mais o Atlético de 
Cajazeiras que promete brigar 
por mais uma vitória e encos-
tar no Treze. Com oito pontos 
ganhos, quatro a menos que o 
Treze, que tem doze, o Trovão 
Azul que pregar uma surpresa 
no alvinegro serrano dentro 
de seus domínios. 

Treze encara o Atlético hoje 
pensando na invencibilidade

CAMPEONATO PARAIBANO

Os dias que antecederam o jogo contra o Atlético foram de muito trabalho para os jogadores do Galo

Com a boa campanha do Botafogo 
no Campeonato Paraibano deste ano, 
o estádio Leonardo da Silveira, a Graça, 
está ficando muito pequena para com-
portar a torcida botafoguense. Diante 
deste fato, a cada dia surgem boatos  de 
que o Almeidão poderá ser liberado nos  
próximos dias, após a recuperação do 
gramado. Mas ontem, o promotor dos 
Direitos do Cidadão, Walberto Lira, disse 
que não ver a possibilidade do estádio 
ser liberado para jogos da competição. 

“eu fui até acusado de não ser bo-
tafoguense e por isto fui ver in loco as 
obras de reforma do Almeidão. Lá, ouvi 
dos próprios técnicos que para poder 
sediar algum jogo, e mesmo assim com 
restrições, levaria no mínimo 90 dias. eu 
acredito até que não teremos jogo este 
ano naquele estádio, já que a reforma 
não é apenas no gramado. ela é muito 
maior, é estrutural e envolve muita coisa 
a ser feita”, disse.

Falando sobre as condições dos es-
tádios da Paraíba no momento, onde 
estão acontecendo os jogos do Campeo-
nato Paraibano, Walberto Lira disse que 
está otimista em relação ao cumprimen-
to do que ficou determinado na última 
reunião com os órgãos responsáveis pela 
segurança dos estádios. “A cada ano 
avançamos um pouco. Não alcançamos 

MP não acredita que Almeidão 
seja usado para o Estadual 2013

Promotor visitou as obras do Almeidão

ainda o ideal. Nós sabemos que as difi-
culdades são muitas, mas estamos avan-
çando e vejo com bons olhos e otimismo 
a questão. espero que muito em breve 
possamos cumprir o que reza o estatuto 
do Torcedor”, afirmou.

Segundo Walberto, foi dado um 
prazo de 30 dias para a apresentação 
dos projetos de reforma dos estádios 
e quatro meses para a conclusão das 
obras. “estamos com todas as comar-
cas com audiências com as prefeituras e 
tentando cumprir o estatuto do Torce-
dor. Quando se tem vontade e decisão 
se resolve”, argumentou.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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Partida será às 17h, em 
Moça Bonita, contra a 
equipe do Bangu

Após a excelente es-
treia no Campeonato Ca-
rioca, o Botafogo terá 
quatro desfalques para o 
duelo contra o Bangu, hoje, 
às 17h. Os laterais Lucas e 
Márcio Azevedo, o zagueiro 
Antônio Carlos e o volan-
te Renato não entrarão em 
campo. Nos seus lugares, 
Gilberto, Lima, Dória e Jad-
son entram como titulares.

“Não tenho dúvidas 
para o jogo. O Antônio Car-
los sentiu um pouco de 
dor e quero muito que ele 
jogue domingo, contra o 
Fluminense, não quero so-
brecarregar. Como tenho 
substitutos bons para eles 
vou fazer esse revezamen-
to. O Márcio Azevedo é a 
mesma coisa”, garantiu Os-
waldo de Oliveira.

Outro que retorna hoje 
é o jovem Bruno Mendes, 
que estava reunido com a 
Seleção Brasileira Sub-20, 
na Argentina. O novo cami-
sa 7 será titular no ataque 
do Glorioso.

“O Bruno (Mendes) 
joga. Ele foi bem no Sul-A-
mericano e está fisicamen-
te bem. Eu acho que ele tem 
que jogar, e vai ser titular”.

Loco Abreu
Oswaldo de Oliveira 

respondeu ontem as de-
clarações do atacante Loco 
Abreu, que responsabilizou 
exclusivamente o treinador 
pela saída dele do clube. 
Após o treinamento que de-
finiu a formação que encara 
o Bangu, hoje. Oswaldo não 
poupou críticas e tornou 
pública a má relação com o 
atacante.

Irritado com a situação, 
Oswaldo garantiu que a deci-
são pelo não aproveitamento 
de Loco Abreu, agora com 36 
anos, foi unânime.

“Não quis que ele saís-
se, mas fui contra a volta 
dele pra cá. Não fui sozinho, 
foi unânime. Eu, a comissão, 
e os jogadores não o consi-
deramos em condições de 
nos ajudar. Muitos gostam 

dele, mas não acham que 
ele está em condições de 
ajudar. Não pode bater no 
peito e dizer que é botafo-
guense e depois não ajudar 
quando é preciso”, criticou, 
mostrando como a situação 
estava complicada entre o 
atacante e o grupo:

“Fui a ele três vezes 
para que não saísse (do Bo-
tafogo). Três vezes pra ele 
ficar e não me dizia que não, 
mas fui saber depois que 
estava tratando da saída 
com o empresário dele.  Na 
última vez que falei com ele 
foi no jogo do Internacional. 
Não viajou porque não quis 
ficar na reserva. Ele nunca 
viajou comigo aqui. Só jo-
gou aqui no Rio de Janeiro. 
Não tenho nada contra ele. 
É fácil falar da trincheira lá 
no Uruguai”. 

Idolatria
O treinador ainda falou 

sobre a idolatria que a torci-
da do Botafogo tem por Loco 
Abreu e se mostrou incomo-
dado pelo atacante ter usa-
do isso para criticá-lo e criar 
um clima desconfortável no 
Glorioso:

“Se explora a sensibi-
lidade da torcida, da equi-
pe, quero pedir a vocês que 
não voltem mais a falar 
disso. Reconheço idolatria 
no Túlio, no Gottardo, Gar-
rincha... Acho um assunto 
constrangedor porque não 
reconheço idolatria (no 
Loco), mas sei que a torci-
da gosta dele. Herrera, sim, 
eu lamento muito ter saí-
do”, ressaltou.

Bota terá quatro desfalques hoje

O técnico Abel Bra-
ga ainda não definiu 
o time do Fluminense 
para a partida contra o 
Olaria, hoje, às 19h30, 
no Engenhão. Apesar 
de querer preservar os 
titulares para a disputa 
da Copa Libertadores, 
Abel estuda lançar al-
guns deles já no jogo 
contra o time da Rua 
Bariri, para que ga-
nhem ritmo. Entre os 
escolhidos podem estar 
Thiago Neves, Jean e 
Edinho.

Recém-chegados, o 
lateral Fabian Monzón 
e o meia Felipe rea-
lizaram sua primeira 
atividade com bola e 
mostraram bom con-
dicionamento físico. 
O atacante Fred mais 
uma vez não treinou 

com os demais compa-
nheiros e fez apenas 
exercícios físicos.

Fred, convocado 
para a Seleção Brasilei-
ra por Luiz Felipe Sco-
lari, elogiou a contra-
tação de Felipe, de 35 
anos. Apesar de o meia 
ter um histórico disci-
plinar negativo no pró-
prio Fluminense, o ata-
cante exaltou o novo 
companheiro.

“Dentro de campo 
tem qualidade muito 
grande e acima da mé-
dia. É um jogador que 
vai nos fortalecer. O 
Felipe é um cara sen-
sacional. Todo mundo 
aceitou superbem. Va-
mos ajudá-lo para que 
ele possa desenvolver 
o melhor dele”, disse 
Fred.

Flu encara o Olaria

A experiência é o prin-
cipal trunfo de Ronaldinho 
Gaúcho no seu retorno à 
Seleção Brasileira. E quem 
afirma é o próprio jogador 
do Atlético-MG, após ter sido 
convocado pela 18ª vez sob o 
comando de Luiz Felipe Sco-
lari, treinador que o dirigiu 
no título da Copa do Mundo 
de 2002.

O craque alvinegro retor-
na à Seleção após ser um dos 
protagonistas do vice-cam-
peonato brasileiro do Atléti-
co-MG. Ronaldinho, que não 
era convocado desde feverei-
ro do ano passado, igualou 
os sentimentos de hoje e de 
1999, quando Vanderlei Lu-
xemburgo deu oportunidade 
para a então jovem promessa 
do Grêmio disputar o amisto-
so entre Brasil e Letônia.

“A minha primeira con-
vocação foi em Curitiba. Foi 
a realização do sonho de ser 
convocado. Depois de muitos 
anos, voltar a ser lembrado é 
a mesma alegria da primeira 
convocação”, comparou.

Aos 32 anos, Ronaldi-
nho se sente mais maduro e 
destaca o Galo como respon-
sável pelo bom momento na 
carreira.

“Muda muita coisa. O 
tempo vai passando. A gente 
vai adquirindo mais expe-
riência. O que passei com o 
Galo me faz sentir mais con-
fiante. Voltei a jogar com ale-
gria”, disse.

Na primeira lista de Fe-
lipão há outros nomes já ro-
dados: o goleiro Júlio César 
e os atacantes Fred e Luís 
Fabiano. Mas também foi 

dado espaço a apostas como 
Filipe Luis, do Atlético, de 
Madrid, e Dante, do Bayern, 
de Munique, que apesar de 
ter 29 anos é estreante em 
convocações. Ronaldinho elo-
giou a escolha do grupo for-
mado por Felipão.

“São todos jogadores jo-
vens, com muito talento. Ele 
vai decidir quem vai jogar, 
mas espero contribuir com 
tudo que já vivi. Conheço to-
dos. A gente acompanha fu-
tebol. Muitos com uma certa 
experiência, mesmo os com 
pouca idade. Acredito que 
esse grupo tem tudo para 
se portar bem e fazer uma 
grande atuação”, declarou o 
jogador, referindo-se à par-
tida amistosa contra a Ingla-
terra, no próximo dia 6, em 
Londres.

Convocado, Ronaldinho espera 
não decepcionar técnico Felipão

Dinheiro não será problema para 
Pep Guardiola no Bayern de Munique. O 
espanhol, que assumirá o clube alemão 
na próxima temporada, terá à disposi-
ção  278 milhões de euros (o equivalen-
te a R$ 759 milhões) para contratações. 
O montante foi revelado pelo presiden-
te dos bávaros, Uli Hoeness, na última 
reunião de acionistas da entidade.

Como mostra a chegada de Guar-
diola, a intenção dos dirigentes é inves-
tir pesado para que o Bayern continue 
na elite do futebol europeu. Para isso, 
a missão imediata é a conquista da Liga 
dos Campeões, competição da qual os 
bávaros são os atuais vice-campeões – 

perderam nos pênaltis para o Chelsea 
na última temporada.

Já em 2012, o Bayern deu sinais 
de que não pouparia esforços – nem 
euros – para montar um time compe-
titivo. Sem acordo com o Athletic Bil-
bao, o clube concordou em pagar os 40 
milhões de euros (R$ 109 milhões) da 
multa rescisória do volante Javi Martí-
nez, transformando o jogador na con-
tratação mais cara da história do fute-
bol alemão.

Guardiola, aliás, também não sairá 
barato para o Bayern. O treinador cata-
lão deve receber cerca de 17 milhões de 
euros (R$ 46 milhões) por temporada.

Time terá R$ 759 mi para reforços
BAYERN DE MUNIQUE

CAMPEONATO CARIOCA

Ronaldinho retorna à Seleção após ser um dos protagonistas do vice-campeonato brasileiro do Galo

FOTOS: Divulgação

Outro que 
retorna hoje é 
o jovem Bruno 
Mendes, que 
estava reunido 
com a Seleção 
Brasileira 
Sub-20, na 
Argentina

Chicão passa por 
cirurgia no Timão

O zagueiro do Corinthians 
Chicão foi submetido a uma artros-
copia no joelho esquerdo ontem, no 
Hospital São Luiz. Ele foi operado por 
Joaquim Grava, consultor médico do 
Timão.

Através de seu Twitter, ele re-
velou que já havia recebido alta e que 
iniciará a fisioterapia a partir de hoje.

“Jajá estou em casa de repouso 
e amanhã (hoje) no CT começando a 
físio”, postou o defensor.

A expectativa é que sua recu-
peração demore cerca de 30 dias. Por 
conta disso, ele não deverá ter con-
dições de atuar na estreia da equipe 
na Copa Libertadores, no dia 20 de 
fevereiro, contra o San José, em Oru-
ro (BOL).

No início do ano o Timão dis-
pensou Anderson Polga e, na última 
semana, acertou a rescisão de con-
trato de Wallace, que foi para o Fla-
mengo. Hoje, o treinador teria apenas 
Paulo André e Gil. 

Os jovens Felipe, André Vinícius 
e Antônio Carlos não têm a confiança 
da comissão técnica para a competi-
ção sul-americana.

Torcida quer ver
Riquelme no Verdão 

A torcida do Palmeiras não vê 
a hora de Riquelme chegar. Ontem, 
os torcedores criaram um abaixo-as-
sinado para convencer o presidente 
Paulo Nobre trazer o argentino. 

Ainda pela internet na últi-
ma terça-feira, os palmeirenses se 
organizaram e tornaram o nome do 
jogador um dos assuntos mais co-
mentados no Twitter, com a hashtag 
#NobreQueremosRiquelme.

A contratação do meia ar-
gentino, encaminhada por Arnaldo 
Tirone, agora depende do aval do 
novo presidente Paulo Nobre. O clube 
ofereceu um salário acima de R$ 420 
mil em um contrato de dois anos para 
Riquelme. O negócio ainda será anali-
sado pelo novo cartola.

Adriano viajará para 
Roma este mês

O atacante Adriano vai dar uma 
pausa na preparação física para fazer 
uma viagem a Roma, ainda neste mês 
de janeiro. Segundo comunicado da 
assessoria de imprensa do Impera-
dor, ele vai à Itália resolver assuntos 
pessoais.

Segundo informações, a moti-
vação diz respeito às propriedades 
que Adriano ainda tem na capital 
italiana. Mas a viagem não será para 
vendê-las, já que o jogador ex-Fla-
mengo não pretende se desfazer 
delas agora.

No mesmo texto, a assessoria 
ainda ressalta que o jogador já inicou 
negociações com alguns clubes e que 
na volta da Europa pretende finalizar 
essas tratativas.

Adriano vem se exercitando 
em uma academia particular e no pró-
prio condomínio onde mora. Atual-
mente ele está sem empresário e é 
o responsável direto por definir seu 
futuro. O contrato de Adriano com o 
Flamengo terminou ao fim de 2012, 
apesar de ele estar afastado do clube 
há mais tempo.



CPF/CNPJ....: 879729484-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            258,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004429
Responsavel.: LUCIANO A DOS SANTOS
CPF/CNPJ....: 024189824-24
Titulo......: IND CONDOMINIO   R$            145,00
Apresentante: CONDOMINIO RESIDENCIAL CASU-
ARINAS
Protocolo...: 2013 - 003495
Responsavel.: MARCOS JOSE MIRANDA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 219355644-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            433,33
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004015
Responsavel.: MARIA RANIELLE ARRUDA CAVAL-
CANTE
CPF/CNPJ....: 008737424-27
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            299,05
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004432
Responsavel.: MARIA CASSIA DOS SANRTOS
CPF/CNPJ....: 011758769/0001-90
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            719,53
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003408
Responsavel.: PB GET CONSTRUCOES E ADMINIS-
TRACOES
CPF/CNPJ....: 010591958/0001-58
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            309,74
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004433
Responsavel.: PROHLAB COMERCIO ATAC. DE 
PROD. HOS
CPF/CNPJ....: 011172494/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            716,83
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004205
Responsavel.: PERNANBUCO COMERCIO DE PNEUSM
CPF/CNPJ....: 007637768/0002-09
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            296,29
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004352
Responsavel.: ROMMEL P DANTAS
CPF/CNPJ....: 652799485-00
Titulo......: IND CONDOMINIO   R$            145,00
Apresentante: CONDOMINIO RESIDENCIAL CASU-
ARINAS
Protocolo...: 2013 - 003494
Responsavel.: SERGIO DE SANTANA BEZERRA
CPF/CNPJ....: 026560307-22
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            208,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004077
Responsavel.: THAYSA CRISTINA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 014082009/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            569,48
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 002891
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  24/01/2013
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

 Responsavel.: ANDRE LUIS OLIVEIRA DOS SANTOS
CPF/CNPJ....: 011973749/0001-31
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            227,50
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004424
Responsavel.: DIMENSIONAL CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 009239195/0001-00
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$             40,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004068
Responsavel.: COND  RES  AGUAS DE MARCO
CPF/CNPJ....: 013158079/0001-25
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             63,95
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003696
Responsavel.: EDINETE VIEIRA MIRANDA
CPF/CNPJ....: 014450078/0001-12
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            491,15
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004197
Responsavel.: ELZA MARIA DE OLIVEIRA SILVA
CPF/CNPJ....: 005815658/0001-75
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            820,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003555
Responsavel.: ECOTEC ENGENHARIA AMBIENTAL 
LTDA
CPF/CNPJ....: 005374977/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            550,39
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003389
Responsavel.: GALDMA KARLA PEREIRA DE ME-
DEIROS
CPF/CNPJ....: 015870148/0001-54
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.152,57
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004709
Responsavel.: GALDMA KARLA PEREIRA DE ME-
DEIROS
CPF/CNPJ....: 015870148/0001-54
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            928,62
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004703
Responsavel.: GEANE DO AMARAL MODESTO 
GONCALVES
CPF/CNPJ....: 014745779/0001-89
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.688,75
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004318
Responsavel.: GISELE DE CARVALHO FALCAO
CPF/CNPJ....: 060003954-42
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$              9,20
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003556
Responsavel.: HABITAR - CENTRAL DE NEGOCIOS 
IMOBI
CPF/CNPJ....: 011974218/0001-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            245,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004427
Responsavel.: JOAO DIAS DE ALMEIDA

INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO PARAIBANO
Edital

O Presidente do Instituto Histórico e Geográfico Paraibano, no uso de suas atribuições e de 
conformidade com o Estatuto e o Regimento Interno do IHGP, abre o prazo de 30 (trinta) dias, para 
o registro de inscrições dos candidatos que desejarem ocupar a Cadeira Número 34, do seu Quadro 
de Sócios Efetivos, vaga com o falecimento da historiadora Teresinha de Jesus Ramalho Pordeus. 
Os candidatos ao preenchimento da     referida vaga deverão ser propostos por no mínimo 3 (três) 
associados efetivos do Instituto, no gozo de seus direitos, juntando, além do curriculum vitae, 2 (duas)  
fotografias 5 x 7, bem como exemplares dos seus trabalhos publicados. O prazo para recebimento 
das propostas é até as 17h00mim horas do dia 25 de fevereiro de 2013, impreterivelmente e deverá 
ser feita mediante protocolo na Secretaria do IHGP, à Rua Barão do Abiaí 54 – João Pessoa – PB.

João Pessoa, 24 de janeiro de 2013
Joaquim Osterne Carneiro

Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCENA

AVISO DE CANCELAMENTO DE  LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇO  No 00001/2013.
O Presidente da Comissão de Licitação do Município de Lucena - PB, torna público para co-

nhecimento dos interessados o AVISO DE CANCELAMENTO DE LICITAÇÃO, Tomada de Preços 
n°0001/2013, tipo “Menor Preço” unitário POR LOTE, concernente ao SERVIÇO DE COLETA DE 
LIXO NO MUNICIPIO DE LUCENA/PB. Informações: no horário das 08:00 as 13:00 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado.Telefone: (083) 3293-1981.Email: cpllucena@hotmail.com

Lucena - PB, 23 de Janeiro de 2013.

DORIVALDO DA SILVA ARTUR
Presidente CPL

JÁ LOPES COMERCIO E BENEFICIAMENTO DE MINERAIS- CNPJ/CPF No 09.414.202/0001-54 Torna 
Público que requereu a SUDEMA – Superintendência De Administração Do Meio Ambiente a licença 
de operação- Beneficiamento e comercialização de rocha quartzito- AC-210m² - Centro, VARZEA- 
PB.Nº do Processo :2013-000074/TEC/LO-4509
 
PRISMA QUATZ DISTRIBUIDORA DE PEDRAS LTDA- CNPJ/CPF No 11.891.252/0001-74 Torna Público 
que requereu a SUDEMA -Superintendência De Administração Do Meio Ambiente a licença de 
Alteração-  Galpão Para Beneficiamento De Quartzito – AC:275m² - Várzea- PB . Nº Do Proces-
so:2013-000045/TEC/LA-0270

“A META EMPREENDIMENTOS LTDA, TORNA PÚBLICO QUE REQUEREU À SUDEMA - SU-
PERINTENDÊNCIA DA ADMINISTRAÇÃO DO MEIO AMBIENTE, A LICENÇA PRÉVIA, PARA 
O RESIDENCIAL MULTIFAMILIAR INDIANA, SITUADO A RUA JOSÉ JAIME GOMES PESSOA 
FILHO- S/N AEROCLUBE - JOÃO PESSOA.”

PREFEITURA MUNICIPAL DE VÁRZEA – CNPJ/CPF NO 08.884.066/0001-01 Torna Público que a SU-
DEMA- Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 
233/2013 em João Pessoa, 22 de Janeiro de 2013 – Prazo 730 dias. Para atividade de: Construção 
de um Campo de Futebol contemplando alambrado, arquibancada, drenagem, vestiário, entre outros 
equipamentos, com sistema individual de esgotamento sanitário Na(o) – Rua Projetada , Município: 
VÁRZEA – UF:PB. Processo 2012-008923/TEC/LI-1859

VIMAEL – IMOBILIÁRIA E PUBLICIDADE LTDA – CNPJ/CPF NO 04.302.609/0001-76. Torna público que 
a SUDEMA – Superitendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
153/2013 em João Pessoa,  16 de Janeiro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: CLUBE 
RECREATIVO (utilização de som mecânicamente amplificado) Na(o) – RUA DAS ACACIAS, S/N,  
Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 2012-003594/TEC/LO-3177

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL nO 003/2013
A PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA, através do Pregoeiro Oficial, torna público nos termos 

da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, que realizará licitação na mo-
dalidade Pregão Presencial do tipo menor preço por item em reunião que ocorrerá no prédio do 
Centro Administrativo, situado na Rua Epitácio Pessoa, s/n, Centro, Areia/PB, no dia 07 de fevereiro 
de 2013, às 09:00 horas. O Edital e seus anexos encontram-se a disposição dos interessados no 
endereço citado. Maiores informações através do fone/fax: (83) 3362-2288 ou www.areia.pb.gov.br.

Objeto: Locação de veículos destinados às diversas atividades da administração.

Areia, 22 de janeiro de 2013.

Pedro Freire de Souza Filho
Pregoeiro

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL NO 022/2013
OBJETO: Contratação de Empresa para fornecimento parcelado de Bolsa de Colostomia e 

Urostomia para atender as necessidades da Secretaria de Saúde do município de Patos – PB, 
conforme especificações constantes no Termo de Referência (Anexo I) do Edital, o qual é parte 
integrante do mesmo.

ABERTURA: 04/02/2013 ás 11:00h (horário de Brasília)

INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 
Martins – Gerência de Licitação, situado à rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, nesta 
Patos (PB), em todos os dias úteis, no horário de 08h00min ás 12h00min, mediante apresentação 
de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da 
Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 
231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 22 de janeiro de 2013.

MERYELLE D´ MEDEIROS BATISTA
Pregoeira

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL NO 023/2013
OBJETO: Contratação de Empresa para fornecimento de alimentos perecíveis do tipo leites e 

suplementos especiais para atender as necessidades das secretarias de Saúde e Educação do muni-
cípio de Patos-PB, conforme especificações constantes no Termo de Referência (Anexo I) do Edital.

ABERTURA: 04/02/2013 ás 15:00h (horário de Brasília)
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal Martins 

– Gerência de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, Patos (PB), 
em todos os dias úteis, no horário de 08h00min ás 12h00min, mediante apresentação de compro-
vante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da Prefeitura 
Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 231. E-mail: 
licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 22 de janeiro de 2013.

MERYELLE D´ MEDEIROS BATISTA
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALCANTIL
AVISO DE REVOGAÇÃO

O PREFEITO CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE ALCANTIL torna público que revogou a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 009/2012, em favor da Pessoa Jurídica CONSERV CONSTRUÇÕES 
E SERVIÇOS LTDA., inscrita no CNPJ sob o N.º 05.219.643/000 -44, por razões de interesse público, 
decorrente de fato superveniente, tudo devidamente arraigado no que determina o artigo 49, da Lei 
de nº 8.666/93 e suas alterações posteriores.                                                     

Alcantil, 22 de janeiro de 2013.

José Ademar de Farias
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00004/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 15:00 horas do dia 05 de Fevereiro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Execução dos serviços 
de transportes diversos, destinado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.

Rio Tinto - PB, 22 de Janeiro de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00003/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 11:00 horas do dia 05 de Fevereiro de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de medicamentos e 
materiais médicos hospitalares diversos, destinado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 
025/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.

Rio Tinto - PB, 22 de Janeiro de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial

Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            478,02
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004196
Responsavel.: LILIANE MACEDO RODRIGUES ME.
CPF/CNPJ....: 015032286/0001-64
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             64,96
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003931
Responsavel.: LUCIA DE FATIMA PEREIRA WANDERLEY
CPF/CNPJ....: 005316346/0001-17
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            819,35
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003856
Responsavel.: MARCOS BARBOSA SOBRAL
CPF/CNPJ....: 399105714-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            460,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003119
Responsavel.: MARCOS BARBOSA SOBRAL
CPF/CNPJ....: 399105714-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            400,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003372
Responsavel.: NK CONST.E INCORP. LTDA
CPF/CNPJ....: 013103538/0001-73
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            200,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003790
Responsavel.: PABLO MANOEL ADORNO LIMA
CPF/CNPJ....: 067853024-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            356,78
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004752
Responsavel.: PETRONIO LOPES DO CARMO ME
CPF/CNPJ....: 001566098/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            310,52
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004011
Responsavel.: RODOVIARIO RAMOS LTDA
CPF/CNPJ....: 025100223/0055-44
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$         11.500,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003898
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida  intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492  de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a virem 
pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  neste  
1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, nesta 
Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta     data,  
sob  pena  de  serem  os  referidos titulos     PROTESTADOS, 
na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  24/01/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: ALMEIDA AUTO PECAS
CPF/CNPJ....: 003719485/0001-66
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            137,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003933
Responsavel.: BERNADETE DE BRITO PEREIRA
CPF/CNPJ....: 015414440/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            581,10
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CEN-
TRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003915
Responsavel.: CARLA CRISTIANE COSTA SANTANA
CPF/CNPJ....: 015249058/0001-40
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            572,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003391
Responsavel.: EDIVANIO JUVINO
CPF/CNPJ....: 806256494-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            545,50
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 
0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003836
Responsavel.: ELIEZER FERREIRA DE LIMA - ME
CPF/CNPJ....: 465235887-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            579,30
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004685
Responsavel.: ISA MARIA DE OLIVEIRA E SILVA
CPF/CNPJ....: 396085734-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            634,63
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004563
Responsavel.: JANAINA AVELINO DE ALMEIDA
CPF/CNPJ....: 007876014-38
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            132,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004748
Responsavel.: JOSELIA TARGINO PEREIRA
CPF/CNPJ....: 021803474-13
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            322,42
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003851
Responsavel.: KELCO SUL ARTEFATOS DE COURO 
LTDA
CPF/CNPJ....: 089064885/0005-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            667,55
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004622
Responsavel.: LEONARDO ARAUJO MUNIZ
CPF/CNPJ....: 002793423/0001-31

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI

PREGÃO PRESENCIAL nO 001/2013
A PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI, através do Pregoeiro Oficial, torna público nos termos da Lei 

10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, que realizará licitação na modalidade Pregão 
Presencial do tipo menor preço por item em reunião que ocorrerá no prédio sede da Prefeitura Municipal, 
situada na Rua Antônio de Luna Freire, 146, Centro, Mari/PB, no dia 06 de fevereiro de 2013, às 09:00 
horas. O Edital e seus anexos encontram-se a disposição dos interessados no endereço citado. Maiores 
informações através do fone/fax: (83) 3287-2504.

Objeto: Aquisição de combustíveis para a frota. 

Mari, 22 de janeiro de 2013.

Pedro Freire de Souza Filho
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE REGOVAÇÃO

O Prefeito do Município de Arara, Estado da Paraíba, no uso de suas atribuições legais, R E S 
O L V E: REVOGAR o processo licitatório na modalidade Pregão Presencial nº 00018/2012, que 
objetiva: Aquisição Parcelada de Combustíveis, Lubrificantes, Filtro de Óleo, para abastecer a frota 
de veículos pertencentes e/ou locados a esta edilidade; com base no Parecer Jurídico. 

Arara - PB, 18 de Janeiro de 2013.

ERALDO FERNANDES DE AZEVÊDO
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL NO 003/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:30 horas do dia 05 de Fevereiro de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada de Combustíveis, 
Lubrificantes, Filtro de Óleo, para abastecer a frota de veículos pertencentes e/ou locados a esta 
edilidade. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e Decreto Municipal nº 060/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br

Arara - PB, 22 de Janeiro de 2013.

JANILSON TRINDADE PAULINO
Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA NO DP00001/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00001/2013, 
que objetiva: CONTRATAR CARRO -PIPA PARA ABASTECER AS ESCOLAS E A POPULAÇÃO 
CARENTE DA ZONA RURAL DESTE MUNICÍPIO.; RATIFICO o correspondente procedimento e 
ADJUDICO o seu objeto a: Adelson Peixoto da Silva - R$ 15.000,00.

Dona Inês - PB, 17 de Janeiro de 2013

ANTONIO JUSTINO DE ARAÚJO NETO
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 
EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAR CARRO -PIPA PARA ABASTECER AS ESCOLAS E A POPULAÇÃO 

CARENTE DA ZONA RURAL DESTE MUNICÍPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00001/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Dona Inês: MDE, FPM, ICMS, RECURSOS 

DIVERSOS. ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.36.01 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS 
- PESSOA FÍSICA

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Dona Inês e:
CT Nº 00004/2013 - 17.01.13 - Adelson Peixoto da Silva - R$ 15.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00001/2013.
OBJETO: CONTRATAR CARRO -PIPA PARA ABASTECER AS ESCOLAS E A POPULAÇÃO 

CARENTE DA ZONA RURAL DESTE MUNICÍPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 17/01/2013.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA NO DP00002/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00002/2013, 
que objetiva: AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS (CESTA BÁSICA) A SEREM DESTINA-
DOS ÀS PESSOAS CARENTES DESTE MUNICÍPIO.; RATIFICO o correspondente procedimento 
e ADJUDICO o seu objeto a: Maria Cláudia de Araújo Toscano - R$ 101.280,00.

Dona Inês - PB, 22 de Janeiro de 2013

ANTONIO JUSTINO DE ARAÚJO NETO
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 
EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS (CESTA BÁSICA) A SEREM DESTINA-

DOS ÀS PESSOAS CARENTES DESTE MUNICÍPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00002/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Dona Inês: FPM, ICMS, RECURSOS DIVERSOS. 

ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Dona Inês e:
CT Nº 00006/2013 - 22.01.13 - Maria Cláudia de Araújo Toscano - R$ 101.280,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00002/2013.
OBJETO: AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS (CESTA BÁSICA) A SEREM DESTINA-

DOS ÀS PESSOAS CARENTES DESTE MUNICÍPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 22/01/2013

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DONA INÊS

 
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL NO 00002/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Av. 

Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Inês - PB, às 09:00 horas do dia 01 de Fevereiro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE GÁS 
DE COZINHA DE 13KG E BOTIJÕES DE ÁGUA MINERAL DE 20 LT, PARA O HOSPITAL DESTE 
MUNICÍPIO.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e Decreto Municipal nº 1002. Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no 
endereço supracitado.

Telefone: (083) 33771338.
Email: fffanfa@gmail.com

Dona Inês - PB, 22 de Janeiro de 2013

GILSON TEIXEIRA DA SILVA
Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00002/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 09:00 horas do dia 05 de Fevereiro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Execução dos serviços 
necessários a implantação e manutenção de um laboratório de exames clínicos neste município, 
destinado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fun-
damento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.

Rio Tinto - PB, 22 de Janeiro de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA  MUNICIPAL DE CATINGUEIRA
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL No 002/2013

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CATINGUEIRA, Estado da Paraíba, através de sua Pre-
goeira Oficial do Município, designada através da Portaria Municipal, torna público para o 
conhecimento de quem interessar, que no dia 06 de fevereiro de 2012, ás 09h30min, na sede 
da prefeitura municipal localizada á Rua Inácio Felix de Oliveira, s/n, Centro, CEP: 58.715-
000, fará realizar licitação na modalidade Pregão Presencial n. 002/2013, tipo Menor Preço 
por item, tendo como objetivo aquisição de Combustível e produtos derivados de petróleo, 
Tipo Gasolina, Etanol, Bio Diesel e Óleo Lubrificante, Destinados aos veículos de propriedade 
desta Prefeitura, locados, contratos, colocados à disposição ou vinculados a atividade Pública 
Municipal por disposição legal, a Prefeitura Municipal de Catingueira/PB. O edital encontra-se 
á disposição na sala da comissão Permanente de Licitação, no endereço supramencionado, 
que será regida pela Lei federal nº. 10.520, de 17 de julho de 2002, aplicando-se subsidia-
riamente, no que couberem, as disposições da Lei federal nº. 8.666, de 21 de junho de 1993, 
com alterações posteriores, e demais normas regulamentares aplicáveis à espécie. Qualquer 
informação poderá ser obtida e esclarecida na sala da Comissão de licitação das 07h30min 
às 12h30min horas.  

Prefeitura Municipal de Catingueira/PB, 22 de janeiro de 2013.

Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL No 003/2013

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CATINGUEIRA, Estado da Paraíba, através de sua Pregoeira 
Oficial do Município, designada através da Portaria Municipal, torna público para o conhecimento 
de quem interessar, que no dia 06 de fevereiro de 2012, ás 10h30min, na sede da prefeitura 
municipal localizada á Rua Inácio Felix de Oliveira, s/n, Centro, CEP: 58.715-000, fará realizar 
licitação na modalidade Pregão Presencial n. 003/2013, tipo Menor Preço por item, tendo como 
objetivo contratação de Serviços para Liberação de sinal via rádio de provedor da internet e 
manutenção dos equipamentos junto ao mesmo provedor no município de Municipal de Catin-
gueira/PB. O edital encontra-se á disposição na sala da comissão Permanente de Licitação, no 
endereço supramencionado, que será regida pela Lei federal nº. 10.520, de 17 de julho de 2002, 
aplicando-se subsidiariamente, no que couberem, as disposições da Lei federal nº. 8.666, de 21 
de junho de 1993, com alterações posteriores, e demais normas regulamentares aplicáveis à 
espécie. Qualquer informação poderá ser obtida e esclarecida na sala da Comissão de licitação 
das 07h30min às 12h30min horas.  

Prefeitura Municipal de Catingueira/PB, 22 de janeiro de 2013.

Pregoeira

AVISO DE PREGÃO PREGÃO PRESENCIAL No 004/2013

OBJETO: Contratação dos serviços de elaboração de planos de trabalhos e assessoria e 
acompanhamento de projetos junto aos ministérios e secretárias de estado, em todos os pleitos e 
em órgão público para o Município de Catingueira – PB.

TIPO: Menor Preço por item.
DATA DA ABERTURA:05/02/2013 – Horário: 14:00 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI 10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Catingueira-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua Inácio Felix de Oliveira, s/n, Centro, 
CEP: 58.715-000, Catingueira-PB.

CATINGUEIRA-PB, 22 de Janeiro de 2013.

Pregoeira

Aviso de Edital de Pregão Presencial no 005/2013

Torna-se público que fará realizar através da Pregoeira e sua equipe de apoio, localizada á Rua 
Inácio Felix de Oliveira, s/n, Centro, CEP: 58.715-000, Catingueira-PB, às 15:30 horas do dia 06 
de fevereiro de 2013, licitação na modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item, 
Contratação de veículos, para as Secretarias de Saúde, e do PSF’s, Educação, Administração, Ação 
Social,  infra-estrutura todas do Município de Catingueira/PB. Fundamento Legal: Lei Federal nº. 
Lei n.º 10.520, de 17 de julho de 2002, D. O. U de 18/07/02, subsidiariamente pela Lei nº. 8.666/93 
e alterações posteriores e Decreto municipal. Informações no horário das 08h00min as 12h00min 
horas dos dias úteis, o endereço supracitado. 

Catingueira (PB), 22 de janeiro de 2013.

Pregoeira

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 025/2013
OBJETO: Contratação de Empresa para fornecimento parcelado de material de construção, 

destinado à atender as necessidades de todas as secretarias do município de Patos (PB), conforme 
especificações constantes no Termo de Referência do Edital.

ABERTURA: 07/02/2013 ás 09:00h (horário de Brasília)
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, nesta 
Patos (PB), em todos os dias úteis, no horário de 08h00min ás 12h00min, mediante apresentação 
de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da 
Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 
231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 23 de janeiro de 2013.

MERYELLE D´ MEDEIROS BATISTA
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 024/2013
OBJETO: Contratação de Empresa para prestação de serviço de reparo em veículos de Grande 

e pequeno porte, para atender as necessidades de todas as secretarias do município de Patos-PB, 
conforme especificações constantes no Termo de Referência do Edital.

ABERTURA: 05/02/2013 ás 09:00h (horário de Brasília)

INFORMAÇÕES: Os ESTADO DA PARAIBA
interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal Martins – Gerência de 

Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, Patos (PB), em todos os dias 
úteis, no horário de 08:00h ás 12:00h, mediante apresentação de comprovante de pagamento no 
valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da Prefeitura Municipal de Patos (PB), 
Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 23 de janeiro de 2013.

MERYELLE D´ MEDEIROS BATISTA
Pregoeira
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